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El teniente general
Villaescusa, Presidente
del Consgjo Supremo
de Justicia Militar

-Yo no creo que 
irnador civil sera sóic 
dián del orden púbi 
burócrata. Su nrrisiót 

ho más amplia, 
locer todos r 
lemas, ir a ellos. Pi J 
la base de que 
ones y la conflicto (- 
ne parecen en sí ci. 
)s. El trabajo de li

, -
> ■

Cuatro individuos con uniforme militar 
que aguardaban a la puerta de su casa 
se lo llevaron a punta de pistola.

amador consiste 
tuzarlas y buso 
as válidas.

Sivÿ

k-
cuando las tensioL 

graves, ¿el ni* 
ernador civil 
igoza llamará er 
acho para dialogar 
s los grupos politici 
:as sotíales?
Ya le he dicho que^ 
ombre de diálogo.^ 
to a lo de “todos" 
3S y fuerzas, esta* 
ientes de que “tod(. 
legalizados o no. - 

lunes, en Madrid, V 
ite Segrelles, jurarte 
* como gobernadordt' 
taragoza. A mitad^ 
na estará ya en laP^ 
Pilar, con su 
rtensia García P». 
Iciada en Letras-'^ 
os de sus seis hijV- 
: edades van de los 2* 
I años. El mayores^ 
oposición, inspect^ 

:o fiscal del Timbren 
de sus hijas hK 

nado la licenciaturiB 
5. K

ft

También secuestraron el coche oficial 
con el chófer, al que luego liberaron

(Amplia informa
ción en las 
páginas 6,7 y 20)
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Todas las referencias parecen señalar que 
es un nuevo golpe del "Grapo"

I : I. I H

'IL PROHIBÍ 
ACHO I 
Kprés).— El Gobi#V 
líente note: K
“El Noticiero" 
de Marcelino Carni® 

una charla que ten® 
o Mayor "La Salle k 
la sido suspe nd ido M 
tuarse la notificK^ 
quisitos establecido!' 
jasado, lo que en su' 
o Colegio".
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SOLO AVERSION
OMO un nuevo desafío ai Gobierno, esta mañana ha sido secuestrado el pre
sidente del Consejo Supremo de Justicia Militar. Medios políticos solventes 
atribuyen la autoría de esta nueva acción criminal al GRAPO (“Grupo de 

Resistencia Antifascista Primero de Octubre"), que mantiene secuestrado desde 
hace más de cuarenta días al presidente del Consejo de Estado, don Antonio-María 
de Oriol. Se recuerda a estos efectos la amenaza contenida en el último comunicado 
hecho público por ios secuestradores de Oriol, en el que amenazaban con "asestar 
al Gobierno mayores golpes".

Otras significativas circunstancias relacionan a los .dos secuestros. Así, la aparente 
inoportunidad política que, al margen de cualquier valoración ética, revisten uno y 
otro. Al señor Oriol se le secuestró cuando el Gobierno ya llevaba muy adelantado 
el estudio de la concesión de una nueva amnistía o la ampliación de la ya concedida.

Las consecuencias del atentado están bien claras: el tema de la amnistía, que se con
sideraba inminente horas antes del secuestro, ha quedado "congelado".

Paralelamente, ai teniente general Villaescusa, presidente del más alto órgano de 
la Justicia militar, se le ha secuestrado a los pocos días de que, por acuerdo del Con
sejo de Ministros, se suprirnieran de la competencia de esa Jurisdicción los, delitos 
no militares en materia de terrorismo.

El carácter de provocación de una y otra acción resultan evidentes. Primero se 
atentó contra la cabeza de una alta institución política, y en vista de que no 
lograron que el Gobierno perdiera la calma ni la compostura, se ha apuntado ahora 
contra el titular de una alta institución militar, con propósitos que, aunque presumi
bles, por delirantes no queremos ni nombrar.
(CONT/NUA EN LA UL TIMA PAGINA! JOSÓ A fl tOnjoFUG/PbUBHd
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CHINCHON Y CONCORDIA
«No sabemos si a estas horas Car

men Diez de Rivera y de Icaza y 
Santiago-José Carrillo Solares han 
compartido el ’’lingotazo'* de chin
chón que la jefe del Gabinete téc
nico del presidente Suárez le ofre
ció al secretario general def Partido 
Comunista de España. En Madrid 
se les hacen los ojos chiribitas al 
leer esta clase de noticias. Ha teni
do que ser en Barcelona en el mar
co de los premios ’’Mundo", donde 
se ha fraguado el pacto de la recon
ciliación y la concordia.

Carmen no le habló a Santiago 
de un "cuba libre” o de un vodka. 
Carmen de España se descolgó con 
un chinchón. Nada de dependencias 
internacionales. Chinchón y arriba 
España. ¿Que estando en Cataluyna 
hubiese sido más idóneo un posible 
brindis con un espumoso de Sant 
Sadumí d’Anoia? Quizá sí. Pero 
Carmen es de Madrid y Santiago se

Claro, que nosotros sabemos muy 
requetebién que no resulta fácil un 
encuentro Gobiemo-PCE. Pero como 
también sabemos que el obstáculo 
mayor estriba en el contexto dema
siado contaminado de Madrid, suge
rimos que no se anden con remilgos 
y tanto Adolfo Suárez como Santia- 
yo Carrillo se decidan a coger el 
nuente aéreo y aterricen en Barce
lona para tomarse un "carajillo". 
A poder ser de coñac catalán.

EL PADRE Y LA MADRE

En "CATALUNYA-expréss" leemos 
este comentarlo de Manuel Vázquez 
Montalbán.

”En el caso de la Diez de Rivera 
coinciden ingredientes nada despre
ciables. Propios y ajenos. Entre los

polémica
Por Angeí Sánchez

(De **Mundo Diario*')
CITA TABERNARIA CONDICIONES

ha hecho en la meseta. Carrillo no 
es Tarradellas. Todo se andará.

De momento, ya tenemos el pri
mer paso para la negociación. Suá
rez ha reiterado que no recibirá a 
ningún comunista. Carrillo es miem
bro de la Comisión de los Nueve (o 
de los Diez o Doce). Carrillo todavía 
no ha podido entrar en la Moncloa 
como Felipe, que anda por allí como 
Pedro por su casa. Para Carrillo, las 
cosas de Palacio van despacio. Pero 
algo es algo. Al menos ha podido 
estrechar la mano de Carmen Diez. 
Sin embargo, aunque la mano de 
esta bella señorita sea mucho más 
agradable que la de Adolfo, Carrillo 
no cejará en su empeño hasta que 
pueda espetarle a Suárez un "choca 
esos cinco, presidente”. Porque no 
hay que confundir la estética con la 
política. 

EL MISMO EPOiPO OüE 
PPEPAiad EL eeFECÉMW^I, 
ESTUDIA LAS EÍECáOKJES

propios su fotogenia y sus afinida
des socialistas. Entre los ajenos, la 
comparación que todos podemos 
hacer entre su imagen de mujer po
lítica y la imagen de las mujeres 
que hicieron política oficial en Es
paña desde 1939 hasta antes de ayer. 
Giscard, que no tiene ni un pelo de 
tonto ni de los otros, ha utilizado 
a señoras tan avanzadas y encanta
doras como la Giroud o la Weil para 
compensar la presencia de Ponia
towski en el Ministerio del Interior. 
Suárez utiliza a la Diez de Rivera 
para compensar el ingrediente Mar
tín Villa.

Martín Villa es el padre que nos 
pone de cara a la pared.

Carmen Diez de Rivera es la ma
dre que nos da un duro para que 
nos compremos cromos de la co
lección. Héroes de la Platajunta.”

A Lluís Permanyer, de "La Van
guardia”, la presencia de Carrillo 
firmando autógrafos no le sentó 
nada bien. Pero, en cambio, lean 
lo que le evocó Carmen Diez.

"La actitud que me parece modé
lica es la exhibida con un aire muy 
"décontracté” por Carmen Diez de 
Rivera. Carrillo la saludó, y a ren
glón'seguido ella le espetó con una 
normalidad que algún avispado ca
lificará de europea y democrática: 
"Después nos vemos y tomamos un 
chinchón". Ahí queda eso, y nada 
de autógrafos ni demás frivolidades. 
Estoy convencido de que quienes 
son capaces de discutir mientras 
sorbetean una copa es difícil que 
algún día se lancen a dirimir las 
diferencias por el camino de la vio
lencia

Yo, a Carmen Diez, no le pediría 
un autógrafo, sino permiso para 
estamparle un beso en cada mejilla 
y emplazarla a una cita tabernaria 
para discutir sobre la cosa política.

Lo de los autógrafos, créanme, dé
jenlo para futbolistas y "estrellas", 
que eso se les da pero que muy 
bien.”

RELACIONES POLITICAS
Y RELACIONES HUMANAS

Ahora es Luis Blanco Vila, en 
”Ya”, quien aporta su granito de 
opinión.

"Lo que sin duda ha sido pinto
resco en la reunión de los premios 
Mundo, de Sebastián Auger, ha sido 
el encuentro entre la jefe del Gabi
nete de Suárez y Santiago Carrillo 
y toda su cohorte. Los buenos mo
dos han servido para paliar el em
barazo de la situación. Y las son
risas que han recogido las cámaras 
dan fe de que las posiciones polit i 
cas, por muy alejadas que puedan 
parecer, no tienen por qué iníluir 
en las relaciones humanas."

Cándido, desde "ABC”, deja de 
lado a Carrillo para aplicar un co 
rrectivo a la señorita del chinchón. 
Sólo recogemos unas líneas.

"Doña Carmen Diez de Rivera, 
que es jefe del Gabinete de don 
Adolfo Suárez, ha contestado a unas 
preguntas acerca del aborto. En lo 
que se refiere a ese tema prefiere 
•antes que nada los métodos anti 
conceptivos, luego la maternidad 
responsable y en último caso el 
aborto, bajo ciertas condiciones. 
¿Qué condiciones? ¿Que le pongan 
un capuchón negro a la embara
zada, como a Gary Gilmore?"

DUO DE LA REVOLTOSA

En "El Alcázar” hay tres alusio
nes a Carmen Diez. Una de ellas de 
tan mal gusto que no la reprodu
cimos. Sólo lo hacemos con una 
breve cita de Antonio Izquierdo que 
se lamenta de las acusaciones que 
se están haciendo de la riqueza de 
los Oriol para acabar tocando tema. 
Así:

"No es lícito acusar a unas per
sonas determinadas al mismo tiem
po que Santiago Carrillo y Carmen 
Diez de Rivera sonríen —¡qué tierno 
dúo de "La Revoltosa"!— en la pri- 
inera página de un periódico, pre
cisamente, económico que no se 
distingue por sus inquietudes so
ciales."

BELLO ESPECTACULO

Significativo elogio de Femando 
Onega en el gubernamental "Arriba”.

"Carmen Diez de Rivera le ofre
ció al país el bello espectáculo de 
no tener escrúpulos para saludar a 
Carrillo, dijo que Suárez no se pre
sentará a las elecciones. Es una im
portante primicia informativa.»
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Al ceder parte de sus derechos históricos, en relación al Príncipe de Asturias

La PRUDENCIA
de DON JUAN

MADRID, 24 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/expres. )

ÍM

"ABC”, deja de 
a aplicar un co
ta del chinchón, 
is líneas.
Diez de Rivera, 
Gabinete de don 
entestado a unas í 
si aborto. En lo ¡ 
íe tema prefiere ' 
s métodos anti- 

la maternidad 
último caso el 
tas condiciones. 
¿Que le pongan 
> a la embara-

Gilmore?”

UA designación del príncipe Felipe como 
"Príncipe de Asturias" equivale a su 
proclamación como heredero de la Corona. Así se le 

denomina en el otorgamiento real de este tradicional 
título de la Monarquía española, cuya continuidad 
histórica queda institucionalizada.

De hecho, se ha establecido el orden regular de 
sucesión, cumpliendo lo previsto en el artículo 11*1 
de la ley que la regula. Si bien quedan otros aspectos 
de la misma Ley de Sucesión que deberán ser 
modificados en la reforma constitucional, que 
formulan las nuevas Cortes, como es lo relativo a la 
institución de la Regenda, y la modificadón de la 
mayoría de edad para reinar.

El proyecto de Ley de Sucesión en la Corona, que 
formuló el gabinete de Arias Navarro rebajaba la 
mayoría de edad del Rey a los 18 años, edad en que 
el heredero de la Corona podía sustituir al Rey en los 
casos de imposibilidad para el ejercicio de la Jefatura 
del Estado; establecía la Regencia, en el caso de 
menor edad del heredero, en el pariente más próximo 
y superaba la prohibición de reinar a las hembras, que 
aún susbiste en el mencionado texto fundamental.

/OLTOSA

hay tres alusio- 
Una de ellas de 
no la reprodu

cemos con una 
o Izquierdo que 
icusaciones que 
e la riqueza de 
r tocando tema.

-

CONSOLIDACION DE LA CORONA

5ar a unas per
al mismo tiein- 
rrillo y Carmen 
m —¡qué tierno 
a"!— en la pri- 
periódico, pre- 

:o que no se 
nquietudes so

í

La decisión real, aparte de despejar las reticencias 
que aún puedan existir respecto a la plena inserción 
del reinado de don Juan Carlos en las raíces históricas 
de la Monarquía tradicional de la que es heredero, 
refuerzan la identidad entre el Conde de Barcelona y 
su augusto hijo, al ceder don Juan parte de los 
derechos históricos de los que era titular como 
legítimo heredero de Alfonso XIII.

Se asegura en fuentes informadas, de otra parte, 
que el Conde de Barcelona, que podría residir en "La 
Moraleja", dentro de algunos meses, decidiría, de 
acuerdo con el Rey don Juan Carlos, el momento 
adecuado en el que abdicar del resto de sus derechos 
históricos. Ese momento, de acuerdo con la 
tradicional actitud del Conde de Barcelona en sus 
largos años de voluntario exilio, será aquél en el que 
estará plenamente restablecida en España la 
Monarquía constitucional y democrática, con que 
contaremos después de las elecciones.

Pero para lograr la consolidación institucional de la 
Corona no basta con asegurar a sucesión, prever la 
Regencia y articular el procedimiento de suplencia del 
monarca, es preciso que la voluntad nacional pueda 
expresarse ordenadamente,_a través de las 
instituciones, y que las mayorías que la representen, 
sirvan al propósito integrador que simboliza la 

^Corona.

EL CENTRO, MAYORITARIO
iCULO

) de Fernando 
rental "Arriba".
Rivera le ofre- 
espectáculo de 
para saludar a 
irez no se pre
es. Es una im- 
ormativa.»

ISTRAClON. 
lex 58054

Cuantos esfuerzos conduzcan a integrar a la 
opinión pública española en corrientes mayoritarias, 
como la que ha surgido esta semana con la creación 
del Centro Democrático, contribuirán a la 
estabilización de la Corona.

Sin embargo, la prisa que a algunos les ha entrado 
por formar bloques electorales, todavía refleja más un 
respetable y legítimo deseo de no quedarse al margen 
de las próximas Cámaras y ganar un lugar al sol de la 
nueva situación, que a un sano ejercicio de renuncia a 
los personalismos.

El nacimiento del Centro Democrático ha sido un 
revulsivo para todas las tendencias y grupúsculos 
moderados, que pretenden representar a esa nueva 
mayoría que se insinuó en los resultados del 
referéndum, enemiga de los extremismos, posibilista, 
deseosa de conservar lo que valga del pasado, pero 
dispuesta a asumir el protagonismo que sociológica y 
generacionalmente le corresponde. Es la mayoría de 
la paz, la que fielmente reflejan las imágenes.

¿5'

Objetivo del Centro 
Democrático: 
aglutinar a la D.C.

EL PAPEL DE LAS
FIGURAS HISTORICAS

Después de las elecciones 
el Conde de Barcelona 
podría abdicar, del resto 
de sus derechos

actitudes y talantes del Rey, del presidente y su 
equipo de Gobierno.

Si evita la confrontación entre los residuos 
ideológicos y personales de la contienda civil, ofrece 
una instanda entre "el continuismo y el marxismo", 
y logra que se una la Denxjcrada Cristiana, el "Centro 
Democrático" puede aspirar a ser mayoritario. Ello 
depende de la dedsión que, en la próxima semana, 
adopten quienes se titulan detentadores de la 
estampilla democristiana. Harían un gran servicio 
histórico si acceden a vivificar su tronco ideológico, 
sumaixlo esfuerzos y no restándose en estériles 
fragmentaciones.

De otra parte, al haber nacido el Centro 
Democrático bajo el impulso de jóvenes y brillantes y 
brillantes élites, apadrinadas, como Alianza Popular, 
por una constelación de figuras del pasado, tienen que 
demostrar rápidamente al electoradp, como ya lo está 
haciendo la propia AP y los "Pepes", que hacen 
honor a los adjetivos de populares con que 
generalmente califican a sus partidos. Han de 
convencer que no pretenden apoyarse exclusivamente

en el capital político obtenido por el éxito del equipo 
gubernamental, que acertó con el método para hacer 
la reforma y traer la democracia.

Más que unas Cortes de grandes figuras, como 
parece ser la inevitable realidad de lai^ próximas, los 
partidos y alianzas responsables deberían intentar que 
las "Constituyentes" incorporaran hombres nuevos 
para representar a las fuerzas que sociológica y 
generacionalmente van a contar en el país en el 
último tercio de siglo.

Quienes están tutelando la formación de las 
grandes alianzas, harían bien en mantenerse como 
presidentes, impulsores o doctrinarios, dejando libre 
el campo de la lucha política a las generad ones de 
jóvenes que les acompañan. Más importante que su 
partidpadón en las Cámaras y eventualmente en el 
Gobierno, es su entrega a la tarea de consolidar las 
cuatro o cinco opdones o alternativas de poder, sin
gastarse en 
inevitablemente, 
pasado histórico.

unas elecciones en las que, 
van a estar condicionados por su

Las próximas Cortes, supuesto que modelarán las 
normas de convivencia de las nuevas generaciones, 
deberían tener — al menos en el Congreso — una 
amplia mayoría de éstas, sin perjuido de que en el 
Senado se oiga ia voz de las generaciones intermedias 
y de la experiencia histórica.

Todos esos objetivos pueden lograrse con unas 
normas electorales equilibradas e imparciales, que 
podrán conocerse a la vuelta del presidente Suárez a 
Q-iente Medio, ya que es casi seguro que no haya 
decisión al respecto en el Consejo de Ministros del 
miércoles

F. L. de PABLO
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El ex-presidente de Butano

Luis l/a/ero Berme/o
ooo

Bien conocen nuestros lectores, por propia 
experiencia y porque en estas páginas de A/e 
no pasa día que no hagamos sonar todos los timbres 

de alarma imaginables, que nuestro vivir está 
dominado por una constante cadena de alzas en todos 
los precios. Ya se sabe que en este invierno español lo 
único que baja es la Bolsa.

Ahora se nos viene en cima la subida de las 
tarifas de los autobuses y microbuses, como 
consecuencia inmediata del alza de los 
carburantes.

Se asegura 4ue la Agrupación Nacional del 
sector de Transportes Urbanos que agrupa a 
165 empresas, so solicitó en diciembre una 
elevación de 3,98 pesetas por trayecto, pero la 
Junta Superior de Precios, sólo autorizó el 
aumento de dos pesetas, una en enero y otra en 
abril para todos los transportes urbanos de 
España. En los microbuses el aumento sería de 
dos pesetas en eríero y otras dos en abril.

En definitiva que si el Gobierno aprueba la 
propuesta de la Junta Superior de Precios, lo 
que casi puede darse por seguro tenemos nueva^ 
subida a la vista. "

explica su cese
Dimitió a primeros de mes porque el Presidente^ 
Suarex no contesté) a una carta suya ni /e recibiti 
el ministro de Industria

MADRID, 24 (ARAGON/exprés).— El cese del 
zaragozano Luis Valero Bermejo, en la presidencia de 
“Enagas” y “Butano”, no por anunciado desde días atrás, 
ha sido menos comentado este fin de semana en los medios 
políticos, por los que circula un memorándum que Valero 
Bermejo ha enviado a la prensa sobre su actuación al frente 
de las dos empresas.

Afirma que su cese tiene un j
claro contenido político

Afirma en dicho escrito 
que dimitió el pasado día 3 
de enero al no haber 
recibido contestación a la 
carta que dirigió el 15 de 
noviembre al presidente del

Gobierno, Adolfo Suárez.
El memorándum, que 

consta de más de un 
centenar de páginas, recoge 
parte de la correspondencia 
cruzada entre Valero

DELEGADO DE SINDICATOS DE BARCELONA

Bermejo y los diferentes 
ministros de Industria y 
presidentes del Instituto 
Nacional de Industria, así 
como las cartas cruzadas 
con Presidencia del 
Gobierno y con otros 
ministros económicos.

desmintiera el rumor de 
cese.

Las centrales obreras,
La tercera parte del 

informe, de tono personal, 
consta de cuatro cartas 
dirigidas a Adolfo Suárez, 
Carlos Pérez de Bricio, Juan 
Miguel Antoñanzas y 
Alfonso Osorio.

dirigidas por moderados
BARCELONA, 24 

(Cifra).— “Creo que, en 
^neral, las centrales obreras 
están dirigidas por 
trabajadores moderados”, 
aunque “al margen de estas 
centrales se mueven grupos 
situados en la extrema 
izquierda, con los que hoy 
no es posible el diálogo”, ha 
manifestado el delegado 
provincial de Sindicatos, 
Luis Fabián Márquez.

En unas declaraciones 
que publica hoy “Hoja del 
Lunes” de Barcelona, el 
señor Fabián recuerda que 
en el curso del año 1976 se 
perdieron a causa de los 
conflictos laborales 
1 9.939.906- horas de 
trabajo, lo que supone un 
13,8 horas-año, por 
trabajador. Sin embargo, se 
muestra optimista sobre la 
situadón, ya que el otoño 
ha sido menos ^‘caliente” de 
lo previsto y se han firmado 
391 convenios colectivos.

empresa “ADEVA” de 
transportes, que aún 
permanece en huelga junto 
con la empresa "Martín”, 
pueden ser readmitidos hoy, 
según ha sabido "Cifra” de 
la dirección de la misma.

pactado el día 20 entre 
representantes de empresas 
regulares y los enlaces 
sindicales.

El noventa por ciento del

transporte escolar, 
finalmente, ha funcionado 
con normalidad a lo largo de 
esta mañana, según 
informan medios sindicales.

Esta medida 
contribuir a la 
i n c o rpo ra ción

puede 
rápida 

de los

HABRA READMISION 
DE DESPEDIDOS POR 
LA HUELGA DE 
TRANSPORTES

Los despedidos de la

huelguistas al trabajo, ya 
que era para ellos condición 
indispensable para finalizar 
la huelga. Se espera, por 
tanto, ^que la empresa 
“Martín” adopte una 
actitud similar y el conflicto 
quede resuelto hoy misrrx).

A lo largo de la mañana 
de hoy, las empresas que 
aún no han solucionado 
completamente el conflicto 
laboral —especialmente, las 
discrecionales— mantendrán 
conversaciones con sus 
trabajadores, a fin de llegar 
a acuerdos particulares.

Por otra parte, a las cinco 
y media de esta tarde, según 
informan fuentes sindicales, 
en los I ocales de la 
Delegación Provincial de 
Sindicatos se procederá a la 
firma del convenio colectivo 
del sector, tras el acuerdo

Sufrió una crisis cardíaca 
en Bilbao

ROGER GARAUDY 
HOSPITALIZADO

BILBAO, 24 (Cifra).- El pensador y ex-político francés 
Roger Garaudy, ha sido ingresado en el hospital civil de Bilbao, 
tras sufrir una crisis de insuficiencia cardíaca mientras 
pronunciaba una conferencia en la Capital vizcaína.

El profesor Garaudy se halla en la unidad coronaria del 
citado centro ‘Sanitario. La crisis cardíaca le sobrevino en la 
noche del sábado último, cuando pronunciaba una conferencia 
sobre el tema "Fe cristiana y liberación del hombre".

Roger Garaudy es filósofo, profesor, intelectual, ensayista y 
escritor, militante político francés y ex-dirigente del Partido 
Comunista. Fue iniciador y promocionista de los diálogos entre 
marxistes y cristianos.

Nacido en Marsella en 1913, es un hombre de extraordinaria 
talla como pensador y amante de la estética de la sociedad del 
futuro. Esta era la primera vez que venía a Bilbao.

En su carta al presidente 
del Gobierno, del día 15 de 
noviembre, el señor 
Bermejo, entre otras cosas, 
informa a Suárez de que, 
por dos fuentes distintas se 
le ha asegurado que fue el 
ministro de Relaciones 
Sindicales, Enrique de la 
Mata, quien manifestó en 
una comida con diversos 
periodistas que: "Ya nos 
hemos cargado a Valero", 
comentario que le fue 
desmentido posteriormente 
por el ministro de Industria, 
Carlos Pérez de Bricio, a 
través del presidente del 
INI, Juan Miguel 
Antoñanzas.

Luis Valero señala al 
presidente del Gobierno que 
está dispuesto a abandonar 
inmediatamente sus cargos, 
en el supuesto de que 
comparta la supuesta 
afirmación del señor De la 
Mata.

Con fecha de 16 de 
noviembre, el señor Valero 
Bermejo envió dos cartas a 
los señores Pérez de Bricio y 
Antoñanzas pidiendo que se

el d ía
SANTORAL.— Santos: 

Francisco de Sales, Feliciano y 
Tirso.

EL SOL sale a las 7,31 y se 
pone a las 17,22 horas.

LA LUNA sale a las 21,59 y se 
pone a las 10,50 horas.

HAN TRANSCURRIDO 23 
días del año 1977; quedan por 
transcurrir 342.

1556.— Terremoto en la provincia 
china de Shensi, donde perecieron 
830.000 personas.

1570.— Felipe 111 se casa por cuarta y 
última vqz, por poderes, con su sobrina 
Ana María, hija mayor del emperador 
Maximiliano II de Austria.

1626. — Inundación en Salamanca.
1712.— Nace en Berlín Federico II de 

Prusia, llamado "El Grande".
1776.— Nace en Konigsberg (Prusia) 

Ernesto Teodoro Hoffman, escritor, 
músico, director de orquesta, pintor y 
funcionario del Gobierno.

1806.— En el teatro de la Cruz de 
Madrid se estrena la comedia de Leandro 
Fernández de Moratín "El sí de las 
niñas".

1868. — Pío IX restaura la Orden del 
Santo Sepulcro, que tenía su origen en el 
tiempo de las Cruzadas.

efemérides
1884. —Inauguración del Ateneo de 

Madrid en su actual domicilio de la calle 
del Prado. Cánovas del Castillo 
pronunció el discurso inaugural.

1904,- Se publica en Madrid el 
prim'jr número de la revista mensual 
"Las Hurdes", dundada y costeada por el 
marqués de A Ibaida, aristócrata 
extremeño.

1911.— Extracción del "Maine" en la 
bahía de La Habana. El ministro de la 
Guerra de los Estados Unidos declara 
que el hundimiento fue debido a una 
explosion interior.

1917.— Se constituye la Compañía 
Metropolitana de Madrid, para la 
construcción y explotación del 
ferrocarril urbano subterráneo.

1922. — Aparece el primer número dei 
diario rñadrileño de la noche 
"Informaciones".

1929.— Por haber mandado la 
escuadra a unas maniobras, se impone al 
rey Alfonso XIII las insanias de la Gran 
Cruz del Mérito Naval.

1934. — El primer marqués de Lúea de 
Tena, fundador de "Blanco y Negro" y 
"ABC", crea en Madrid la institución 
benéfica denominada "Casa de Nazaret" 
para acoger y educar a los huérfanos de 
periodistas, empleados y obreros de la 
prensa carentes de medios para adquirir 
educación profesional.

1943.— Segunda Guerra Mundial. 
Conferencia de Churchill y Roosevelt.

1965.— Muere en Londres sir Winston 
Churchill, a la edad de 90 años.

El informe recoge L 
texto de la carta dirigida 
ministro de la Presidenc 
Alfonso Osorio, el día 2i * 
diciembre en donde seré ' 
que “han pasado 15 
(desde la carta enviada 
presidente) y no he recibiú 
contestación ni indicacit 
de ninguna clase. Tengo qi 
pensar que Adolfo no ! 
recibido la carta, o ij > 
habiéndola recibidor 
quiere contestarme, o tu ; 
piensa hacerlo a través d ; 
ministro de Industria. Des - 
hace 8 días tengo pedt^ 
audiencia al ministro lí 
I nd ustria y no la k 
conseguido, lo que por ot' . 
parte tampoco es 
extrañar dados It 
problemas que sobre 
pesan".

A juicio del señor Valen 
según consta eni 
preámbulo del informe,! 
globalización del ataquen 
que dice haber sido objei 
-en el que se incluye I) 
polémica mantenida n 
uha revista — ha sido « 
claro contenido político.

Opinión que compartí
todos los comentaristas.

Digamos, de paso, 
terminar esta crónica i|“ 
con el cese de Luis Vale« 
Bermejo no se cierra < • 
capítulo de relevos en otro 
sectores de la represen^ 
tividad del Gobierno t 
diversas empresas más :
menos
Administración.

vinculadas a •

I»
MADRID, 24 (Especial pP : 

"Cifra", por "Nimbus"). :
Dentro del regimen de vienlH 

del Oeste, húmedos y templadil' 
que desde hace varios días afed 
a España, tendremos hP 
intervalo de me/or(a, desde lu<P 
parcial e incompleta, pero ' 
apertura de grandes claros 
numerosas regiones.

Ehro y Cataluña.— Cielo^P^^ 
nubom, en general con 
precipitación muy aislado' 
temperaturas suaves.

Temperaturas extremas 
capitales. - Máxima de ayer, 19^ 
Murcia.

Mínima de hoy, 2 en 
Madrid.
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pal^ís para 
distar

Al grito de 
'Viva

Cristo Rey’ Un estudiante

7 Presidentes 
ni/e recibi¿¡

l

3 tiene un | 
lolítico <
_________________________  r

niera el rumor dei

"/Vosotros estimamos, 
sobre todo a partir dei 
Conci/io Vaticano //, que 
ia acción dei cristiano en 
ia vida po/ítica o en ia 
vida socia/ es muy p/ura/. 
Un cristiano puede estar 
en partidos po/iticos 
muy distintos, inc/uso 
diría yo que de a/guna 
manera enfrentados en un 
momento determinado. 
Por e/eqip/o, que baya un 
partido /ibera/ que crea 
más bien en una 
économie de mercado o 
un partido socia/ista que 
preconice una acción 
moderada de 
socia/ización de /a 
économie, eso está en 
función de /e économie. "

asesinado en Madrid
Contaba diecinueve años y un 
individuo /e disparó a boca/arro

MADRID, 24 (Europa Press).- -El Gobierno Civil de 
Madrid facilitó ayer domingo, una nota oficial en 
relación con la muerte del estudiante Arturo Ruiz 
García, de 19 años, muerto en la calle de la Estrella 
por un individuo que le disparó. La nota oficial 
dice lo siguiente:

“A partir de las doce de 
la mañana distintos grupos 
intentaron concentrarse en

participado en la 
manifestación. El herido

informe recoge 
de la carta dirigida 
:ro de la Presideno E 
so Osorio, el día 2 
abre en donde seü 
'han pasado 15 di ' 
) la carta enviada ' 
ente) y no he recibií ■ 
ilación ni indicacit 
guna clase. Tengo qi

que Adolfo no I - 
do la carta, o ij 
ndola recibidor 
contestarme, o tu , 
hacerlo a través d ;

ro de Industria. Des - 
8 días tengo ped¡c¿ 
ncia al ministro ¿ 
stria y no la 'í 
uido, lo que por oï' , 
! tampoco es 
añar dados It 
emas que sobre

Joaquín RUIZ-JIMENEZ

DESDE LAS DIEZ Y ME 
DIA DE LA MAÑANA

SUAREZ
REUNIDO CON
LIDERES DEL
CENTRO 
DEMOCRATICO

MADRID, 24 (Europa 
Press).—A las diez y media 
de esta mañana comenzó la 
entrevista que el presidente 
del Gobierno ha concedido 
a ocho miembros del Centro 
Democrático, en el Palacio 
de La Moncloa. Se trata de 
los señores Monreal Luque y 
Angulo Montes, de Unión 
Democrática Española; Pfo 
Cabanillas y José Luis 
Alvarez Alvarez, del Partido 
Popular; Ignacio Camuñas, 
del Partido Demócrata

falleció posteriormente, 
tomo a la plaza de España Según la declaración de la 
de Madrid para acudir a una • señorita que le acompañaba, 
manifestación prohibida ()or 
el Gobierno Civil y sobre
cuyas circunstancias de 
violencia se había advertido 
a través de ios medios de 
comunicación social. Ante 
la agresividad de muchos de 
tales grupos que atacaron a 
las fuerzas del orden con 
“cócteles molotov”, (Medras 
y otros medios, la (Milicia 
hubo de dar diversas cargas 
utilizando los dispositivos 
antidisturbios y dis()ersando 
a los manifestantes por las 
calles cercanas a la plaza de 
E8()aña y a la Gran Vía.

Sobre ia una de la tarde 
se ha tenido noticia de que 
en la calle de la Estrdla, 
junto a la de Sdva, había 
resultado herido. D. Arturo 
Ruiz García, estudiante de 
19 años, que había

la agresión se produjo por 
dos individuos, uno de ellos 
ya de edad, que dispararon 
sobre la víctima junto a la 
iglesia de la calle Silva. 
Otros testimonios 
coincidentes están siendo 
estudiados también por la 
Jefatura Superior de Policía 
con objeto de proceder a la 
identificación de los 
asesinos.

Como consecuencia de la 
violencia de los disturbios, 
resultaron heridos varios 
policías, agredidos con 
“cócteles molotov’’ y 
(retiradas así como algunos 
otros manifestantes”.

nueva nota oficial en 
relación c<mi el asesinato de 
Arturo Ruiz García, cuyo 
texto es el siguiente:

“Desde el momento del 
asesinato de Arturo Ruiz 
García, se han puesto en 
movimiento todos los 
dispositivos posibles, 
encaminados al tal 
esclarecimiento de los 
hechos y a la detención de 
los culpables para ponerlos a 
disposición judicial.

Hasta ahora se ha 
tomado declaración de 
diferentes testigos 
presenciales, así como de 
personas ligadas al grupo 
político en el que se 
encuadra el agresor, a partir 
de los gritos lanzados en el 
momento del homicidio.

Tras las diferentes 
declaraciones, se pueden 
reconstruir los hechos ccm 
bastante exactitud.

A las 12 
veinticuatro

horas y 
minutos,

SEGUNDA NOTA
Arturo R uiz

Posteriormente, el
G arcía.

Gobierno Civil facilitó una

licio del señor Valen 
n consta en । 
lulo del informe, ¡ 
ración del ataques 
ce haber sido objet 

que se incluye b 
lica mantenida ct 
evista — ha sido 1 
ontenido político.

Popular; Iñigo Cavero y 
Fernando
Miranda, 
Popular 
Cristiano;

Alvarez de 
del Partido 
Demócrata

____ , y Joaquín 
Sastrústegui del Partido 
Demócrata.

■ Por la muerte de Arturo 
Ruiz García

nión que compat 
os comentaristas.

irnos, de paso, pat 
ar esta crónica <|i 
cese de Luis Valen 

jo no se cierra < t 
o de relevos en otn» “ 
s de la represen^ 
J del Gobierno r 
is empresas más t

vinculadas a < 
stración. ‘

A las doce menos cuarto 
de esta mañana la entrevista 
aún no había terminado. El 
último en incorporarse a la 
reunión fue el líder del 
Partido Popular Demócrata 
Cristiano, don Fernando 
Alvarez de Miranda.

PARA PREPARAR 
EL CONSEJO DE 
MINISTROS

PfíESE/VTADA
U/VA DE/VU/VCIA

em
D, 24 (Especial 
>r “Nimbus"}, 
del régimen de vieiitoK 
húmedos y templadi^f 
hace varios días afed 
a, tendremos 
e mejoría, desde 
incompleta, pero í*** 
le grandes claros 
'egiones. 1
Cataluña.— Cielo^P^^^ 
I general con 
ión muy aislada 
js suaves.
■aturas ex tremas^ 
Máxima de ayer, ¡9^

REUNION DE 
SUBSECRE

TARIOS
MADRID, 24 (Cifra).— 

Mañana, a las diez horas, se 
reunirán los subsecretarios 
tie los diferentes 
departamentos ministeriales, 
con el fin de preparar el 

tiel día del Consejo de 
Ministros que se celebrará el 
proximo día 26.

Esta reunión que preside 
habitualmente el ministro 
tie la Presidencia, Alfonso 
Osorio, tendrá lugar en 
Castellana, 3.

de hoy, 2 en

guardamuebles
SISTEMA
CONTAINERS

Calvo Sotelo, 36 
ZARAGOZA

MADRID, 24 (Cifra).- Ha sido presentada ante el Juzgado de 
Guardia una denuncia por el asesinato el joven Arturo Ruiz García 
ocurrido a mediodía de ayer en la calle de Silva de Madrid, según ha 
informado a "Cifra" el eltrado que se ocupa del casa

La denuncia fue presentada por tres testigos presenciales y la 
acompañaron de otra lista de cuatro personas que pueden declarar 
sobre el caso y de uno de los casquillos de bala con que fue 
asesinado.

Las mismas fuentes han declarado a "Cifra" que los tres 
denunciantes han coincidido en sus declaraciones, que, a su vez, 
coinciden con la nota que facilitó anoche el Gobierno Civil de 
Madrid.

Hasta este momento no se tienen noticias de que vayan a ser 
presentadas más denuncias, aunque no sé descarta esta posibilidad.

Los denunciantes afirman que el asesinato de Arturo Ruiz García 
fue realizado por un hombre mayor y otro ma's joven, que ai avanzar 
por la calle de la Estrella hacia la de Silva, dijeron en voz alta: 
"Somos guerrilleros de Cristo Rey", ¿qué pasa?, increpando a los 
testigos del hecho.

CARABANCHEL
TERMINO EL MOTIN

MADRID, 24.— (Europa Press).-En la mañana del 
domingo volvió la normalidad a ia prisión de 
Carabanchel, donde el sábado se registró un motín de 
una veintena de presos comunes, que subieron a los 
tejados dando gritos y con pancartas. A las diez de la 
mañana, ayer los reclusos depusieron su actitud.

El director general' de instituciones Penitenciarias 
visitó ayer las instalaciones de la prisión para conocer las 
causas del conflicto, y se entrevistó con ios 
protagonistas. Según parece, el problema se inició como 
consecuencia de unos registros, aunque otras versiones 
señalan que se debe a la supresión de visitas ai penal. 
Fuentes oficiales no han informado sobre este extremo.

estudiante de B.U.P., de 
diecinueve años, natural de 
Granada y sin antecedentes 
de ningún tipo, se 
encontraba en la calle de la 
Estrella en compañía de una 
joven. Al parecer, había 
tomado parte en la 
manifestación convocada en 
la plaza de España y 
desautorizada por el 
Gobierno CivíL A la hora 
citada, un hombre de unos 
cuarenta y. cinco o 
cincuenta años, de un metro 
sesenta y cinco o setenta de 
estatura, que vestía abrigo 
verde tipo “Londen”, 
esgrimiendo un arma en su 
mano derecha y efectuando 
gritos de “Viva Cristo Rey”, 
hizo lui disparo al aire. 
Junto a él, un segundo 
individuo mas joven, que 
vestía cazadora a grandes 
cuadros, le arrebató el arma 
y efectuó a bocajarro dos 
dis()aros que hicieron blanco 
sobre el cuerpo del joven.

se

Todas las pesquisas que 
llevan hasta el momento 
basan en las declaraciones

de los testigos presenciales, 
ya que en esos momentos 
no había fuerza pública en 
el lugar de los hechos.

A propcxito de estos 
lamentables incidentes, el 
Gobierno Civil de Madrid 
llama la atención sobre la 
necesidad de impedir las 
manifestaciones callejeras 
que (loncn en (>eligro la paz 
pública, por la acción 
violenta e irreflexiva de 
grupos minoritarios que se 
enfrentan entre sí con 
ab.soliito tiesprei io hacia ios 
r¡<‘sgos en «jiic ¡xmcn <4

_ . -- reuniones
Sdl gidsernamentales perece una pauta marcada 
por el equipo de Adolfo Suárez. Esta semana 
teiKiremos un ejemplo, aunque no hay que hacerse 
demasiadas ilusiones por ello; el hecho de que el 
Consejo de Ministros del d>'a 21 le suceda otro el 
miércoles 26 no quiere decir que el Gobierno tanga 
prm por aprobar las pautas de comportamiento 
oficial para paliar la aguda crisis económica 
provocada por là inflación, ni que el divorcio de 
acciones y realidad con respecto ai País Vasco vaya 
a concluir de plumazo, ni que las garantías 
definitivas de neutralidad en el proceso electoral 
vayan a ser ofrecidas a la oposición damociática, 
ni... Nada de eso. El motivo del adelanto en la 
facha parece asentarse en el viaje programado por 
el ministro Oreja a los países de Oriente Medio. 
Siguiendo con la deducción lógica 
que ello comporta, todo indica que el Consejo de 
pasado mañana llevará la política exterior como 
impronta fundamental.

N materia de política exterior la 
"temporada" española puede decirse que no 

ha comenrado. Podría iniciarse ahora, con esta 
nuevo viaje'de Marcelino Oreja, o con decisiones 
concretas respecto al establecimiento de relaciones 
diplomáticas plenas con varios países del Esta, 
entre ellos la Unión Soviética.

1 A reciente visita de Lu» Yáñez - secretario 
A de relaciones exterioree. del P.S.O.E. — a la 
U.R.S.S. ha podido tener como telón de fondo la 

posl>ilidad de ensanchar los contactos con miras al 
establecimiento de estas relaciones. Los órganos 
oficiales hablan de "restablecimiento", sin duda 
teniendo en cuenta que ya en otra ocasión lejana 
España tuvo relaciones diplomáticas plenas con ios 
soviéticos; fue, por unos cuantos meses, durante la 
II República y a lo largo de la guerra civñ. 
Remontárxlonos mée atrás, ia Monarquía de 
Alfonso XIII intercambió embajadores con aquel 
país precisamente cuando ia Rusia Imperial 
contaba sus últimas horas de existencia.

OR supuesto que la campaña de 1077 en 
materia de política exterior tiéne otros 

objetivos alejados de ios países socialistas. En 
especial sigue apreciándose un interés desmesurado 
por mejorar los contactos bilaterales con el bloque 
árabe de Oriente Medio, hacia donde se dirige el 
jefe de la diplomacia española ésta semana con el 
objeto de alcanzar resultados concretos a los que 
ni siquiera ha podido aproximarse en su última 
estancia en Túnez.

OR momento no m espera que en 1« 
cancillerías árabes exijan a Oreja la "carta 

verde" de la democracia para podar abordar un 
diálogo constructivo. Ese es un escollo menos con 
que cuenta nuestra diplomacia para poder hablar 
de intercambio comercial con el Oriente Medio; 
pero, por supuesto, existen otros escollos, 
fundamentados de manera espectol en te 
inconsistencia y ambigüedad de nuestra política 
exterior durante años con respecto a estos países.

^^IN embargo, esta "carta verde" de la 
1^^ democracia sigue siéndole exigida a España 

para poder sentarse a la mesa de las qagociaciones 
con la C.E.E. La eurofia iniciai de la apertura del 
tránsito hacia, ia democracia, que tanto satisfizo a 
los observadores de los países comunitarios, se está 
apegando poco a poco. El arranque reformista 
español ha resultado ser insuficiente como garantía 
de fiabilidad para los "nueve". Y digamos por 
último que mientras la campaña exterior española 
empieza por dirigirse Hacia Oriente Medio y el área 
socialista, de la posibilidad de mejorar nuestras 
relaciones con Europe sigue sin decirse una 
palabra. Realmente hay poco que decir en estos 
momentos, debido al descenso de la euforia 
postfranquista pero... Para eso está la gestión 
diplomática: Para intentar decir algo, al menos.

J.L. Costa Velasco.
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VERSION DEL SUCESO

En

n

AUN NO SABEN SI ES 
UN SECUESTRO

EL MINISTRO DE LA 
GOBERNACION, EN SU 
DESPACHO

SOLIA LLEGAR A SU 
DESPACHO ENTRE 9 Y 9,30 
DE LA man ANA

para asui 
iticepresid 
domicilio d 
^lerpsado (

coche oficií 
vehículo m;

la OPOSK 
democra 
EL SECL E!gabinete técnico, entre otro» 

colaboradores.

Inmediatamente de conocerse h Segin h: 
noticia del secuestro del tcnienl' de Europa I 

..............¡jcBcuoa Quilis, ^^eursal bj 
la calle de ^uniifiliQ

NACIONAL

GENTE

INVIERNO

tanto, la

de mi

esta

COVARRUBIAS

acuerdo 
fue sin

buena voluntad 
resó'lverem 
felizmente. Pero 
buena voluntad,

y viejos, ai 
temblaron

una 
mal

o s 
esa 
¿la

enfermos 
saberlo, 
asustados.

Entre

SE SOSPECHA DEL 
“GRAPO”

para el viejo 
historia.

Ahora me 
de él, que se

recuperación de 
enfermedad 
curada?

Sin descubrir
incógnita, se fue^. el 
anciano. Y don ella nos 
quedamos las que 
seguimos viviendo.

-Creo que con

KL Invierno es el 
sueño o el fin. 
Acobarda a los 

enfermos y a los viejos. 
A uno He ellos^le oí 
decir hace unos días.

-Este tiempo no es 
para nadie.

Y no lo fue para él, 
que no pudo resistirle. 
Hoy me he enterado de 
que murió. Los otros

naturaleza duerme. 
Duerme la cigarra, la 
serpiente, el sapo.

-Si nosotros,-decía 
el viejo—, también 
pudiéramos dormir....

Y la lluvia y la nieve 
fertilizan la tierra y el 
viento y el frío 
purifican el aire.

-Es como para 
nosotros la medicina.

Algo así. En *la 
c on s u Ita médica 
abundan los hombres y 
mujeres de mediana 
edad.

-Son los que más 
miedo tienen.

Los jóvenes no le 
hacen caso a su 
dolencia. Los viejos 
tienen la de la vejez, 
que no hay quien la 
cure. Las personas 
maduras, las que están 
en el puen.te, quierep 
alargar el camino, para 
no entrar en,el invierno ’ 
de la vida.

-Y si a ese invierno 
no le sigue ninguna 
primavera....

Hay gente, mucha 
gente, que piensa así. 
Invierno seguido de 
primavera, sí se 
recupera el enfermo; 
invierno, que es el final.

saber en qué queda 
todo esto. Porque es 
que está tan liado-.

¿Será la democracia, 
que se pretende y se 
busca, una auténtica 
primavera?

¿0 será la engañosa

teñamos todos?. Viene 
a ser algo así como la 
salud...la del alma.

-Mire usted que, si 
en esto hubiera muchos 
en fe rm OS-.. Entonces sí 
que sena un invierno 
crudo.... i y largo I

MADRID, 24 (Europa Press).— El presidente del Consej¿^Supremo de Justicia Militar, 

teniente general don Emilio Villaescusa (Quilis, ha sido secuestrado esta mañana a lus 9,45 
horas, en la puerta de sU domicilio en la calle O’Donell de Madrid.

El secuestro del teniente general 
Villaescusa Quilis se produjo entre las 
diez menos cuarto y las diez de la 
mañana, cuando salía de su domicilio 
sito en la calle de O’Donell número 
49 de esta ciudad.

El secuestro ftie perpetrado por 
cuatro individuss armados, uno de 
los cuales llevaba bigote, que se 
encontraban ante la puerta del 
domicilio del militar, y que huyeron 
en un coche Seat 1430 de color azul. 
La matrícula del coche es de Madrid 
y las letras parece ser que son “AJ”. 
Los números de la matrícula no se 
saben con exactitud cuales eran.

Inmediatamente, los desconocidos 
huyeron por la calle O’Donell 
desconociéndose el camino que han 
tomado.
LA FAMILIA DE VILLAESCUSA: 
“NO TENEMOS NADA QUE 
DECLARAR”______________________

Nada más conocerse la noticia del 
secuestro del teniente general don 
Emilio Villaescusa Quilis, un redactor 
de Europa Press se puso en contacto 
telefó-nico con. su domicilio 
particular. La persona que contestó al 
teléfono diio que de momento no 

1 tenía nada ue declarar.
Seguidamente, colgó el teléfono.

EL CONSEJO SUPREMO DE 
JUSTICIA MILITAR: 
NADA QUE DECIR__________

En relación con el secuestro, en 
fuentes del Consejo Supremo de 
Justicia Militar se informa a Europa 
Press que por el momento “no tienen 
nada que decir”.

A la pregunta de si habría una 
nota oficial sobre el tema, en el 
Consejo Supremo de Justicia Militar 
no confirmaron ni negaron tal 
ex tremo.

este asunto y que estamos en 
condiciones de asestarle mayores 
golpes, sin necesidad de ejecutar a 
nuestro prisionero”.

El mensaje continuaba, pero en 
este último párrafo donde se contiene 
la amenaza de asestar nuevos golpes 
al Gobierno, es en el oue se basan 
diversos sectores políticos para 
sospechar que el secuestro es obra del 
“GRAPO” también.
BIOGRAFIA DEL 
PRESIDENTE DEL 
CONSEJO SUPREMO 
DE 1 USTICIA 

^IHdTAR__________ ____

El teniente general don Emilio 
Villaescusa Quilis nació el 18 de 
febrero de 1912 en Tarancón 
(CuencaX Ingresó como cadete en la 
Academia General Militar a los 17 
años y a los 21 file promovido al 
empleo de teniente de ArtiUería. 
Durante la guerra actuó en la Primera 
División de Navarra en los frentes de 
Levante, Maestrazgo, Batalla del 
Ebro, Cataluña y en la cabeza del 
puente de Toledo.

En 1941 marchó a Rusia con la 
División Azul y por su actuación en 
la misma fue recompensado con 
“avance en la escala”. Ha sido 
profesor en la Academia de Artillería 
y en la Escuela Superior del Ejército. 
Promovido a coronel de Artillería en 
1961, a general de Brigada en 1965 y 
a general de División en 1968. Como 
general de División file nombrado 
jefe de tropas de la Quinta Región 
Militar y gobernador militar de la 
plaza y provincia de Huesca, así 
como director general de 
Organización ÿ Campaña del.Estado 
Mayor Central.

Al ascender a teniente general 
pasó a ocupar el mando de la 
Capitanía General de la VH Región 
Militar (ValladolidX hasta febrero de 
1973 en que fue nombrado capitán 
general de la Primera Región Militar 
(MadridX y en noviembre del mismo 
año fue designado jefe del Estado 
Mayor Central, cargo que desempeñó 
hasta el cinco de junio de 1976, al ser 
nombrado presidente del Consejo 
Supremo de instiH» Militar.

EL MINISTRO DEL EJERCITO, 
INFORMADO DEL SECUESTRO

El ministro del Ejército, teniente 
general Alvarez-Arenas Pacheco, ha 
sido informado del secuestro del 
presidente del Consejo Supremo de 
Justicia Militar a los pocos momentos 
de producirse el hecho.

El ministro se reunió 
posteriormente con algunos de sus 
colaboradores para estudiar el tema. 
Se desconoce si el Ministerio del 
Ejército facilitará alguna información 
oficial.

MADRID, 24 (Cifra). .- No hay 
todavía ninguna “versión oficial” del 
secuestro del presidente del Cc^sejo 
Supremo de Justicia Militar según na 
podido saber “Cifra” de un portavoz 
de dicho organismo.

En los primeros momentos hay 
confusión y no se han aclarado las 
circunstancias del secuestro. AI 
parecer, el autor o autores del mismo 
empujaron al portero tras lo cual se 
llevaron al presidente del Consejo 
Supremo.

Por otra parte, se cree, según las 
primeras informaciones, que el 
secuestrado fue introducido en un 
“Mercedes” negro de matrícub 
ET-41.921 . Le seguía escoltando un 
“Seat 1430”, de color azuL al 
parecer, y de matrícula de Madrid, 
del que sólo se sabe pertenece a la 
serie “ AJ”.

Se han establecido controles de 
carretera en Madrid y sus alrededores, 
y la Guardia Civil está efectuando 
minuciosos contrrdes de vehículos, 
incluso en ambulancias y cocha 
oficiales.

La hora del secuestro según ha 
podido saber “Cifra” fue las 09,30 de 
la mañana.

MÁDRID, 24 (Europa Press^- 
“No sabemos nada de nada. Sólo 
sabemos que nos ha llamado b 
policía y nos ha cwnunicado el 
secuestro del teniente general 
Villaescusa. Por el momento no hay ; 
ninguna declaración oficial «Unierrogado 
respecto”, ha declarado a un redacta 4,yg aport 
de Europa Press un alto oficial del conozca. Li 
Consejo Supremo de Justicia Militar encontraba

El teniente general Villaescusa, colegio por 
presidente del citado-Consejo, solía‘de [o ocui 
acudir a su despacho, en la calle portero fue 
Fortuny, muy cerca del Ministerio de ocurrido y 1 
la Gobernación, entre las 9 y las 9,30 vez, dio cue 
de la mañana habitualmente, aunque Vn sobr 
no tenía hora de entrada fija. Peirlas Villaescusa, 
tardes acudía a su despacho unas domicilio e 
veces sí y otras no, sin norma fija. redactor d

Según ha sabido Europa Press en familia 
medios allegados al Consejo Supremo efectivamer 
de Justicia Militar, el teniente no. Añadió 
general Villaescusa tenía un horario nada más. 
discrecional.

“El Consejo Supremo de Justicii GlTIERRl 
Militar no hará ninguna declaración LLEG.A AL 
oficial por el momento”, han^DE LA FAP 
manifestado fuentes del altoB^LAESC

LA MAS ALTA
JURISDICCION SOBRE 
LOS TRES EJERCITOS

El Consejo Supremo de Justicia 
Militar, del que es presidente el 
teniente general Villaescusa Quilis, 
ejerce la más alta jurisdiccióri sobre 
las jurisdicciones de los ejércitos de 
Tierra, Mar y Aire. Depende del 
Ministerio de Ejército, y está 
integrado por un presidente, diez 
consejeros militares, seis consejeros 
togados y dos fiscales.

Desde que tomó posesión de su 
cargo, el teniente general Villaescusa 
ha presidido diversas reuniones del 
pleno del Consejo, una de ellas el 
pasado día 13 de eijero, y el 
Consejo de reúne habitualmente los 
martes.

Todavía no se sabe quiénes han 
sido los autores del secuestro aunque 
en algunos sectores políticos se 
comenta la posibilidad de que hayan 
sido el “GRAPO”, que mantiene 
secuestrado asimismo a don Antonio 
Marfa de Oriol y.Urquijo, desde el 11 
de diciembre de 1976.

Esta sospecha se basa en que en el 
último mensaje del “GRAPO” 
efectuado el día 19, se decía 
textualmente: “El Gobiemo ha dado 
sobradas pruebas de no estar 
dispuesto a atender nuestras justas 
condiciones para poner en libertad a 
Oriol. Todas sus “iniciativas” hasta 
ahora indican claramente que su 
intención no es otra que obligarnos a 
ejecutar a nuestro prisionero. Piensa 
que nos va a poner nerviosos y uue de 
esta manera se resolverá el problema 
que tiene plant<‘ado.

Debemos advertirle que no liemos 
creado nuestra organización para 
hacer prisionero a Oriol, que nos 
sobra paciencia para llevar hasta el lin

En el Consejo Supremo 
de Justicia Militar

organismo. ■
. . ... .. II A las o

Entre los altos oficiales del cuerpo llegado al 
jurídico del Ejército que prestan Villaescusa, 
servicio en el Consejo se obsenj j| teniente'1 
visible inquietud por la noticia •tecpn-sidct 
secuestro.

Quién es quien
MADRID, 24 (Cifra).—El Consejo Supremo de Justicia Miliar que 

preside el teniente general Villaescusa, está integrado por los siguientes 
consejeros:

Tenientes generales: don Nicasio Montero García, don Juan Herrera 
López, don Julio Coloma Gallegos y don Luis Serrano de Pablos Jiménez.

Generales de División del Ejército de Tierra: don Federico López del 
Pecho, don Buenaventura Rodríguez Manterola y don Emilio Bianchi de 
Obregón.

Almirante: don Juan Romero Manso.
Vicealmirante: don Jacinto Ayuso Serrano.
General de División del Ejército del Aire: don Teodoro Pérez de Eulate 

y Vida.
Consejero togado: don Francisco Morales Souvirón.
Auditores generales de Tierra: don Rufo Baena Martínez, don Miguel 

Zúñiga Hernández y don Tomás López-Jurado Luque.
General auditor de la Armada: don Juan de Dios Blanca y Carlier.
Fiscal: don Francisco Carnero Moscoso, consejero togado.
Tenientes fiscales: don José María García Escudero, consejero togado, 

y don Federico Acosta López, general auditor de la Armada.
Interventor: don Francisco Santaolalla Lacalle, general interventor 

del Ejército.
Secretario: don Miguel Duran González, contralmirante.
Vicesecretario: don Luis Oleaga Ruiz de Azúa, coronel de Artillería.
Retiros: don Rodrigo Rodríguez Berasategui, coronel de Artillería.
Registro: don Eduardo Abad Blanco, comandante
Archivo: don Miguel Pérez Fernández, comandante
Pagaduría: don Atilano Lozano González, capitán de Intendencia.
Intervención: don José Martín Fernand, comandante interventor.
Jefe de Relatoria: don José Sanjuan Gil, coronel auditor.
De acuerdo con el Código de Justicie Militar, el Consejo Supremo 

ejerce la más alta jurisdicción sobre las de los ejércitos de Tierra, Mar y 
Aire, y corresponden el pleno del citado organismo entre otras, las 
siguientes atribuciones:

—Proponer al Gobierno mediante el conducto del Ministerio del 
Ejército, las reformas que convenga establecer y las instrucciones que 
deban circular para la más recta administración de justicia en los tres 
ejércitos.

—Conocer los asuntos que sean de interés general del Consejo y de los 
demás que por otras leyes o disposiciones especiales se le encomienden.

.r CU3
El ministro de la Gobernación. Villaescusa 

don Rodolfo Martín Villa, sf testigos pn 
encuentra reunido en su despacho fu vestido de t 
estos momentos, once de la mañ^>. Secuestro s 
con el subsecretario de Oro« 
Público, don Félix Hernández Gil 
con el subsecretario de •> 
Gobernación, don José Miguel Orü 
Boidás, y con el director de

La reunión, comenzó moment Sector 
después de que el titular « dernocrátic: 
departamento tuviera informaci^ Press esta 1 
oficial sobre el secuestro •’"condenar < 
presidente del Consejo Supremo * general Dot 
Justicia Militar, teniente gener» y lo 
Villaescusa Quilis. En la reunión * de provocat 
aborda el citado tema y las medid^E La maye 
adoptar. El señor Martín Villa recibí» la oposicit 
la noticia del secuestro hacia las uifí comunica 
de la mañana. ^cuestro.

CHOFE 
¿¿A SIDOS

general Villaescusa 
domicilio, en L va.iv v.—j lü 
número 49, sexto piso, se ha lien»*’’''illaescusa, 
de familiares que han acudido P^* alrededor d 
estar al lado de la esposa v de loshij pira dirigir

El teniente general V illaescusa vi»d 
normalmente con su mujer y con «’' 
hijo. En estos últimos día.s rHenfid d 
en la casa también una hija k
con su marido y los hijo,s de oper
matrimonio. W j; *

En las inmediaciones de fearmiUzt
hay algunos númer«>s de la PoHaú tomó vil 
Armada, así como miembros V¡iu “
Cuerpo General. Parece ser que¿ á| 
porteo del inmueble está sioi-lE casí

SGCB2021



24-1-77 /AE AE/24-1-77 /PAG. 7 MACBOMAU

'te, se cree, según lu 
o rm a dones, que el 
s introducido en un 
negro de matricub 
seguía escoltando un 

, de color azul, al 
matrícula de Madrid, 
e sabe pertenece a la

Cuatro individuos con 
uniforme militar que 
aguardaban a la puerta 
de su casa se lo llevaron 
a punta de pistola
También secuestraron ei 
coche oficial con el chófer
Todas las referencias parecen 
señalar que es un nuevo golpe 
del G rapo

iblecido controles de 
drid y sus alrededores, 
Civil está efectuando 
ntroles de vehículos, 
nbulancias y coches

1 secuestro según ha 
2ifra” fue las 09,30 de

R ASU 
4TRE 9 Y 9,30 
MA

24 (Europa Press).- 
nada de nada. Sólo 
nos ha llamado b 

i ha comunicado d
•1 teniente general 
r el momento no hay i 
laración oficial d^ierrogado en estos momentos, para 
leclarado a un redacta que aporte todos los datos que 
;s8 un alto oficial dd conozca. La portera del inmueble se 
mo de Justicia Militar encontraba llevando a los niños al 

general Villaescusi colegio por lo que no pudo enterarse 
citado-Consejo, solía'¿p [o ocurrido y no vio nada. El 

lespacho, en la calk portero lúe quien se dio cuenta de lo 
cerca del Ministerio dt ocurrido y avisó a un vecino que, a su 

a, entre las 9 y las 9,30 Vez, dio cuenta de lo ocurrido al 091. 
riabitualmente, aunque Vn sobrino del teniente general 
de entrada fija. Pórbs Villaescusa, que se encontraba en el 

a su despacho unas domicilio de éste, manifestó a un 
no, sin norma fija. redactor de Europa Press que la

ibido Europa Press en fam i lia todavía no sabe si 
os al Consejo Supremo efectivamente ha sido un secuestro o 
Militar, el teniente no. Añadió que no podía declarar 

scusa tenía un horario nada más.

o Supremo de Justicii GUTIERREZ MELLADO
á ninguna declaración LLEGA AL DOMICILIO
el momento”, han DE LA FAMILIA

' fuentes del alto^LLAESCUSÁ

tos oficiales del cuerpo 
Ejército que prest» 

1 Consejo se obsena 
ud por la noticia del

) DE LA
)N, EN SU

A las once y cinco minutos ha 
libado al domicilio de la familia 
Villaescusa, en la calle O’Donnel 49, 
el teniente general Gutiérrez Mellado, 
vicepresidente primero del (îobierno 
PHra asuntos de la Defensa. El 
-vicepresidente ha entrado en el 
domicilio de la familia, donde se ha 
^teresado por el secuestro.

j I r- u cuanto al teniente general
» '^ñlaescusa, secuestrado esta mañana, 

o Martin i testigos presenciales señalan que iba
udo en su despac vestido de paisano. Los autores del
06, once de la marica ¡^cuestro se han llevado también el 

j í’il oficial del señor Villaescusa, un 
Félix Hernandez ^ vehículo marca “Mercedes”.

bsecretario de i’
don José Miguel Orli LA OPOSICION

m el director de ÜEMOCRATICA CONDENA 
cnico, entre otro» LL SECUESTRO

I, comenzó momenW 5pj.oposición
que el titular democrática consultados por Europa 

> tuviera in forman^ Press esta mañana han coincidido en 
i®,,*’ secuestro condenar el secuestro del teniente 
1" Consejo Supremo general Don Emilio Villaescusa Quilis 
I*.*!”’ X ~ calificado como un intento
jihs. En la reunicm « de provocación al Ejército.
do tema y medid^h La mayor parte de los partidos de 
Sor Martin Villa rec a oposición están ya preparando 
secuestro hacia las difl comunicados para condenar el 

secuestro.

EN SI ES
RO

h’i f'^MBIEN

nente de conocerse Según han declarado a un redactor 
«cuestro del tenieni de turopa Press los empleados de una 
laescusa , bancaria situada frente al

teniente general ;xto piso, se ha '¿¡^^escusa, este salía de casa siempre 
que han «<^“dido^ ardedor de las nueve de la mañana, 

le la e^osa v de loshij pira dingirse a su puesto de trabajo 
general Villaescusavi»d c (.onsejo Supremo de Justicia 
con su mujer y coii u’i iba solo, sin escolta,
I últimos días resitln"! i^P^ado por gu chófer, cuya 
nbién una hija casathlii . .^ad se desconoce, y que 
o y los hijos de «ido secuestrado .

j segin los empleados
icdi a nones de la r** «ucui^ bancana, se ha
números de la rtutomó^? *^.4 1»siguiente forma: El 
como miembros *>* del teniente general

al. Parece ser que f de encontraba en la puerta
inmueble está sien'l'' casa, con d chófer dentro.

laescusa

esperando al presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar. Ln 
automóvil se situó delante y otro 
detrás. El de delante era un coche 
negro, similar a los vehículos 
oficiales, y en él había dos personas 
que, según se cree, iban vestidas de 
militar, se supone que con uniformes 
falsos. El coche míe se colocó detras 
era un “Seat 1430” azul, con dos in
dividuos dentro, y otros cuatro que 
había en los alrededores.

Cuando salió el teniente general 
Villaescusa, algunos de estos 
individuos le rodearon y le obligaron 
a subir a su propio automóvil, con el 
chófer. Inmediatamente los 
secuestradores se repartieron en los 
vehículos y partió la comitiva 
formada por los tres automóviles: El 
negro, el del teniente general 
Villaescusa, y el azuL

Esta circunstancia de que hubiera 
personas vestidas de militar 
implicadas en el hecho es lo que ha 
puesto en duda a la familia del 
teniente general Villaescusa de que 
fuera qn secuestro. No obstante, en 
algunos medios se indica que esas 
personas vestidas de militar podrían 
estar disfrazadas, sin que ello quiera 
decir que fueran efectivamente 
militares.

VARIOS MINISTROS 
SUSPENDEN 
ACTOS OFICIALES

Ha sido suspendida la visita que 
esta mañana iban a realizar a la 
factoría de “Construcciones 
Aeronáuticas, S.A.”, de Getafe 
(Madrid), el vicepresidente primero 
del Gobierno para asuntos de la 
Defensa y los ministros del Aire, y de 
Industria.

No se ha dado a conocer loe 
motivos de la suspensión, aunque se 
cree que esta motivada por la noticia 
del secuestro

NOTA OFICIAL DEL 
MINISTERIO DEL 
LIERCITO_________ __

El Gabinete de Prensa de la 
secretaría general y técnica del 
Ministerio del Ejercito facilita la 
siguiente nota;

“A las 9,4.'» horas del día de hóv, 
cuando salía de su domicilio en la 
calle de O’Donnel número 49, el 
teniente general o residente del 
(Consejo Supremo de Justicia Militar, 
Exemo. Sr. D. Emilio Villaesiusa 
Quilis, para dirigirse a su despacho 
oficial,z fue asaltado por matro 
individuos armadexs que le obligaron a 
introducirse en un automóvil con el 
que desaparecieron a gran velot idad . 
HORARIO FIJO 
POR RAZONES DE 
SEGURIDAD

El teniente general V illaesciisa 110 
solía llegar a su de.spaebo ofii-iaj en el 
Consejo SupnuiK» de | uslieia \1 il i lar a 
hora fija, el pare«-er. por ra/.ones d<' 

seguridad, según fuentes cercanas al 
Consejo, La llegada tenía lugar entre 
9 y 9,30 de la mañana.

Por otro lado, la hora de salida 
tampoco era fija -por los mismos 
motivos— aunque se producía entre 
una y dos de la tarde. Por la tarde, el 
señor Villaescusa no acudía al 
despaclio.

APARECEN EL 
COCHE Y EL 
CONDUCTOR

Ha sido al parecer hallado el 
vehículo oficial del presidente del 
Consejo Supremo de justicia Militar. 
El cociie, un “Mercedes” negro, ha 
sido encontrado en las afueras de 
Madrid.

Se cree que también ha sido 
hallado el conductor del señor 
Villaescusa Quilis. Al parecer, los 
secuestradores le bajaron del coche y 
le dejaron en el campo. Fue 
amoidazado con un esparadrapo en la 
boca, y los secuestradores le 
ordenaron que no se moviera del sitio 
hasta que pasara media hora.

Por el lugar donde ha sido hallado 
el coche, se cree que los 
secuestradores se dirigieron después 
del hecho a las afueras de Madrid. 
“LA FAMILIA NO 
TIENE DINERO PARA 
RESCATES“

Un sobrino de don Emilio 
Villaescusa Quilis, llamado Bernardo, 
ha declarado a Europa Press: “La 
familia no tiene dinero ,(>ara un 
rescate, caso de que lo pidan’.

LARROQUE: “EL 
secuestro ES UNA 
INTOLERABLE 
PROVOCACION”

El secretario general del Partido 
Liberal, don Enrique Larroque, ha 
declarado a Europa Press en relación 
con el secuestro del presidente del 
Consejo Supremo de Justicia Militar 
que “el teniente general Villaescusa, 
una de las figuras más respetadas y 
con mayor prestigio de nuestro 
Ejército, constituye una intolerable 
provocación encaminada a alterar la 
ejemplar actitud de las fuerzas 
armadas en el proceso de 
estabilización y modernización 
política de nuestra patria”.

“El Partido Liberal -añade el - 
señor Larroque— exige la liberación 
inmediata del teniente general al igual 
que la de Antonio María Oriol y pide 
las más enérgicas medidas para acabar 
con unos atentados que se dirigenda 
bloquear el proceso democratizador”.

SIGUE LA CONFUSION

Continúa la confusión en tomo al 
-secuestro, según los empleados de un 
banco próximo delante del 
“Mercedes^’ del secuestrado se había 
situado un coche oficial negro, en el 
que había, al parecer, algún militar, y 
detrás del coche del teniente general 
secuestrado, otro azul del que 
salieron los secuestradores.

No obstante, según versiones de 
otras personas que no han querido 
facilitar su nombre, el coche oficial 
marchó antes de producirse el hecho, 
por lo que no se .sabe aún, a ciencia 
cierta, si participó en el secuestro o 
no.

Estas noticia.s contradictoria.s .se 
producen en lo.s primeros momentos, 
ante la falla de noticia.s ofiiiales que 
no se han producido, salvo una nota 
del Ministerio del Ejército 
confinnando el seeiiesln».

UN \NTI(;i O CONDUCTOR 
DE VILI.AE.SCII.CA: 
“ERA MUY BUENO 
Y MUY EDUCADO” 

Un antiguo con«ln<-lor d«d Miior 
Villac.scu.sa, llamado don Eniiqnc 
Miir, y tpie pasaba |»or <•! lugar del 
si’iucslro coniliici<’n<lo un taxi, ha 
dc< larailo .1 Euro,»a Press: “I ra niuv 
buena iwrsona v iiiiiy «'ducado . ' ,

£/ teniente general Villaescusa, durante su toma de posesión como jefe del 
Alto Estado Mayor Central, cargo que ostentó con anterioridad al de 
presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar.

PADECE DEL CORAZON 
SOMETIDO A 
TRATAMIENTO

En medios allegados a la familia 
del teniente general Villaescusa Quilis 
se ha manifestado a Europa Press que 
padecía del corazón, ya que había 
sufrido con anterioridad unos amagos 
de infarto. En la actualidad estaba 
sometido a tratamiento médico.

Esta circunstancia es la que hace 
que la preocupación sea aún mayor 
por la suerte que correrá el 
secuestrado, ya que las 
incomodidades y privaciones a que, 
presumiblemente, se verá sometido, 
podría agravar su estado.

Personas próximas al vecindario 
coinciden en señalar en que el 
teniente general Villaescusa es una 
persona afable y muy apreciada. Es 
de carácter sencillo, e incluso solía 
sacar a pasear el perro muchas 
noíjies.

EL CONDUCTOR TENIA 
QUE HABER LIBRADO 
HOY

El conductor del coche del 
teniente general Villaescusa se llama 
Francisco Garzón Mezquita, tiene 
entre lü y 45 años, está casado y 
tiene dus hijos, según compañeros del 
mismo.

Según los compañeros del 
conductor, el señor Garzón tenía que 
haber librado hoy, con lo que no se 
hubiera visto implicado en el 
secuestro. El teniente general tiene 
do6 conductores para d coche oficial, 
y hoy le correspondía librar al señor 
Guzmáq, Sin embargo, el otro chófer, 
llamado Abilio, ha tenido que ir a la 
Jefatura de Tráfico para renovar el 
carnet de conducir por k» que ha sido 
suplido.

EL PRESIDENTE DEL 
GOBIERNO MANTIENE 
LA.S ENTREVISTAS 
FII ADA.S PARA HOY

El presidente del Gobierno, don 
Adulfo Suárez, fue infurmado en «I 
Palacio de La Monclua «leí se «11 es tro 
«leí teniente general Villaes«usa 
Quilis, momento despué.s «le 
pr«»«lti«'irs«‘,

A la.s H), 17 li«»ras, el presidente 
Suár«-z mantenía el programa de 
«•nirevistas p«»líli«-a.s «|ue había si«lo 
lijad«» |>ara hoy ««mi respre.M-nlanles 
«!«• t.«‘11 tro Demucrálico y con la 
.•4ibc«>inisión «le la (¡omisión «le lo.s 
Diez. \simRanu, a las d«M-«» y me«lia 
«h- la mañana, iHiie pr«»ye«’lo r«‘«'ibir a 
loh siete nuevo.', goliernaibtre.s «-ivile.s.

nombrados en el último Consqo de 
.Ministros.

LÜS HIJOS DEL 
SECUESTRADO

Ha llegado al don ¡lio de la 
familia Villaescusa, en la calle 
O’Donnel, una de las hijas del 
teniente general secuestrado. El señor 
Villaescusa tiene tres hijos. Las dos 
hijas, .Magdalena y Reye^ están 
casadas, y el hijo, Emilio, tiene 20 
años y vive con .sus padres.

Al domicilio llegan de vez en 
cuando altos mandos militares, entre 
ellos un fiscal del Consejo Supremo 
de Justicia Militar, que protagonizó 
un violento incidente verbal con los 
informadores, a los que pretendió 
echar del portal del número 49 de la 
calle O’DonelL a lo que estos últimos 
se negaron.

M ATRICULA DEL COCHE

El coche oficial del teniente 
general Villaescusa Quilis, que 
h ab i t'ualmen te utiliza, es un 
“Mercedes” de matrícula ET-40.907. 
Sin embargo, hoy utilizaba otro 
coche similar de matrícula también 
del Ejército de Tierra, ET-41.92 1.

El conductor íUI coche oficial fue 
dejado a los pocos minutos del 
cometido él secuestro, concretamente 
en la calle del Doce de Octubre, que 
se encuentra a algunas manzanas del 
domicilio del teniente general 
Villaescusa. Inmediatamente de ser 
dejado en libertad, el conductor, 
Francisco Garzón .Mezquita, avi.só 
telefónicamente a sus superiores de lo 
ocurrido, y lúe llevado con toda 
rapidez a las dependencias militares 
para dar los datos en relación con los 
nechos que acababan de suceder.

UN SOSPECHOSO

MADRID, 24 (Cifra).- Parece ser 
que algunos empleados del Banco de 
Navarra reconocieron al individuo de 
bigote y abrigo azul, de unos 2.5 ó 30 
años de edad, como un cliente 
habitual de la «'afelería “Zumel” en 
la e.squina de O’Donnell con Máiqurz. 
aunque este extremo no fue 
cunfinnadu por los camareros del 
establecimiento. También se ha 
sabi«l«» qii«‘ tanl«» el cuche ufi« ial del 
lenienh* general cumu los otro,-. «l«>s 
vehículos que !«• sigiicr«>n Ira.* el 
.se«iieslro .se encuntrabaii at>ar«a«los 
en «loóle fila en la «-alh* O’Donnell. El 
chófer del señ«»r Villaescusa ,s«‘ 
hallaba en el interior «Icl “Menedes” 
en «•! momento <lc los hc« h«»s. Dos 
secueslriHlore.s p nel rar«>n también 
allí > l«»s utr«>s do.s lo hi« i«*r«>n en un«> 
«le l«».s restantes vehículos.
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MIRANDO
MADRID, 24 (Crónica exclusiva 

para AP AGON/expres.)

España acaba de firmar un acuerdo 
comercial con la República Popular de 
Rumania (con quien hemos 
restablecido relaciones diplomáticas), 
que es uno de ios primeros pasos en el 
replanteamiento de nuestras relaciones 
económicas y comerciales con los 
países del Este, últimamente 
estancadas.

relaciones diplomáticas, la situación es 
de superávit, pero en ambos casos y 
con los demás países del COMECON, 
de planificación centralizada, cabe la 
potenciación de nuestro comercio 
exterior ahora reemprendida, del todo 
necesaria, porque la balanza comercial 
con esta área estaba empeorando 
rápidamente. U ESTE

En el caso concreto de Rumania, a 
donde ha viajado con tal fin el 
ministro de Comercio, este 
acuerdo-marco de 10 años va a facilitar 
dichas relaciones, evitando problemas 
técnicos que eran obstáculos, al 
corKedernos mutuamente el trato de 
nación "más favorecida", según la 
normativa del GATT (Acuerdo 
General sobre Tarifas y Comercio).

Nuestro comercio exterior con 
Rumania es deficitario, ya que 
importamos del orden de 60 millones 
de dólares y exportamos por unos 30 
millones, pero en pocas semanas se 
espera cambiar este signo a base de 
proporcionarles, entre otras cosas, más 
maquinaria, bienes de equipo, 
productos siderúrgicos, etc.

Con Yugoslavia, que esta semana ha 
tenido en Madrid una delegación de 
alto nivel también para restablecer las

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

La Telelónica lia dispuesto la oportuna información de este cambio, 
para quienes intenten comunicarse utilizando el número antiguo, con 
alguno de los abonados afectados, sin que las llamadas sean registradas 
en el contador de su teléfono.

I

Nuevos teléfonos 
en Cuarte de Huerva

Desde hoy lunes, día 24 de enero, y con motivo de 
la entrada en servicio de la nueva central automá
tica de Cuarte de Huerva, algunos abonados de la 
central de Bretón, de la zona del término de Cuarte 
de Huerva, pasan a depender de aquélla.

5

La apertura hacia Rumania y Yugoeslavia 
avanzada de las futuras negociaciones 

con el COMECON
El Gobierno, contra corriente, 
se ha decidido por la “expansión 
frente a la "estabilización

SIN PAQUETE

Del Consejo de Ministros del viernes 
no salió el rumoreado paquete de 
medidas económicas, ni siquiera la 
esperada subida de la gasolina. La 
discrepancia entre los ministros 

r 3

interesados ha hecho imposible, por 
ahora, una decisión eii esa línea, 
aunque de otros datos de la referencia 
oficial pueda sacarse alguna deducción.

Nos estamos refiriendo al 
nombramiento de Francisco Giménez 
Torres como presidente del I.N.I. 
(Instituto Nacional de Industrial,, que 
parece un indicador de que el 
Gobierno se inclina por una política 
expansionista en estos momentos en 
que hay que ir preparando las 
elecciones generales, descartando el 
reiteradamente solicitado (la última 
vez por la Confederación. Empresarial 
Española) plan de estabilización o 
saneamiento económico.,

La jugada es atrevida, porque no 
está claro que se pueda "ir tirando", 
tal como estamos, hasta junio, salvo 
que, además de un replanteamiento de 
la piolítica energética, haya un pacto 
no público (v. gr., con las sindicales 
que ahora se incorporan a la comisión

de la oposición) de trabajar y moderar 
las reivindicaciones salariales. Sería la 
entronización del sentido común, que 
no puede por menos que beneficiar a 
todas las clases sociales.

LAS INVERSIONES EXTRANJERAS

Sin embargo, sí salió en el Boletín 
Oficial del Estado un real decreto por 
el que se facilita el acceso de capitales 
extranjeros al mercado español. 
Estamos como locos deseando más 
inversión extranjera (en 1976 bajó un 
20 por 1(X), al totalizar 320 millones 
de dólares), que genere puestos de 
trabajo o exportaciones.

Si la modificación actual es una 
simple agilización de la tramitación 
administrativa, parece muy acertada su 
publicación, pero si se trata, como 
parece, de rebajar los límites de 
¿onocimiento y control, quizás 
encierre unos peligros no inmediatos 
que, con las premuras actuales, no se 
sopesen debidamente, pudierxlo llegar, 
a medio plazo, incluso a lesionar los 
intereses de la economía española con 
los que, en principio, se pretende 
compatitulizar.

No deísmos olvidar, por otra parte, 
que esta inversión foránea no vendrá 
hasta que se haya restaurado un clima 
general de confianza, ya que es la 
situación económica y no la legislación 
la que mueve el capital y que, por lo 
tanto, no debemos "pasarnos" en dar 
más facilidades, que tampoco se van a 
utilizar.

EL AVION MILITAR ESTRELLADO

□ COMPAÑIA TELEFONICA' NACIONAL DE ESPAÑA

VALEñ/C/A- Definitivamente se ha descartado ia posibilidad de que haya su
pervivientes de/ avión mi/itar "T-7" "Azor" que, procedente de /llorón, se perdió en 
/a noche de/ pasado miérco/es y cuyos restos han sido encontrados en un para/e 
de/ término municipa/ de Chiva (Va/encia). En /a foto, restos de/ avión, esparcidos 
por un /ugar agreste y nada transitado. (Te/efoto, Cifra Gráfica.)
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Eduardo ALARCON

de

Madrid cuentaPoco o nada se nuevo teatro, el viejo

MANUEL GEHENA CANTA 
PARA LA GENTE OPRIMIDA
EL NUEVO MONUMENTAL 
DE MADRID
LAS NOCTURNIDADES DE 
CONCHITA MARQUEZ PIQUER

UUE habrá sido de la mujer torera? .
sabe de eBa. Yo sí^ hace cosa de un mes, que vi a 

Alicia Tomás en Alicante, pero como vedette, en el 
espectáculo de Andrés Pajares “Del coro al caño". Ha 
vuelto a lo suyo, a ¡a revista, de donde nunca se tenia que 
haber separado. Las Angelas, las Alicias, las Rosarillos que 
tanto se extendieron hace unas tres temporadas, han
muerto, han caíio en el foso del olvido. Fue una moda 
falsa impuesta, auizá, por el cambio que iba a empezar a 

■^T entrar en el país. Pero de ahí no pasó esta historia de. la 
mujer-torera. Ninguna hizo mella en el aficionado y mas 
bien fueron burla y pitorreo del espectador. Ahora, no sé, 
cada una estará en lo suyo, como la Tomás, que en este 
caso es su oficio el de enseñar piernas bonitas y poner 
picardía a los números musicales, muy en “desavillé” y 
sembrada de plumas en los finales apoteóticos. “El 
hambre da más cornas”, dicen los maletillas cuando 
empiezan. Pero es que el caso de estas señoritas-toreras la 
cosa no era el hambre y sí de publicidad no exenta, lógico, 
de cierta afición.

Manuel Gerena parece se va liberando el hombre 
un poquitín de esa maldición franc^uista que le ha 

venido persiguiendo. Ya está más libre, mas suelto a pesar 
de ciertos reparos. Pero es como dice el “cantaor”, que ha 
visto muchas injusticias y no le da la gana en callárselas, 
que es un cantante acorralado y que al muchacho lo 
quieren volver loco. Ya no será para tanto la cosa si es que 
nos liberamos como debe de ser, o como hace Conchita 
Márquez Piquer, que ahora está muy nocturna ella, con 
sus blusas transparentes y todo, como queriéndose quitar 
el trauma de encima, el del año pasado, que tenía haber 
debutado en Londres, dentro de una comedia musical y 
destaparse todo lo posible. A Curro le debió entrar cierto 
“ataque de cuernos” y todo se fue al traste. Claro qye 
aquéllo era profesional o como se dice ahora “porque el 
guión lo exige”, ahora que lo de las blusas transparentes se 
queda en moda y gusto de cada una en enseñar 
interioridades en la nocturnidad de nuestros restaurantes 
y salas.

Monumental, totalmente remozado y donde Nuria 
Esperte se presentará con "Divinas palabras", de Valle 
Inclán, en dirección y montaje del discutido Víctor 
García. Dos mil quinientas localidades y para cuando 
termine Nuria, dedicar la sala al gran espectáculo musical. 
El primero será "El diluvio", de Guerini y Gipvannini, los 
mismos de"ArrivederchiRoma", con Franz Joham que así 
reaparece en Madrid después de 'El vision volador", junto a 
L ¿a Uya que ya empieza a tener suerte después de su 
obscurecimiento inmerecido. Inma de Santis, que no 
quiere destaparse en el cine, hace así su presentación 
teatral, y Emilio Gutiérrez Caba retorna de su encierro en 
la Costa Brava para dar la cara de nuevo en lo suyo, el 
teatro. Se pretende que estos espectáculos sean 
autorizados para todos los públicos a fin de que las mamás 
asistan con los nenes y nos dén la tabarra a los adultos.

• )Ay, señor, señor...? Me encuentro en ese archivo 
privado mfo fotografía de Sara Montiel de hace unos 

años, de cuando ya apuntaba cierta obesidad pero ninguna 
necesidad tenía de perder diecisiete kilos de golpe y 
porrazo. A belleza, no hay quien discuta sobre esta 
socialista-democrática. Quien ha tenido ciertos problemas 
es el cantante E'lton John al declararse homosexual, 
porque es presidente de un equipo de fútbol al que vigila 
muy atentamente. Ahora no se sabe si la vigilancia será por 
lo del deporte o por ver las piernas a los muchachos. Frase 
de nuestra paisana Pilar Narviun ‘Milenios de años 
pasados filetes no han atontado a la mu/er". Pues no, es 
cierto Pilar, que ahora está espabilada como nunca hasta 
pregonar su adulterio sin que la cara se le taiga de 
vergüenza.

El transporte privado 
madrileño CASI

NORMALIZADO
MADRlD, 24 (Cifra). — La huelga del transporte privado 

madrileño ha terminado esta mañana al reincorporarse la 
mayoría de las empresas a excepción de cuatro en la que se 
ha registrado “lock-out'* y varios despidos.

Las empresas cerradas son “Adeva”, “Martín”, 
“Autocentro” y “Trada”, que suman cerca de 1.500 
trabajadores, y en las que hay 60 despidos.

Fuentes laborales han informado a “Cifra” que las 
empresas cerradas han citado este mediodía a sus empleados 
para tratar de negociar los despidos y las condiciones 
económicas turas. Según las mismas fuentes, no se 
descarta la posibilidad de que haya nuevas sanciones.

Por otra parte, la “comisión de los 9” —que ha llevado la 
huelga— se mantiene unida y trata de gestionar la 
readmisión de los trabajadores despedidos, condición que 
impusieron en días pasados para volver a la normalidad.

También han redactado un informe para distribuir entre 
sus compañeros en el que hacen balance de la huelga que 
dejó a Madrid sin transporte privado la pasada semana.

Esta mañana los empresarios se reunirán en el sindicato 
con varios enlaces sindicales para tratar de rkegociar una 
solución económica que sustituya al laudo actualmente en 
vigor.

El monasterio de Yuste

NO ESTA EN RUINAS
MADRID, 24 (Cifra).— Ante las noticias que han 

circulado sobre el supuesto estado ruinoso del 
monasterio de Yuste, un arquitecto de la Dirección 
General de Bellas Artes ha manifestado que se encuentra 
en perfectas pondidones.

Manuel González Valcárcel, arquitecto de Is Dirección 
General de Bellas Artes y restaurador del monasterio de 
Yuste, después de un minucioso reccnocimiento del 
monumento ha comprobado que en el mismo no existe 
señal alguna de ruina o deterioro.

Unicamente la zona destinada a dormitorio de los 
monjes se ha visto afectada por las copiosas lluvias de 
estos días. Las goteras aparecidas, en estos recintos 
—añade el arquitecto— son de fádl reparadón y no 
afectan a la parte monumental del monasterio.

LOS REYES REGRESARON
DE SIERRA NEVADA

MADRID, 24.—(Europa Press).—A última hora de la 
tarde del domingo, llegaron a Madrid los Reyes de España y 
sus hijos, procedentes de Granada, donde han permanecido 
este fin de semana practicando deportes de invierno.

Los Reyes partieron del aeropuerto de Granada en dos 
aviones “Mystère” de la Subsecretaría de Aviación Civil. En 
el aeropuerto fueron despedidos por las primera autoridades 
granadinas.

La familia real, que ha permanecido en la estación 
invernal “Sol y nieve” de Sierra Nevada fue des*pedida en el 
tray^ecto hacia el aeropuerto por numeroso público, que se 
había congregado desde horas antes.

ai
LO QUE FUMAMOS 
LOS ESPAÑOLES

Menos puros de Canarias y Cuba y más 
cigarrillos se consumen en España, informó 
la revista “Actualidad Tabaquera”. En los nueve 

primeros meses del año pasado, las ventas de puros 
de aquel origen se redujeron en un 12 por 100, 
mientras que el consumo de cigarrillos subió en 8 
por 100.

Mejor suerte tuvieron los puros fabricados en la 
Península. Las ventas de aquéllos totalizaron 487 
.millones de unidades entre enero y septiembre 
del 76, con un ascenso de 22,2 millones de puros.

El consumo de puros canarios se redujo a 352 
millones de unidades. La caída más fuerte 
correspondió a los cigarros cubanos, cort una 
pérdida de 40 por 100. Se vendieron 26 millones 
de puros habanos, que cada día resultan mas 
prohibitivos para el fumador español.

En septiembre pasado, la marca más vendida 
fue Ducados, con 82 millones de cajetillas, 
seguidos por Rex y Celtas, con 23 y 20 millones de 
unidades, respectivamente.

La preminencia de los cigarrillos negros tñene 
confirmada por las cifras disponibles, que no 
avanzan más allá de septiembre del año pasado. En 
su lapso se vendieron 2.270 millones de cajetillas 
de tabaco negro, contra 366 millones para los 
rubios. Dos tercios de estos ultimos 
correspondieron a manufacturas nacionales. El 

millones de cajetillas— fueronresto —113 
importados.

Un dato a 
estadísticas de

tener en cuenta en la hora de las y 
consumo, es que las españolas se

han pasado decididamente al tabaco negro.
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LA OPOSICION, J
MADRID, 24 (Logos>- Los 

partidos políticos de la oposición 
democrática consultados por Logos 
en torno a la elaboración de la ley 
electoral coinciden en los criterios 
básicos siguientes;

Mínimo del dos por ciento de los 
sufragios a nivel regional para acceder 
al Congreso; un solo diputado i»r 
provincia; listas cerradas; vuelta única 
y doble para el Se nadó; nueva 
regulación de las incompatibilidades, 
y financiación estatal de las 
elecciones.

Logos ha consultado a los 
expertos en materia electoral de los 
diversos partidos políticos de la 
oposición y la respuesta ha sido la 
siguiente:

don JOSE MARIA 
GIL ROBLES

Y GIL DELGADO 
(representante del Equipo 
Demócrata Cristiano en la 

ponencia de la 
“comisión de los nueve")

PORCENTAJES ____________ _

El porcentaje mínimo de sufragios 
para acceder al Congreso, partiendo 
de la base de que en un sistenia 
proporcioné puro, dicho porcentaje 
no debería existir, en la realidad 
española debe ser tan bajo como sea 
posible, con la finééad de que el 
sistema proporcioné no se deprecie y 
se transforme en mayoritario. Ese 
porcentaje se fÿ*  *** 
ciento computado a nivel region^ 
Este dos por ciento garantiza la 
presencia en el Congreso de las 
minorías, dejando únicamente fuera a 
aquellos partéos que por no écanzar 
ese mínimo demuestran una escasa 
entidad.

El porcentaje mínimo de 
para acceder al Congreso no w 
exceder del dos por ciento L*' 
fundamental es que las pr®' 
Cortes, de alguna manera, hani 
constituyentes y en este ** 
resulta imprescindible que setfl 
y fielmente representativas * 
fuerzas pol ític(>sociales re^ vurre< 
operan en el país. De lo conW suaves, pi 
Constitución que elabortf r 1-"
Cortes podría no ser acepl» < —„„ 
aceptable para muchos. El olí ’ritméticj 
no es lograr una mayoría eontrarú 
sólida de la que surja un o

— supuesto no previsto por h 
Reforma Política —, sino 
elección de un Parí* 
plenamente représentât!»®' 
refleje a todos los sectores 
opinión pública española en 
diversidad.

El porcentaje minimode** 
acceder ai Congreso *1***

nivel regioné. Podría •* t
** - --•.O'^anizad

España tiene planteado 
problema regional que reso*
fijación de esc mínimo ca»*
nivel nacioné impediría P -- 
partidos de raíz y de ámbito" j j « n 
accediesen é Parlamento. Y o crati 
que para solventar la (el'*^*"***

. - ce 
“ clecciói 

la fal 
'“«dad an

Que el mínimo del dos por ciento 
se compute a nivel resoné y no^ a 
nivel provincié o por circunscripción 
se debe a la necesidad de introducir el 
concepto de región, habéa cuenta de 
que las peculiaridades historicas de 
los distintos pueblos que integran 
nuestra patria.

El cómputo a nivel nacioné no es 
factible, ya que supondría establecer 
un correctivo desnaturalizador del 
criterio proporcioné.

El porcentaje del dos por ciento 
debe referirse al conjunto de votos 
obtenéos por cada lista.

NUMERO DE DIPUTADOS 
POR CIRCUNSCRIPCION 
ELECTORAL________________________

El cupo fijo de diputados por 
provincia no debería ser superior a 
uno, computándose ese mínimo 
inicié en el reparto proporcioné de 
los 350 escaños.

RESTOS____________________________

El reparto de restos debiera 
hacerse por el sistema del mayor 
resto, con la finalidad de garantizar la 
proporcionéidad y no peijudicar a 
parlé os pequeños.

LISTAS ABIERTAS 
O CERRADAS

Las listas deberán ser cerradas, sin 
voto preferencial dentro de cada lista.

La existencia de listas abiertas o 
panadrage originaría dificultades para 
el escrutinio y posibilitaría la 
existencia de actos r.ulos,, dada la 
nula práctica electí'ral del e’ectorado 
español.

VUELTA UMCA
O SEGUNDA VUELTA

Para el Senado se propone un 
sistema de doble vuelta; en la primera 
vuelta, se requerirá para salir elegida, 
mayoría ab.soluta de votos válidos 
emitidos; para la segunda, mayoría 
relativa.

Se confirmará con el pierna de 
voto restringido. Es decir, que el 
elector sólo vola a tres candidatos de 
los cuatro a elegir, dejando así un 2.» 
por ciento de posibilidades a parlólos 
políticos pequeños.
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VUELTA UNICA_______________

INCOMPATIBILIDADES

VUELTA UNICA
0 SEGUNDA VUELTA_____________

INCOMPATIBILIDADES
Y G ASTOS________________

La fijación de normas de 
incompatibilidades e inelegibilidades 
es totalmente esencial, para 
garantizar la pureza electoral.

La limitación de gastos de la 
campaña deberá hacerse a nivel de 
circunscripción.

La financiación .estatal debe 
hacerse no §óJ_Q mediante 
subvenciones económicas en 
proporción al número de votos 
obtenidos con fijación de una 
cantidad por voto obtenido, sino 
también con ayudas estatales “in 
natura”:

— fijación c impresión de carteles 
por el Estado.
. —impresión gratuita de 
propaganda electoral y distribución 
gratuita por correo.

-concesión de locales públicos 
para reuniones.

—financiación de interventores 

designados por el partido.
-espacios gratuitos en RTVE y 

prensa estataL
—anuncios gratuitos en prensa 

privada, respaldados por el Estado.

DDN MANUEL AZCARATE 
(miembro del Comité 

Ejecutivo 
del P.C.E y representante 

del partido en la 
ponencia técnica)

PORCENTAJES

Dado que se trata de un s 
elecciones que deben revestir un 
carácter constituyente, pienso que 
debe buscarse la máxima 
representación de todas las corrientes 
que existen en el país. Es por ello por 
lo que creo que debería fijarse en un 
dos por ciento el porcentaje mínimo 
para acceder al Congreso. 
Naturalmente, té porcent^e debería 
operar a nivel regioné, dadas las 
características españolas en la 
materia, y, por las mismas razones 
que luego daré "para defender las listas 
cerradas, referidas é volumen de 
votos cosechados por la lista de cada 
partéo.

NUMERO DE DIPUTADOS 
POR CIRCUNSCRIPCION 
ELECTORAL

Por la misma razón antes indicada, 
tratarse de unas elecciones 
eonstituyeñtes, debe aplicarse de un 
modo sistema 
proporcional, fijando en uno el 
número mínimo de diputados por 
provincia. A partir de ahí, debe 
aplicarse la proporcionalidad, 
buscando el acercarse lo más posible 
al óptimo, es decir, a que cada 
diputado represente un número igual 
de votos.

LISTAS ABIERTAS 
O CERRADAS

Lisla.s rerraíla-s, ya qm- ése es el 
sistema má.s ath'ciiado para unas

|M>lílii a.s lus S4*  uvcciiiun.

Dado que el Congreso se elegirá 
por el sistema proporcioné, es 
evidente que para él deberá 
establecerse la vuelta única. En 
cambio para el Senado puede 
convenir la segunda vuelta, más 
propicia al establecimiento de una 
amplia coalición democrática.

Teniendo en cuenta que el sistema 
político vigente es heredero de un 
régimen autoritario, completamente 
antidemocrático, es lógico que haya 
normas de inegibilidad muy estrictas, 
que impidan a las autoridades 
aprovechar el cargo para influir en las 
elecciones.

PROPUESTA DE LOS 
PARTIDOS

Mínimo del 2 por ciento de 
de votos a nivel regional 
para acceder al Congreso 
Un diputado por provincia

A Listas cerradas
Vuelta única para el Congreso 
y doble para el Senado

Nueva regulación de las 
incompatibilidades y 
financiación estatal de 
las elecciones

En cuanto a la financiación, cabría 
esperar con toda Icigica que el Estado 
asignara para las elecciones una 
cantidad, comparable a la que destiiw 
> referéndum; tal cantidad podría 
repartirse luego entre los partidos en 
proporción al número de votos que 
obtuvieran.

PORCENTAJES__________________

EiiIícimIo que para unas Cortes,

no debería de establecerse porcentaje 
mínimo, con objeto de conseguir una 
representación lo más amplia posible 
de las distintas fuerzas políticas que 
actúan a nivel del Estado y a nivel de 
las nacionalidades y regiones. Si para 
respetar la letra de la ley de reforma 
es preciso hacer constar un mínimo, 
éste ha de ser lo más pequeño 
posible.

Evidentemente fijar los 
porcentajes a nivel nacional 
supondría un atentado contra los 
partidos de ámbito regional. Por 
consiguiente, la discusión debe 
centrarse en decidir, si ha denser el 
ámbito provincial o regional el que se 
tenga en cuenta.

El porcentaje deberá referirse al 
número de votos obtenido por la lista 

o listas de partidos, según se trate de 
la provincia o región

NUMERO DE DlPUTJWüS

A mi juicio no debe existir 
número fijo de diputados por 
provincia, sino que debe aplicarse en 
el reparto de los 3.SÜ diputados un 
(riterio exclusivamente proporcioné 
al número de habitantes de la 
circunscripción, en este caso de la 
provincia. En caso contrario se 
beneficiaría a las provincias menos 
pobladas con lo que ello supone de 
beneficio para el voto conservador.

Aquella cifra que permitiese una 
aplicación má.s exacta del criterio de 
la proporcionéidad, es decir, de la 
distribución de esi'años a cubrir en 
función ilel número de habitantes.

Mi partido propone listas abia^. 
Es decir, con posibilidad por pa 
del elector de combinarla 
candidatos de listas distint^J 
entender que es un procedinita-' 
más democrático que el de la á. 
cerrada.

El tema de la segunda vuelta 
plantea únicamente con respecto i K 
elección de representantes pan V 
Senado. El PSP entiende que m “ 
elección de senadores, puesto f 
obligatoriamente nos movemos ni 
ámbito del sistema mayoritario, bi 
buscarse un procediimento i 
permita la representación dej 
minorías importantes y evite! 
consecuencias, a menudo brutileq 
dicho sistema mayoritario: el sista 
del voto único no es transfdl 
parece el más acorde con 
exigencias. Si este sistenaj 
combinado con el del ■ 
étematjvo, no existe ya necesi 
segunda vuelta.

Sin duda éguna, habrá 
un régimen específico^ 
incompatibilidades para las proa
elecciones. .

Si así no fuese, se conceda^ 
iryustamente una gran ventaj*iy  
partidos políticos que manti*  
conexiones más estrechas con dl^ 
capital y la Banca. f

Creo que no sólo el Estado i 
obligado a financiar a postenœl 
campaña electoral, sino que aw 
es preciso instrumentar alguna fow 
de anticipos, que coloque iB 
partidos en la situación i 
igualitaria posible, durant 
campaña elect oré; ello, dando 
descontado que el Estado b 
ofrecer iguédad de oportuni^ 
participación en todos los meda 
comunicación de masas, । 
dependen del mismo y' 
naturémente con carácter gnS

El pe 
a la lista 
el áml 
conjunb 
cada { 
integran 
sea el í 
ha^a d< 
mínimo 
Congrí 
consecui 
lista cei 
abajo.

NUMER 
PORClf 
ELECTC

DON RAFAEL 
ARIAS SALGADO 
(representante de los 

socialdemócratas 
en la ponencia técnica)

El nú 
provinci. 
fúndame 
el hech< 
mayor t 
distor si OI 
de repre 
establece 
Y la 
projwrcii 
similare 
mayorita 
de unas 
Ce p r e s 
indispei 
cumplir 
función t

Establ 
fijo de <j 
’próxima 
H7.00C 
fracció 
lud)itante 
restos I

PORCENTAJES

únportan 
corre<

“uaves, pi 
I® fórmu 
*1« restos

1 j g’
la pre 

•^'Parto 
Pfocedimi 
^'Sionaleg

listas /
. J*fopor

para acceder al Congreso d*! ’'
d n i ▼ BVUaa*
computarse a nivel pro*ii^  
cuyo caso el correctivo 
ligeramente más alto. l>a razó*' ^“.nciona 

part 
fren

Propias 
“««sano

regional no sólo debe escucM'’ 
regiones y nacionalidades 
éstas deben participar en h ‘q 
que se adopte. J
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d
> propone listas abioli 
n posibilidad por pu 
)r de combinar b 
de listas distint^.p 
e es un procediisM| 
ático que el de la

de la
amente con respectos 

representantes pan
PSP entiende que qj 

senadores, puesto | 
lente nos movemos ai 
istema mayoritario, hl 
un procedimiento | 
I representación dei 
mportantes y evite i 
as, a menudo brutiloj 
la mayoritario: el sista 
mico no es transfe^ 

más acorde con oí 
i. Si este sisteraj 
do con el del 
no existe ya necesi 

dta.

a alguna, habrá de fjl 
men espccíficol 
ilidades para las prca

lo fuese, se conceda A 
te una gran ventaja^ 
políticos que mantnB 
i más estrechas con 
. Banca. f
je no sólo el Estado» 
1 financiar a postenonl 
Pectoral, sino que aw 
instrumentar alguna («• 
pos, que coloque i* 
en la situación iS 

ia posible, durank 
electoral; ello, dando 
o que el Estado b 
laldad de oportunid¿; 
ión en todos los noedx 
nación de masas,! 
en del mismo y'

El porcentaje debe referirse o bien 
a la lista que presente cada partido en 
el ámbito provincial o bien al 
conjunto de listas presentadas por 
cada partido en las provincias 
integrantes de la región, según cuál 
sea el ámbito geográfico en el que 
haya de computarse el porcentaje 
mínimo de sufragios para acceder al 
Congreso. Esta respuesta es 
consecuencia lógica del sistema de 
lista cerrada que se propugna más 
abajo.

NUMERO DE DIPUTADOS 
POR CIRCUNSCRIPCION 
ELECTORAL

organización y disciplina de los 
partidos. Más adelante habría que 
pensar en el establecimiento de listas 
abiertos o, al menos, en introducir el 
voto preferencial, -dentro de .cada 
lista, porque es fórmula más 
democrática y que deja mayores 
posibilidades a los electores, en 
perjuicio del excesivo poder que 
pueden acumular los comités 
directivos de los partidos.

VUELTA UNICA 0 
SEGUNDA VUELTA

ION RAFAEL 
lASSALGADO 
presentante de los 
jcialdemócratas 
a ponencia técnica)

TAJES_________ _  

centaje mínimo de aí 
der d Congreso no o® 
leí dos por ciento U' 
ital es que las pf»’ 
e alguna manera, han* 
fentes y en este »
iprescindible que sew 
nte representativas J 
político-sociales rea»

El número fyo de diputados por 
provincia no debe exceder de uno. El 
fundamento de esta opinión radica en 
el hecho de que un número fijo 
niayor de diputados por provincia 
distorsionaría seriamente el principio 
de representación proporcional, que 
wtablece la Ley de Reforma Política. 
Y la desfiguración de la 
pmporcionalidaa produciría efectos 
similares a los del escrutinio 
mayoritario e impediría la formación 
de unas Cortes plena y fielmente 
®P resentativas, requisito 
indispensable para que puedan 
^miplir debidamente su inevitable 
función constituyente.

Estableciendo en uno el número 
fijo de dmutados por provincia sale 
aproximadamente un diputado por 
117.000 habitantes y otro por 
fracción superior a 69.000 
“abitantes. En cuanto al tema de los 
festos está en función de la
Importancia que revistan finalmente 

correctivos. Si los correctivos1 ' lA I '-«rrecTivos. ai los correctivos son
n «.l,R*^P^ puede utilizarse cualquiera de

formulas ordinarias para el reparto 
decir, la mayor media

Lición que elabort® 
«dría no ser are^ 
: para muchos. El W «itmetica o el mayor resto. Por el 
grar una mayoría contrario, 
: la que surja un 6

ito no previsto por h 
Política —, sino

>n de un Parí» 
ente representative 
i todos los sectores 
pública española en 
d.

„ si los correctivos que
■ * establecerse fuesen fuertes,

dr r* compensar la distorsión
proporcionalidad, mediante el 

restos a través del 
P cedimiento de listas nacionales o 
únales.

Depende de la modalidad del 
sistema mayoritario que se adopte. Si 
se optara por el voto único no 

transferible, es decir, la modalidad 
japonesa de escrutinio mayoritario, 
sería innecesaria la segunda vuelga. 
Por el contrario, de no adoptarse este 
sistema, la segunda j vuelta parece 
imprescindible, con el fin de lograr 
que los senadores que resulten 
elegidos tengan suficiente respaldo 
electoral. En cualquier caso, hay que 
evitar los efectos típicos del sistema 
mayoritario; esto es, la posibilidad de 
conseguir tres o cuatro escaños 
senatoriales con el 20 ó el 25 por 
ciento de los votos en uña 
determinada circunscripción; 
resultado este previsible, si hay una 
sola vuelta dada la multiplicidad de 
partidos que existen en el momento 
presente. La finalidad a conseguir, en 
cualquier caso, es evitar que Senado y 
Congreso lleguen a tener una 
composición tan distinta, que se 
produzca el enfrentamiento entre 
ambas cámaras. En tal sentido hay 
que procurar, en la medida de lo 
posible, proporcionalizar el sistema 
mayoritario. De lo contrario pueden 
lleg^ a plantearse ^aves problemas 
políticos que podrían dar al traste 
con el proceso constituyente.

INCOMPATIBILIDADES 
Y GASTOS

ambito local ejerce o puede ejercer 
una influencia caciquil decisiva, no 
contrarrestable por unos partidos 
débiles, que puede desvirtuar el 
sentido final de unas elecciones 
libres. De ahí la necesidad de declarar 
inelegibles a todos aquellos titulares 
de cargoss que ejercen mando o 
jurisdicción en la provincia en que los 
desempeñen.

La limitación de gastos en la 
campaña electoral es un objetivo 
digno de aplauso que, sin embargo, no 
se ha alcanzado plenamente, de 
hecho, en ninguno de los países que 
tienen establecida legalmente tal 
limitación. No obstante, la limitación 
de los gastos electorales, si bien 
relativamente ineficaz, es una medida 
sana, en la cual debe pensarse 
seriamente para evitar derroches 
innecesarios que no puede permitirse 
un país como España.

Creo que la financiación estatal, 
teniendo en cuenta la situación de 
hecho, de que se parte, es necesaria. 
El Estado se ha gastado en el 
referéndum mil trescientos millones 
de pesetas. No habría argumento 
suficientemente válido, por tanto, 
para oponerse a que el Estado 

dedique una cifra, al menos similar, 
para financiar las próximas 
elecciones. Esta candidad de dinero 
debería repartirse a posteriori entre 
los partidos o alianzas electorales en 
función del número de votos 
obtenidos. Previamente habría que 
prever facilidades crediticias para que 
cada partido asumiese el riesgo que 
creyese oportuno, según los votos 
que calcula conseguir.

JgAS ABIERTAS O CERRADAS

fopone listas cerradas, porque 
jrcentiÿe minimode* un momento de transición
xder ai t^ongreso Jí-' « que los partidos políticos no 
1 regional. Pod^’JTo» ” jodavía sólidamente 

^fs^zados o estructurados. Si se 
fy” * *n cuenta que el 

de la democracia 
Hace I**®” organizados, para 

'."«nte a las elecdonesde masas

:eder al Congreso d*!’'

arse a nivel 
ISO el correctivo
;nte más alto. La raí»»' 

tiene planteado
la regional que .-wm; j,------- ---- -----------

de esc mínimo cw* nuestro tiempo, es
nacional impediría v fomentar la formación de
1 de raíz y de ámbito™ 
icn al Parlamento. Y o
ara solvento — 
no sólo debe escucw^

1 y nacionalidades 
beii participar en h “q 
dopte. J

demo ® o 8 partidos, 
. ’^fóticamente organizados, perolenio. * “■“‘•'-«tiricnie organizados, pero

tar 1« ‘ j y disciplinados. El sistemade bst ” y diBcipl.. -------------- -
Ig 1 ’ .<^rrada además de simplificar 
Dor I — lo cual es aconsejable 
ciudad hábito de votar del

«ano español — potencia la

Es imprescindible que la Ley 
Electoral fijjE un regimen de 
incompatibilidades previo a las 
elecciones. La Ley que entrará en 
vigor al comienzo de la próxima 
legislatura, si bien tiene criterios 
aprovechables, está pensada para un 
regimen de democracia orgánica que 
es ya inexistente. Las 
incompatibilidades son necesarias 
para lo^ar una Cámara lo má.s 
independiente posible, no sólo del 
aparato burocrático del prnler 
ejecutivo, sino también de los grupos 
de presión económicos. Sin embargo 
el problema básico está más que en 
las incompatibilidades, en las 
inelegilidades. Hav que tener en 
cuenta que al no estar debidamente 
estructurados todavía los partidos 
políticos, el aparato orgánico del 
Movimiento, de la Organizadón 
Sindical y de la Administración en el

Debe existii a mi juicio, un 
porcentaje mínimo de sufragios, que 
evite una excesiva fragmentación en 
las Cámaras. Sin embargo, el 
establecimieto de unos niveles 
mínimos nacionales puede peijudicar 
claramente a lo.s partido.^ de especial 
raigambre regional. Ello podría 
obviarse mediante un porcentaje 
mínimo por regiones o agrupaciones 
regionales, en el caso de que la región 
esté constituida por una .sola 
provincia. Hay que recon(»cer, sin 
embargo, que lécnii-arnenle presenta 
prolilema.s prácticos en sii afilicación, 
|M»r lo ipie también (XHliera obviarsi* 
con el cslabk'ciiiiii'nlo de un mínimo 
nacional, y una agriqiación ideológica

VUELTA UNICA 
0 SEGUNDA VUELTA

LISTAS ABIERTAS 
O CERRADAS

INCOMPATIBILIDADES
Y GASTOS

deconstrucción

de hombres de

de los partidos regionales, a los 
nacior^es solamente a éstos efectos 
del mínimo.

El porcent^e debe referirse no a 
un solo candidato, sino al conjunto 
de listas de candidatos, presentados 
por cada una de las agrupaciones 
electorales, en el ámbito que se 
efectúe, y que, como he dicho, 
podría ser regional o nacional.

NUMERO DE DIPUTADOS 
POR CIRCUNSCRIPCION 
ELECTORAL

Entiendo que la Ley de Reforma 
Política, ampliamente aprobada por 
el referéndum, establece el principio 
proporcional para el Congreso. Está 
daro que 'para obtener una máxima 
proporcionalidad, d número ^o de 
diputados, debe ser e( mínimo 
posible, por lo cual yo me inclino a 
un solo diputado fijo por provincial

En cuanto a los diputados que 
corresponderían a cada uña de las 
provincias, mi idea sería fÿar un 
módulo nacionaL atribuyendo los 
restantes a una lista nadonal, a la que 
presentarían candidatos las diversas 
agrupaciones dectorales de partidos.

Creo que el establecer restos 
regionales plantea diferencias 
notables de unas regiones a otras y es 
de difícil aplicación, en d caso de 
regiones formadas por una sola 
provincia.

En lo que respecta a la lista, es 
indudable que una lista abierta ofrece 
al elector una mayor poSibdidad de 
elección.Sin embargo, teniendo en 
cuenta la indudable falta de 
información del electorado español 
en esta práctica, somos partidanos de 
la lista cerrada. Es posible que en el 
futuro pueda variarse esta situación.

En cuanto a re^zar una o doe 
vueltas, parece claro que con un 
sistema proporcional en el Congreso, 
no es necesaria más que una vuelta. 
Sin embargo en el Senado ambos 
sistemas pueden ser válidos. Mi 
opinión personal es sin embargo la 
reabzación de una sola vuelta, pero 
existiendo en todas las provincias la 
atribución de un senador que 
represente a las minorías.

Tanto la inelegibilidad como la 
incompatibilidad deben ser 
establacidas previamente; sin 
embargo, como liberal, pienso que 
deben reducirse al mínimo los casos 
incluidos en ambos apartados.

En cuanto a la limitación de 
gastos, soy en principio partidario de 
este sistema; creo cin embargo en 
estas elecciones no existen elementos 
de juicio que con una práctica 
permitan señalar claramente cuál 
debe ser el alcance de la limitación.

Creo que efectivamente el Estado 
debe establecer subvenciones 
atribuidas a la vista de ios resultados 
existentes, igual que viene haciendo 
en gran número de democracias 
liberales europeas.

Entiende que el porcentaje mínimo 
de sufragios para acceder al Congreso 
debe ser del cinco por ciento a nivel 
regional, para posibilitar el acceso al 
Parlamento de los partidos de ámbito 
de nacionalidad o de región.

El porcentaje debe referirse al 
volumen de votos obtenido por cada 
lista.

El número de diputados fijos por 
provincia deben ser de dos y uno más 
por cada 125.000 habitantes de 
derecho o fracción superior a 70.000, 
si su población excediese de los 
250.000 habitantes y en la medida de 
este exceso.

Las listas electorales -añade — 
deben ser cerradas y ordenadas.

Para el Senado debe establecerse el 
sistema a dos vueltas.

Deben establecerse unas 
condiciones de elegibilidad y también 
un sistema de incompatibilidades.

Los gastos de campaña deben 
gozar de cierta franquicion por parte 
del Gobierno.

El Estado debe resarcir 
económicamente a los partidos en 
relación con el número de votos 
obtenidos.

estrictamente 
confidencial

A ’‘guerra 
del juego” 

ha comenzado. 
De un lado, las 
zonas tunsticas 
del Mediterráneo 
se disputan la

SU per-casinos y 
Torrem olinos, 
Marbella y 
Estepona han 
iniciado sus 
primeros contac
tos con las 
grandes empresas 
internacionales.

De otra parte, 
las propias 
empresas también 
ha echado sus 
redes al Mare- 
n ostrum buscan
do las mejores 
ventajas de 
instalación y el 
apoyo de los 
Ayuntamientos 
respectivos.

Se ha detecta
do en la Costa del 
Sol la presencia

negocios” de Las 
Vegas. También 
Baleares y 
Canarias —han 
sido objeto de 
sondeos por parte 
de los grandes 
aven t'Ureros 
internacionales 
que pretenden 
concesiones para 
luego traspasarlas.

Parece que el 
“clan Sinatra’’ es 
quien más fuerte 
puja por apode
rarse del juego en 
el litoral del 
Mediterráneo 
español donde 
está dispuesto a 
invertir cuatro
mil millones 
pesetas en 
construcción 
su per-casinos.

de 
la 
de

No obstante, 
otra empresa, 
d-e nominada 
“Sanesol”, se dice 
que dispone de 
doscientos mil 
metros cuadrados 
en Torremolinos 
para construir 
algo así como un 
“Las Vegas” en 
versión española.

Total, que la 
‘‘guçrra del 
juego’’ ha 
comenzado. 
Veremos como 
termina.

I
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I
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Jimmy Carter despachó ayer a su

Uno de 
objetivos

to Rico, con respecto a su estatus 
frente a los Estados Unidos.

Las tres opciones^on adhesión a 
EE.UU., independencia o continuar

los principales 
del viaje será 

a losGobiernos

Móndale en un viaje alrededor del mundo para asegurar a sus 
aliados que desea cooperar estrechamente con ellos en los 
problemas políticos y económicos que deberá afrontar el bloque 
occidental en los próximos años.

Móndale, que según portavoces de la Casa Blanca no solo es 
un amigo personal de Carter sino también su principal consejero 
político", visitará en su gira de diez días, Bruselas, Bonn, Berlín, 
Roma, Londres, París, y Tokio.

el tema 
la crisis 
problemas

a Europa
WASHINGTON, 24 (Crónica por Javier

•En Londres 
dominante será 
rhodesiana y los

garantizar _ 
occidentales que los Estados

A TRAVES DE MONDALE

Carter presenta 
sus credenciales

Unidos conœderân durante la 
presidencia de Carter una mayor 
importancia a las relaciones con 
sus aliados tradicionales.

Me-dios políticos y 
diplomáticos de Washington 
aseguran que los temas 
económicos estarán al frente de 
la agencia del vicepresidente, 
sobre todo en unos momentos 
en que la mayoría de los países 
industrializados se enfrentan a 
graves problemas de inflación y 
desempleo.

El viaje allanará el camino 
para la prevista "cumbre" 
económica occidental, que se 
espera provoque la primera 
salida de Carter al extranjero. Es 
muy probable que la reunión se 
celebre a finales de mayo en 
Londres, para así permitir al 
presidente norteamericano la 
asistencia de rechazo a la sesión 
ministerial de la O.T.A.N.

El hecho de que la primera 
escala de viaje de Móndale sea 
Bruselas demuestra la 
preferencia que Washington 
concede al Mercado Común 
Europeo y a la Alianza 
Atlántica, que tiene sus 
cuarteles generales en la capital 
belga.

Móndale lleva a los mandos 
de la O.T.A.N. el compromiso 
de que el recorte del 
presupuesto de defensa 
prometido por el presidente 
Carter no afectará a las 
obligaciones militares de los 
Estados Unidos en Europa.

También en Bruselas 
Móndale discutirá con los 
representantes de la Comunidad 
económica Europea temas 
comerciales, energéticos, 
monetarios y los problemas que 
plantean las relaciones entre los 
países industrializados y los en 
vfade desarrollo.

Roma será una escala ideal 
para conocer sobre el terreno el

tema del llamado 
"eurocomurtlsmo”, sobre e| que 
Carter todavía no ha adoptado 
una postura definida.

Además de acudir a una 
audiencia privada con el papa 
Pablo VI, Móndale recibirá en la 
capital italiana nuevas peticiones 
de ayuda económica para 
resolver la prolongada crisis 
italiana.

En Bonn, Móndale, recordará 
el discurso inaugural de Carter 
con el compromiso de eliminar 1; 
armas nucleares y pedirá al 
Gobierno alemán que suprima 
su cooperación atómica con 
Brasil para evitar que se 
desencadene una carrera 
armamentista.

Una petición similar será 
planteada a las autoridades de 
Francia, que hace meses 
protagonizaron una polémica 
con los Estados Unidos por su 
proyecto de vender una planta 
nuclear a Pakistán.

En un inciso en sy itinerario. 
Móndale visitara* Berlin la ciudad 
dividida que simboliza el 
conflicto est^oeste.

financieros que surfre Gran 
Bretaña, país cuyas relaciones 
con los Estados Unidos han 
llegado a una cercanía sin 
precedentes durante los últimos 
años.

,Por último, Japón dará 
ocasión al vicepresidente de 
ultimar la "cumbre" económica 
y estudiar la, situación 
estratégica en esa zona del 
globo. Se asegura que Móndale 
sondeara al Gobierno de Tokio 
sobre loS efectos de la retirada 
de los 40.000 soldados 
norteamericanos estacionados 
en Corea del Sur que Carter ha 
prometid o.

de Puerto Rico,

24. (Crónica de 
del Washington 
para ARAGON/

WASHINGTON, 
Charles KRAUSE 
Post-Efe, especial 
exprés). —

E1 gobernador
Carlos Romero Barceló, manifestó
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Podría ser
la salvación

•
 Dos compañías interesacías en 

hacer prospecciones frente a ia is/a

el viernes que en su opinión Puerto 
Rico deberían tener un control com
pleto sobre acualquier petróleo, gas 
u otros minerales hallados a 12 mi
llas (20 kilómetros), de su costa.

El nuevo gobernador manifestó 
en una conferencia de prensa cele
brada en Washington que, constitui
ría un tema primordial para su Ad
ministración, que inició sus tareas 
hace tres semanas, llegar a un 
acuerdo con los Estados Unidos res
pecto a que Gobierno tiene derecho 
a conceder licencias de explotación 
y percibir «royalties» regalías, si se 
encuentra petróleo. Dos Compañías 
petroleras estadounidenses «Mobile» 
y «Esso International», han expre
sado interés en realizar prospeccio 
nes frente a Puerto Rico.

Aún no han comenzado las tafeas 
de exploración, pero, geológicamen
te, se estima que la plataforma con
tinental portorriqueña promete ser 
una fuente de petróleo y otros mi
nerales.

Si Puerto Rico o el Gobierno de 
EE.UU. tiene derecho a recaudar 
los -ingresos por derechos de expío-

tación frente a las costas de Puerto 
Rico, esto constituye una cuestión 
particularmente crucial para la co
munidad de la isla, que tiene un. 
elevado porcentaje de desempleo 
y sufre privaciones económicas.

El petróleo podría ser la salva
ción económica de la isla, aunque 
podría haber resistencia en el Con
greso y en el Ministerio del Interior 
norteamericano para garantizar a 
Puerto Rico un límite de 12 millas 
(terrestres: 20 kilómetros) de sus- 
playas, cuando la mayor parte de 
sus Estados actualmente tienen un 
límite de tres millas (terrestres: 
4,8 kilómetros).

Romero, dirigente del nuevo par
tido progresista, actualmente ha 
adoptado una posición similar a su 
predecesor, Rafael Hernández Colón, 
üirtgente de la fracción popular 
democrática, pro-comunista, al de
sear reservar para Puerto Rico cual
quier dinero que se obtenga de los 
recursos costeros de la isla.

Romero también dijo que el pre
sidente Jimmy Carter reiteró en una 
recepción dada el jueves en la Casa 
Blanca, que apoyará cualquier de- 
cisión hecha por el pueblo de Puer-
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NUEVOS DETECTIVES [
CONTRA EL CRIMEN

Modernos computadores e instrumentos 
nucleares sustituyen eficazmente a la policía

LAWRENCE (Kansas).— Susan Ford parece satisfecha por haberse matriculado en varios cursosde 
periodismo en la Universidad de Kansas. Lo hizo pocas horas después de que su padre. Gerald Ford, 
abandónase la presidencia. (Telefoto Cifre Gráfica-Upi)

LONDRES, 24, (Crónica de Reu
ter, por Uli SCHMETZER, especial 
para ARAGON/exprés). —

Las computadoras y otros instru
mentos nucleares están sustituyendo 
a los detectives en el descubrimiento 
de crímenes, dijo un científico fo-, 
rense británico.

El profesor Keith Simpson, co
nocido como el «escalpelo de Scot
land Yard», mencionó algunos de los 
nuevos secretos de su especialidad 
en una conferencia pronunciada en 
la convención anual de abogados 
procesales norteamericanos, que se 
celebra en la capital británica.

Novedades todas de mal augurio 
para los criminales, ya que el detec- 
tivismo está entrando en una era, 
en la que el delincuente puede que
dar convicto hasta por su respi
ración.

Existen espectógrafos nucleares - 
que, puestos ante los anticuerpos 
dejados por un delincuente en el 
lugar de su fechoría, son capaces de 
trazar su diagnóstico clínico a par
tir del sarampión.

En un simple pelo colocado ante 
uno de estos espectógrafos se pue
de descubrir, no solamente que el 
dueño del mismo haya podido mo
rir envenenado con arsénico, sino 
el momento exacto en que tal ve
neno le fue suministrado.

Los detectives forenses han lle
gado a dividir los grupos sanguíneos 
en 28 secciones diferentes.

Una gota íle sangre o una minús-

cula partícula de materia recogió) 
en el lugar del crimen, examinad» i 
por estos maravillosos aparatos, s* ( 
convierten en el principio de un» , 
catarata de datos y nombres, qu« 
desfilan a través de la red dei cote 
potadoras de la policía.

El profesor hizo una relación te 
diferentes casos, entre los cuaW 
mencionó el de aquel ladrón que^ 
llevó de una casa una colección te 
miniaturas antiguas de gran 
y satisfecho por el robo que acaba» 
de cometer/, dejó una nota al dueaj 
en la que le decía: «Muchas gracuj 
por su generosa hospitalidad».^ 
nota emocionada fue su perdicii* 
Colocada ante el microscopio i» 
clear, pudo comprobarse que la Pjte 
ta del lapicero con que se bao 
escrito dejaba una rayita micro^ 
pica hecha por la navaja meiw* 
del ladrón con la que había sacao" 
punta al lapicero.

El profesor Simpson dijo 
que las computadoras trabajab^ 
tan concienzudamente, que 
escapaba ni el menor detalle. ï Ç | 
el caso de un policía especiaos I 
en patología que olvidó su 
guas en casa de una prostituta, q j 
había muerto asesinada, y aP»*"® 
en la lista de los asesinos sos^ . 
chosos por las huellas 
cogidas en el paraguas. Pudo boi^ 
sele de la lista de sospechosos, 
pues de comprobar que estuvo 
la casa de la muerta para el rev 
nocimiento del cadáver.
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^SIEI Gobierno rhodesiano
El Presidente de 

Uganda, Idi Amín, 
ha dicho que el actor 

Peter Finch, que murió 
recientemente de un 
ataque ai corazón, fuá 
castigado por Dios por 
desempeñar el papel de 
primer ministro de Israel 
en una película sobreseí 
rescate de los israelíes 
secuestrados en el 
aeropuerto de Entebbe, 
el verano pasado. Finch 
es el segundo de los 
intérpretes del filme que 
muere en pocos meses, el 
anterior fallecido fue el 
ector americano Godfrey 
Cambridge, que 
representó el papel de Idi 
Amín en el largometraje 
"Raid on Entebbe" y ya 
entonces el Presidente 
ugandeño afirmó que 
otros actores de ia misma 
película sufrirían similar 
castigo divino.

Las cosas han 
sucedido así, y no hay 
que darle más vueltas. 
Pero si esos intérpretes 
han merecido ese castigo 
por razones que, al decir 
de Amín, estaban más 
que justificadas, puestos 
en el mismo y 
problemático terreno de 
premios y castigos

Presidente de Uganda, 
¿qué suerte correrá él 
por los atrope
llos que está co
metiendo con 
sus desgracia
dos súbditos?...

niiNi
40 KILOS DE 
COCAINA, 
INCAUTADA

HOUSTON, (Tejas, 
EE.UU. 24).- (Efe).- La 
policía detuvo ayer al 
conductor de un automóvil y 
confiscó unos 40 kilos de 
cocaína que llevaba ocultos 
en su vehículo. El valor de la 
droga, vendida en la calle, es 
de unos doce millones de 
dólares (más de 8(X) millones 
de pesetas).

SAFARI PARA .
BUSCAR 
CARACOLES

BRIGHTON, (Inglaterra), 
(Efe).— Chritopher 

Hudson se está preparanao 
para viajar a Africa el 
próximo mes en un safari 
para buscar y capturar al 
f^aracol más grande del 
mundo.

Hundson poseía hasta el 
pasado mes^ de noviembre en 
Qae murió, el caracol más
ora nd e 
Jerónimo, 
oremos.

del mundo, 
que pesaba 581

Hudson elijo ayer a los 
periodistas Que la concha de

Falló la predicción sobre 
un nuevo terremoto

responderá hoy
SALISBURY, 24 (Efe- 

Reuter).— El primer ministro 
rhodesiano, lan Smith, 
presentará hoy al enviado 
británico Ivor Richard la 
decisión de su gabinete 
acerca de los nuevos planes 
para entregar el Gobierno de 
la colonia a la mayoría 
negra.

Richard, presidente de la 
Conferencia de Ginebra 
sobre Rhodesia, presentó el 
viernes las propuestas 
británicas en una reunión 
celebrada con el primer 
ministro lan Smith, con 
quien departió durante dos 
horas. El gabinete 
rhodesiano estudió estas 
propuestas en una sesión 
especial este fin de semana.

Fuentes políticas de
Salisbury dijeron
R ich ard

que
no pretende la

aceptación o el rechazo de 
las propuestas, sino 
únicamente la concreción de 
un acuerdo que sirva de base 
para la iniciación de 
negociaciones en la 
conferencia.

Las mismas fuentes 
opinan que es fácil que el 
gabinete pueda dar su 
aprobación a este acuerdo, 
porque el Gobierno 
rhodesiano no quiere que se 
le acuse de haber roto las 
conversaciones.

También creen que 
Smith va a intentar realizar 
rápidas gestiones con el fin 
de conseguir un acuerdo y 
eclipsar de este modo las 
negociaciones de Ginebra.

de acuerdo, y resolver el 
problema constitucional de 
su país conversando sólo 
con los moderados negros.

En una entrevista para la 
radio y la televisión, 
Richard habló durante 35 
minutos de los propósitos 
de su visita y de los logros 
que pretendía obtener. Su 
aparición ante las pantallas 
señaló la ruptura de un 
período de impedir 
expresarse a los portavoces 
del Gobierno británico en 
Rhodesia, de una duraaón 
de once años.

Richard criticó el plan de 
Smith de llegar a un acuerdo 
racial y político sin contar 
con todos los participantes 
de la conferencia sobre 
Rhodesia que tiene lugar en 
Ginebra. Dicho plan 
pretende excluir a ios 
militantes de los grupos del 
frente patriótico, apoyados 
por un ejéréito que tiene sus 
bases en Mozambique ello 
implica un referéndum entre 
la pobladón negra para

decidir cuál es el grupo que 
cuentd con ia mayor 
audiencia aunque alguno de 
los movimientos 
nadonalistas alcanzase una 
victoria indiscutible, esto 
crearía una situación 
inaceptable para el resto y 
también p^ra los presidentes 
de los países vecinos, y la 
guerra de guerrillas 
continuaría, dijo Richard.
‘"Pienso en 

dificultades
I a s 

que
sobrevendrán con estos 
procedimientos y encuentro 
difícil de creer que 
realmente.se esté pensando 
en hacer esto pyesto que 
por definición, asi no habrá 
elecciones libres”, continuó 
Richard. Robert Mugabe y 
el reverendo Nedabaningi 
Sithole, presidente de dos 
de las delegaciones presentes 
en la confereneM de Ginebra 
fueron expulsados de 
Rhcxlesia y no podría hacer 
campaña alguna con vistas al 
referé'ndum.

DECLARACIONES 
DE IVOR RICHARD

El negociador británico 
Ivor Richard dijo ayer que 
la guerra de guerrillas 
continuará si el primer 
ministro rhodesiano, lan 
Smith, trata de excluir a los 
militantes nacionalistas 
rhodesianos de su propuesta

exprés
LOS
EXCOMBATIENTES 
CONTRA CARTER

BLOOMFIELD (Nueva 
Jersey, EE.UU.), 24.— 
(Efe).— Los miembros de 
varias organizaciones de 
excombatientes, portando 
banderas, protestaron ayer 
en B loom field contra la 
decisión del presidente 
Carter de perdonar a los 
desertores de la guerra de 
Vietnan.

La protesta coincidió con 
el noveno aniversario de la ' 
captura, por Corea del 
Norte, def barco espié 
"Pueblo".

Cerca de 200 
excombatientes, ocuparon 
ayer la oficina de correos de 
esta localidad, mostrando así 
su desacuerdo con el irtdulto 
concedido por Carter.

SIGUE LA 
VIOLENCIA 
EN EL ULSTER

HA PASADO EL PELIGRO 
INMINENTE EN MANÁGUA

MANAGUA, 24 (Efe).— 
Ha pasado el peligro 
inminente de que ocurra un 
nuevo terremoto en 
Managua pero la posibilidad 
se mantiene hasta el mes de 
mayo, según ha manifestado 
el sismólogo, Carlos Santos 
Berroter^n.

EI a n »1 ista de los 
fenómenos telúricos había 
advertido a través de la 
prensa local la probabilidad 
de que este fin de semana se 
produjera un seismo de 
regular ii>tensidad y 
aconsejó a la ciudadanía 
tomar tas medidas 
pertin«nt.es a una 
emergencia de este tipo a fin 
de evitar el pánico, la 
desesperación y las muertes 
hasta donde fuera posible., 

Oficialmente no se tomó 
de parte del Estado^ ninguna 
disposición respecto a un 
plan de acdon cívica de 
pjimeros auxilios y atendón 

-si se producía el anundado 
terremoto.

Muchas familias de esta 
capital se aprovisionaron de 
alimentos, agua, lámparas y 
otros objetos útiles en este 
tipo de emergencias, de

acuerdo a las experiencias 
sufridas a raíz del seismo 
de lai madrugada del 23 de 
didembre de 1972

Santos Berroterán ha 
dicho que el peligro pstá 
latente durante la e^poca de 
verano de este año y que 
deben tomarse las 
precauciones debidas 
durante las fases de las lunas 
llena y nueva.

“Durante estas fases 
—«xplicó— el mar se movfliza 
hada los polos tomándose 
la tierra ovoide y se estira la 
corteza ^terrestre, 
produciéndose un 
aflojamiento entre los fallos 
geológicos”. Esto fadlita el 
movimiento de los bloques 
y cuando sucede no es 
necesaria gran cantidad de 
energía acumulada para que 
se produzca un 
desplazamiento”.

El geólogo nicaragüense 
ha anundado la próxima 
publicadón de un Hbro en el 
que explicará con amplitud 
de teoría en base a los 
estudios y análisis que se 
viene haciendo de los 
terremotos de Managua 
desde el siglo pasado.

gio pienses sólo en les 
pequeñas cosas.

Nueve meses de ilusionada espera 
y ¡hay tantas cosas que preparar! 
Su cuna, la ropita, la habitación... 
muchas pequeñas cosas. Sin em
bargo. es muy posible que olvides lo 
verdaderamente importante: vigilar 
tu embarazo. Y dentro de ti está la 
responsabilidad de una nueva vida. 
De una visita a tiempo al médico pue- . 
de depender el futuro de tu hijo. • 
Porque sólo el médico es capaz de 
detectar el factor RH. o la diabetes 
materna, o los trastornos metabóli- 
cos y hasta la prematuridad... facto
res que pueden incidir en la norma
lidad de tu hijo.
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Correos. Lo único que 
enota su origen es una 

•hoicación que pone de

BELFAST, 24 (Efe).- Un 
francotirador dio muerte 
ayer a un soldado británica 
l)n portavoz del ejército dijo 
que el soldado, todavía sin 
identificar, formaba parte de 
una patrulla que vigilaba el 
distrito comercial de la zona 
católica de la ciudad.

Testigos presenciales 
aseguran que uno, dos o tres 
disparos que hizo el 
francotirador alcanzó en la 
nuca al soldado, que ingresó 
ya cadáver en el hospital. Es 
al cuarto soldado británico 
asesinado en lo que va de 
año.

cstd toda una vida

Campaña de prevención de la subnormalidad
Dirección General de Sanidad 

Dirección General de Servicios Sociales (SEREM) 
Patronato para Ayuda a Subnormales (Fundación General Mediterránea)

idáver.
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El intento de invasión 
de Benin (Dahomey) Así lo titula la prensa francesa

ERA UN GOLPE
DE ESTADO

LAGOS (Nigeria), 24 (Efe-Upi).- El ex-presidente del 
antiquo Dahomey, Emile Zinsu, que actualmente se 
encuentra exiliado en París y otros 11 subditos 
nacionalistas han declarado que desean derrocy e 
régimen de extrema izquierda de Benin a pesar del 
fracaso de última invasión al país, según ha manifestado 
un representante del Gobierno de Benin.

Guinea, Argelia y otros 
aliados de este pequeño país 
del occidente africano 
acusaron a Senegal y Costa 
de Marfil de haber 
planificado el ataque.

El intento de invasión 
que tuvo lugar el pasado 
domingo 16 de enero en 
IQjtonu, la capital, fracasó 
porque las tropas del 
presidente de Benin, 
Mathieu Kereu, vencieron a 
unos 1(X) mercenarios que 
intentaron aterrizar en la 
capital

Grupos de nigerianos que 
han regresado a su patria 
procedentes de Benin han 
manifestado que los 
registros casa por casa 
continuaban y que varios 
edificios importantes de 
Benin,, como el Palacio 
Presidencial y la Embajada

del Zaire, fueron 
bombardeados durante el 
ataque de los mercenarios. 
La mayoría de los atacantes 
fueron mu e rtos.

En Kotunu, la capital, se 
ha ordenado un toque de 
queda y Radio Benin 
advierte al público que 
permanezca vigilante

Zinsu, se instaló como 
presidente de la nación el 27 
de junio de 1968, fue
confirmado 
referéndum

por un 
n a c i onal

celebrado el mes siguiente y 
sofocó un golpe de Estado 
el 10 de didembre de 196d.

Kereku, que fue 
colocado por Zinsu al frente 
del Comité Revoludonario 
Militar del país, se hizo con 
el poder en el golpe de 
Estado de 1972.

La MUERTE de una
CONDENA
PARIS, 24. (Crónica por Augusto ALCARAZ, 

de Efe, especial para ARAGON/exprés). —
En cuarenta y ocho horas escasas dos ju

rados franceses se abstuvieron de enviar a 
la guillotina a dos hombres que han asesi
nado con premeditación. En ambos procesos 
se retuvieron circunstancias atenuantes que 
es muy diícil encontrar en los actuales textos 
legales. La defensa, en su difícil tarea, re
currió a las tesis «abolicionistas», respondió 
al ataque del fiscal con un contraataque diri
gido contra la ley del talión.

El jueves, el jurado de Troyes, rechazó que 
el cuerpo de Patrick Henry fuera dividido 
en dos, para «ejemplo» de los futuros aspi
rantes al museo de los horrores. Se trata de 
un acto casi heroico, pues Henry reunía to
das las condiciones para ser considerado 
como el prototipo del criminal odioso.

El 30 de enero de 1976 secuestró al niño 
Philippe Bertranrd. Se lo lleva a una habi
tación de hotel donde el primer día ven la 
televisión y juegan a las cartas.

■ I

ESTRENOS PARA HOY LUNES

COSO 5-7-9-10’45 (Mayores de 18 años)

¡QUE VIENE EL LOBO! ¡QUE VIENE EL LOBO! Y TODAS LAS 
MUJERES LE ABRIAN LAS PUERTAS DE SUS CASAS

A&XUIW GONZALEZ PRESENTA UNA PRODUCCION EVADE,S.A.

PAHIANDION ESPERANZA ROY
esELLOBO es LA ABUELA

VICTORIA ABRIL
esCAPERUCITAROJA

Dos reos de flagrantes 
asesinatos Han sido 
librados de la guillotina 
por los jurados

Por la tarde, el secuestrador pide por telé
fono a los padres del niño un rescate de un 
millón.de francos (200.000 dólares). Al día 
siguiente Philippe pide ver a su padre y se 
pone nervioso. Henry lo estrangula. Hasta su 
detención, el 17 de febrero, el asesino sigue 
exigiendo el rescate a los padres de la víc
tima, cuyo cuerpo se encuentra debajo de un 
colchón en la habitación alquilada.

Estos hechos y la personalidad 'n aparien
cia fría y equilibrada de Henry, nacen expli
carse las circunstancias atenuantes concedi
das por los seis hombres y las tres mujeres 
de Troyes que componían el jurado. Por ello 
se ha podido decir que el jueves 20 de enero 
de 1977 fue abolida de hecho en Francia la 
pena de muerte. i ■■

Dos días después, el sábado 22 de enero, Ï 
otro jurado, esta vez en Aix en ProvenceJ 
«atenuó» la condena de Jean Giordanengo,^ 
acusado de dos asesinatos, uno de ellos con 
premeditación, y de tentativa de homicidio.^ 
El fiscal recalcó que el acusado había matado] 
en Chambery, en 1974 durante una riña aj 
Gerard Puccio y herido a Jean Yves Lyonne.l 
Una chica de 20 años, Marie Christine Tour-j 
nie, había sido testigo de este asesinato. Gior-^ 
danengo la encontró algunos días más tarde 
en Marsella y la invitó a im «paseo». En una 
de las calas próximas a la ciudad, la asesinó 
fríamente y una vez muerta, la desfiguró. Era 
éste uno de los casos en que el fiscal no pue
de abstenerse de pedir la pena capital.

El defensor se dirigió a los jurados du
rante la audiencia en los siguientes términos: 
«En -Troyes, en un caso atroz de asesinato, 
los jueces oyeron y entendieron. En Aix, en 
mi región, no quisiera haber hablado sólo 
a verdugos». Al conocer la sentencia afirmó: 
«Es un éxito para todos los adversarios de 
la pena de muerte».

CON PEDRO VALHÍTIN-PILAR BARDEN ‘LOLA BAOS entAFARMAcamcA' 
ESCftiTAYomaioAPOR AITOR BOWICELAÏAyLUIS REVENGA 

PRODUCTOR «cutwdLUW REVBIBA flZVACOUJfl

PERUciTAü Roja

VICTORIA
En la línea 

del mejor cine 
de terror

5-7-9-10,45

(MAYORES DE 18 ANOS)

4■
ROSANNA SCHIAFFINO
IH

GHhiS AVRAM
EVA LMFRYS -LUCRETIA l UVE 
RAOLA SENATORE-ANDREA SCOTTI 
CM ‘HOWARD ROSS 'tcm fJANn ^RtN: 

SAE [ANO RUSSO - EOUARQü FIIIPPONE 

nnuaKW GIUSEPPE BENNATi
*jsx>ot CARLO SAVINA 
jw b'(wutL*,M CINENOVE

el asesino 
ha reservado 
nueve butacas

La serie de decisiones similares tendría que 
alargarse para poder estar seguro de que la 
pena de muerte ya no existe en Francia, al 
menos de hecho. Pero dos casos seguidos en 
los que el protagonista no hubiera escapado, 
en otros tiempos, a la guillotina y en los 
que se salva por «circunstancias atenuan
tes», que es imposible determinar, aclaran 
el significado de uñ título de prensa que en 
vez de rezar «la condena a muerte» dice para 
hablar del asunto: «la muerte de una con
dena».

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para et día 24 de Enero de 1977

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDSOO*

1 
1
1 
1
1

Dólar USA..........  
Dólar Canadiense 
Franco Francés .. 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . ..

100 Francos Belgas (com) .
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas.............
1 
1
1 
1
1

Florín Holandés 
Coroha Sueca .. 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,613 
67,830
13,798

11 7,698 
27,367

185,756
28,554 

7,775
27,282 
16,148 
1,563
12,911
17,996 

401,316 
213,282

23,662
184,393

68,813 
68,097 
13,852

27,502 
186,804

7,807 
27,415 
16:233 
11.61®

18,096 
404,853 
215,242

23,772 
185,936
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¡¡acontecimiento TEATRAL!!

ESTRENO EN ESPAÑA

' SARA
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.2S PONER FIN a las
como presidente

PRUEBAS NUCLEARES
íe por telé- 
scate de un 
es). Al día 
padre y se 
a. Hasta su

MONTIEL
WASHINGTON, 24 (Efe).— E¡ presidente Carter ha 

hecho un llamamiento para poner fin a las pruebas 
nucleares “en forma instantánea y total”, como parte de un 
amplio programa destinado a impedir la expansión del 
armamento nuclear y, finalmente, desterrarlo de la tierra.

iesino sigue 
» de la víc- 
ebajo de un 
da.
'u apañen- 

nacen expli- 
tes concedi- 
res mujeres 
do. Por ello 
20 de enero 

L Francia la

2 de enero, 3 
n Provence 1 
Hordanengo, 3 
le ellos con J 
: homicidio, n 
abía matado a 
una ñña a.9 
ves Lyonne.
•istine Tour- O 
sinato. Gion H 
s más tarde 
eo». En una O 
1, la asesinó I 
isfiguró. Era 
iscal no pue- 
apital. I
jurados du- v 

tes términos: 
le asesinato, 
. En Aix, en 
hablado sólo 
mcia afirmó: 
Iversaños de

En la primera entrevista 
que realiza como presidente 
de los Estados; Unidos, 
hecha el domingo pero no 
publicada hasta hoy. Carter 
afirma que no sabe si la 
Unión Soviética, estará de 
acuerdo con su propuesta 
para poner un inmediato fin 
a las citadas pruebas, 
incluyendo las subterráneas. 
No obstante, añadió, “han 
enviado un esperanzador 
mensaje".

El nuevo presidente, que 
se reunió en su despacho 
con cuatro periodistas de la 
“Associated Press” y de la 
‘‘Uniter Press 
International”, expresó 
también su optimismo sobre 
la posibilidad de que se 
produzca ‘‘una bastante 
rápida ratificación" del 
nuevo tratado de limitación 
de armamento estratégico 
firmado con la Unión 
Soviética, añadiendo que su 
Consejo Nacional de 
Seguridad está de acuerdo 
en la necesidad de reducir 
las ventas de armamento 
norteamericano al 
extranjero, aunque no 
anticipaba “una moratoria" 
en tales ventas.

En cuanto a las futuras 
negociaciones sobre 
armamento estratégico. 
Carter declaró que era 
partidario de una más 
intensa consideración en las 
relaciones Este-Oeste en este 
terreno. “No dejaré —dijo— 
q ú e estos temas se 
abandonen mientras haya 
una posibilidad de llegar a 
un acuerdo".

El presidente hizo 
después una exposición 
detallada de sus proyectos 
en política exterior.

—Primero, dijo, las dos 
s u pe r potencias, deben 
‘‘fijarse límites precisos", 
como objetivo del nuevo 
tratado de limitación de 
armamento estratégico, 
(SALT)

—Desde este punto, cabe 
llegar posteriormente a la 
firma de un tratado que 
prohiba totalmente las 
pruebas nucleares “Yo soy 
partidario -agregc)-de que 
se prohíban ' absolutamente 
este tipo de prue^bas" 
incluyendo también las 
subterráneas.

Dijo también el 
presidente que los Estados 
Unidos haran todo lo que 
esté en su mano para

"Espero llamar a más 
mujeres para puestos 
de Gobierno”

impedir que las armas 
nucleares se extiendan a 
países que actualmente nó 
disponen de ellas.

El aparente optimismo 
de 'Carter sobre la 
posibilidad de un-a 
negociación con la Unión 
Soviétiça estuvo 
acompañado de una 
expresión de confianza en 
que pueda “celebrarse este 
año", una conferencia de 
paz en torno a la cuestión 
del Oriente Medio.

Preguntado sobre si 
aprobaba una represen
tación palestina en tales 
conversaciones. Carter 
declafó que esta cuestión no 
había sido decidida pero que 
la participación palestina 
‘‘será probablemente una 
parte de una de las 
delegaciones árabes"

Carter se refirió después 
a otras cuestiones, que 
comprenden desde aspectos 
de carácter personal hasta su 
sensación al encontrarse en 
la Casa Blanca por la que 
han pasado los gigantes de la 
historia norteamericana.

“Me encuentro bastante

s tendña que 
tro de que la 
n Francia, al 
» seguidos en 
era escapado, 
na y en los 
;ias atenúan-
inar, aclaran 
rensa que en

EN EL SUPER-ESPECTACULO 

increiblejara:' 
BALLET-COMICIDAD 

UN ESPECTACULO DIFERENTE, 
MUY EUROPEO.

DIVERTIDA - ATREVIDA -
te» dice para 
de una con-
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68,813 
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Giscard d'Estaing en Arabia Saudi

Soluciones de paz 
para Oriente Medio

RYAD, 24 (Por el enviado especial de la agencia “Efe’, José Luis 
ROLDAN.)

“Lá progresión del comunismo en el mundo es una constante preocupación de nuestras 
autoridades”, declaró a “Efe” un portavoz del reino saudí, y agregó que a este país no
llegó “porque vela con especial atención para

Como ejemplo de celo en este aspecto 
citó el hecho de que en Yeddah (la capital 
diplomática, sede de las representaciones 
extranjeras, mientras que Ryad es la capital 
del Reino, residencia del monarca y del 
Gobierno), no está representado ningún 
país con régimen comunista. Es más, la 
República Popular de China no tiene 
representación diplomática y sí la China 
nacionalista formosa), como también 
Corea pro-occidental.

Tampoco hay corresponsales de prensa 
de los países del Este acreditados.aquí. Y 
en la televisión, radio y prensa nacionales 
se oyen y leen con frecuencia comentarios 
criticando al “ateísmo rojo” y a todo lo 
que tenga el más mínimo cariz 
marxista-leninista. La defensa de los valores 
islámicos y de la fe propagada por el 
profeta Mahoma desde lía Meca hasta 
Medina, nuestros bastiones religiosos, nos 
imponen la obligación moral y material de 
cerrar las puertas al comunismo, insistió el 
portavoz saud í.

El propio jeque Yamani, ministro del 
Petróleo y Riquezas Minerales, en 
conversación mantenida en la noche del 
domingo con un grupo de periodistas 
durante la cena, bajo una inmensa tienda 
elevada en pleno desierto,!, ofrecida en 
honor de Giscard d’Estaing, aludió al tema.

El influyente “hombre fuerte” de la 
Organización de Países Productores 
Exportadores de Petróleo recordó sus 
recientes declaraciones advirtiendo “la 
amenaza que se cierne sobre Europa 
occidental con la progresión del 
comunismo” y como en todas las ocasiones 
que se ofrecen en presencia de 
interlocutores extranjeros, los gobernantes 
saudíes no dejaron de aludir al tema con 
sus huéspedes franceses.

La no injerencia en los asuntos internos 
de otros países constituye una de las reglas

evitarlo”.

generales de la diplomacia, especialmente 
practicada por franceses y saud íes. Lo que 
no impide un mutuo intercambio de 
información sobre las respectivas 
situaciones de los dos países.

Los interlocutores franceses hablaron 
con sus colegas saud íes entre otros temas 
del “Plan Barre" de lucha anti-inflación, sin 
llegar, claro está, a aconsejarles las drásticas 
medidas de ahorro energetico sugeridas en 
Francia.

“Un plan económico con diferentes 
facetas como es el Plan Barre puede tener 
en muchos qasos< diversos puntos de 
aplicación en otros lugares”, indicó un 
portavoz francés interrogado por los 
periodistas hoy sobre la utilidad de explicar 
a los saud íes el pian preparado por el 
primer ministro galo.

Los jefes de Estados, presidente Giscard 
d’Estaing y rey Jhaled, al que se unió el 
príncipe heredero Fahe Bin Abdelaziz, se 
reservaron las opciones políticas generales. 
Durante más de dos horas, Giscard 
d’Estaing y Fahe examinaron diferentes 
soluciones de paz en Oriente Medio. La~ 
coincidencia de punto de vista es total en 
lo que respecta al camino a seguir para 
establecer una paz definitiva y duradera en 
esta zona, respetando los intereses de 
todos, subrayó el portavoz del Elíseo que 
acompaña ai presidente de la República 
Francesa en su viaje oficial a Arabia.

También coinciden saud íes y franceses 
en el deseo de preservar la estabilidad de la 
zona con la independencia y absoluta 
soberanía de El Líbano. Ryad y París están 
dispuestas cada una con sus medios 
apropiados, a ayudar a la reconstrucción de 
El Líbano, arrasado por la cruenta guerra 
fratricida.

Los Gobiernos de ambos países están 
dispuestos a aunar esfuerzos para que El 
Líbano recupere su especial posición de 
“positiva neutralidad”.

satisfecho del porcentaje de 
negros llamados para ocupar 
altos caraos en la 
administración” -dijo- 
pero agregó: “espero llamar 
a más mujeres, en particular, 
para puestos del Gobierno.

No estoy totalmente 
satisfecho —afirmó—con lo 
que hemos hecho, pero 
estoy satisfecho del esfuerzo 
realizado”, prometiendc 
que “tratará de compensar’ 
el no haber designado a má: 
mujeres.

Carter no manifestó 
sorpresa a las reacciones 
producidas por el perdón 
concedido el viernes a los 
desertores del Vietnam que 
no eran culpables de actos 
de violencia. A este respecto 
dijo: “Era algo que había 
que hacer y estoy muy 
satisfecho de haber sido hoy 
el que lo haya hecho".

“Dentro de una o dos 
semanas —agregó Carter— 
pronunciaré mi primer 
informe al pueblo 
americano sobre lo que 
hemos conseguido y el 
programa de nuevas 
propuestas".

Prometió el presidente 
que para el primero de 
mayo tendrá listo un plan 
omnicomprensivo sobre 
energía y, además, 
propondrá “muy pronto" 
una nueva legislación sobre 
la burocracia.

Hizo un elogio al 
ex-secretario de Estado. 
Henry Kissinger por haber 
puesto las bases de una 
“adecuada política”. 
Afirmó que se había dejado 
que Inglaterra llevara la 
iniciativa en la constitución 
de un Gobierno de mayoría 
negra en Rhodesia y 
“nosotros ayudaremos 
cuando se presente la 
ocasión", añadió.

Reafirmó Carter su 
confianza en su Gobierno 
mayoritario en dicho pais, 
“lo que significará el final 
dçl control del Gobierno por 
la minoría blanca en los 
países afectados”.

Expresó finalmente 
Carter su oposición a la 
creación de centrales de 
reprocesamiento nuclear en 
los países que no las tienen 
hasta ahora manifestándose 
partidario de un .“control 
internacional en este 
terreno”.

MANIFESTACION
FEMINISTA

TUR/N (/ta/ia), 24 
fEfeh— ‘"Queremos sa/ir 
libremente por la noche” es 
la reivindicación que cinco 
mil feministas italianas 
hicieron valer durante una 
manifestación realizada 
anoche en Turin.

El cortejo,organizado por 
el ""movimiento de las 
mujeres"" estaba destinado a 
protestar contra la violencia 
de que es objeto la mujer, 
especialmente mediante 
agresiones nocturnas / 
protestar contra la 
porrtografi'a, que consideran 
una ""explotación del sexo 
femenirto.

Sin embargo, durante la 
manifestación -salpicada de 

canciones y bailes— las 
feministas llegaron más allá 
en sus peticiones exigiendo 
que ""los hombres también se 
queden en casa a lavar los 
platos"".
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V Premio "RAMON
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

EL SUSTO DE LOS NOVIOS

NO HUBO INFARTOS REGISTRADOS

LA FIESTA DEL ESPECTACULO

LIBRO EDITADO POR EDITORIAL PICAZO

(Mayores 18 y 14 acompañados)

re/o/de
/a ciudad

orotfMXMxtSaul DavidMetro Goklwyn Mayer

Loe

CON MICHAEL YORK JENNY AGUTIER RICHARD JORDAN ROSCOE LEE BROWNE 
FARRAH FAWCETT MAJORS, PETER USTINOV Sowoe DAVID ZEIAG GOODMAN 
gjsjiu en la ihmh tocm s rw de WILLIAM F. NOLAN, GEORGE

M «a de JERRY GOLDSMITH ■ piouucnjapo- SAUL DAVID o-ngdapo- MICHAEL ANDERSON 
O.4.M f-iiar TODD-AO, METROCOLOR (XM Tp-nrena* Co'po d'

ARAGON/expres, siguiendo su linea fundacional dé .i 
estimular y tonientar cuanto pueda contribuir a presentar E 
ante Espar.a y el mundo, una auténtica injagen del Aragón j 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender", para j 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en j 
cualquiera de sus vivencias actuab» y futuras, quedando , 
excluidas las coplas de jota, los cha^acrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases. ]

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los ¡ 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia. i

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudóninvo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y con el articulo otro 
sobre con la indicación del seudónimo en el que se 
consignará el nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
-enero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
enero.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 

I al mismo tiempo que el fallo.
' SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 

25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
1 quedaría automáticamente acumulado al del año
I siguiente.
» OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
I los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán
I estas bases.

NOVENO.- ARAGON/éxpres se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

TEATRO FLETA

UNA PELICULA LN TODD-AD 70 m/m. 
SOBRE PANTALLA GIGANTE

UN FILM DE IMPRESIONATE CIENCIA FICCION

¡BENVENDOSAL 
p^/IUNDO DEL FUTURO!

MANUEL ALVAR, PREMIO 
NACIONAL DE LITERATURA

Ha sido concedido e! "Premio Nacional de Literatura , en 
su modalidad de ensayo, a Manuel Alvar López, académico de 
la Real Española de la Lengua y catedrático de la Universidad 
de Madrid, por su obra "Aragón: Literatura V histórico .

Esta alta distinción nos llena de satisfacción tanto por la 
íntima vinculación de! autor a nuestra región, como por la 
temática de la obra motivo del galardón, obra que no hace 
más que continuar el interés que el señor Alvar tiene por su 
tierra, y que ha plasmado en excelentes estudios sobre 
lingüística aragonesa. Recordemos que Aragón. Literatura y 
ser histórico”, editado por "Librería Alcrudo , fue 
presentado con todos los honores el mes de diciembre en el 
salón de sesiones de la Diputación provincial; en esa ocasión 
dijo don Manuel Alvar: "Si he hecho una obra de conjunto de 
la lengua aragonesa, ahora con este libro he querido hacer 
también una obra de conjunto de la literatura de Aragón .

ARAGON/expres felicita efusivamente a Manuel Alvar por 
este merecido premio.

LOS OBJETORES DE CONCIENCIA 
TAMBIEN PIDEN

Sí, sí, no crean que únicamente hay objetores de 
conciencia en Madrid o Barcelona; en Zaragoza también 
existen y con el mismo problema que los del resto de España. 
Colocaron pancartas por yarios puntos de la ciudad pidiendo 
sus derechos, o lo que ellos consideran sus derechos. Esto de 
los objetores de corKiencia se está modernizando mucho. 
Hasta Breznev está por la reducción militar, o sea que se está 
volviendo objetorl Muchos jóvenes se apuntaron a objetores 
porque les contaron que era un chollo ya que de esta forma 
no se hacía la “mili", pero cuando se enteraron de las penas, 
pues... hicieron el servicio militar. Los verdaderos objetores 
dicen que es bueno un servicio civil en vez de militar porque 
sus normas les prohíben todo lo relacionado con la guerra, 
pero no de tres años de duración. Esperemos que todo se 
solucione favorablemente y que las reivindicaciones de los 
objetores, si son justas, que tengan en consideración.

Un hecho curioso ocurrió ayer al filo de las dos de la 
tarde. En una calle, y cuando tranquilamente transitábamos 
por ella, un vehículo con unos lazos blancos en las manecillas 
de las puertas y otro en la punta de la antena tomaba la curva 
de la calle Corona de Aragón con la otra calle denominada 
Cortes de Aragón y se subía hasta la acera, doblaba un árbo! 
y se internaba en una tienda llamada "Acuarium". La cosa 
tiene su gracia, pues no hubo que registrar, gracias a Dios, 
desgracias personales. Pues sí, dos recién casados que, al 
parecer, se dirigían hasta el banquete nupcial, abandonando 

ya la iglesia ¿Qué pensarían los recién casados cuando el 
coche aterrizó en la tienda? Buen comienzo, ¿no? Lo mejor 
es no darle importancia y dejar que sea la casualidad quien 
resuelva el caso. Las prisas, a veces son malas compañeras, 
pero... la vida sigue y lo peor de todo sería que los novios 
recuerden mucho tiempo el percance y lo achaquen a la mala 
suerte, diciendo que además concidía con el día de su boda. 
Lo pasado, pues pasado está. Se arregla el coche y a vivir, que 
les quedan muchos días de matrimonio. ¡Ah, antes de que se 
me olvide: Enhorabuena!

La climatología tiene estas cosas. Dos días de refrescb 
para, luego, deleitarnos con un espléndido sol que casi resulta 
irreconocible. La ciudad cambió de color y las últimas 
charcas de la ciudad sufrieron los latigazos solares hasta 
quedar semisecas en espera de otra pasada. Un buen día ivive 
Dios!, el que ayer disfrutamos los zaragozanos. Todo 
renació. El parque ofrecía un aspecto maravilloso y es que los 
niños, en cuanto asomó el sol ya cruzan la puerta.

La actividad política se desplazó hasta Caspa, por eso la 
ciudad deparó unas horas tranquilas y sosegadas. Unicamente 
alrededor de las tres y media de la tarde el ruido de motores 
fue intenso desde la Plaza de España hasta la Romareda, señal 
inequívoca de que los muchachos del pelotón iban a 
entretener durante una hora y media a miles de zaragozanos. 
Así fue. El partido resultó entretenido, pero mucho nos 
iemíamos de que alguien, débil de corazón, sufriera las 
consecuencias de esa inquietud y nerviosismo que los 
jugadores mostraron. Suerte que no se registró infarto alguno. 
Hace unos años hubiera sido normal; pero, hoy, curados de 
sustos por el alza de precios, la carestía de la vida y las 
innovaciones de todo género, nadie se inmuta. ¡Cómo 
cambian los tiempos!

El próximo día 31 y ern motivo de la festividad de San 
Juan Bosco, el Sindicato Provincial del Espectáculo ha 
organizado varios actos para honrar a su santo patrón. A las 
diez y media se celebrará la santa misa con homilía por el 
reverendo don Mariano Gracia Cerrada, consiliario de la 
Hermandad de San Juan Bosco, en la iglesia de los Carmelitas 
de la Encarnación. A las once y media, en el teatro Argensola, 
tendrá lugar una magnífica sesión de cine. Y a las trece 
treinta horas, una comida de hermandad en el restaurante del 
Centro Mercantil e Industrial Agrícola de nuestra ciudad. Hay 
que señalar que las tarjetas para la comida se podrán recoger 
por el Sindicato del Espectáculo hasta la una de la tarde del 
día 28.

Desde estas líneas deseamos a todas las personas 
vinculadas al mundo del espectáculo zaragozano que celebren 
el día de su santo patrón con toda suerte de venturas.

¡TODO LLEGARA, 
DON MARCELINO!

No se celebró el mitin, charla, coloquio, intercambio o 
como quieran llamar, que Marcelino Camacho, el hombre del 
jersey de cuello alto, tenía oroyectado oara ayer en nuestra 
ciüdad. Pero estuvo en Zaragoza, habló con los informadores, 
y ademas tuvo sus correspondientes mesas redondas con los 
miembros de CC.OO.

Don Marcelino está preocupado. Sus declaraciones 
denotan contrariedad ante las prohibiciones continuas que le 
llueven. Don Marcelino quiere hablar, después de tanto 
tiempo de silencio y es que son muchos años. "Estamos 
saliendo de la fUctadura", dijo el dirigente de CC.OO. en 
Zaragoza, pero... "a mí siguen sin dejarme hablar", pensaría 

^para sus adentros. ¡Todo llegará, don Marcelino!

LA UNION HACE LA FUERZA

Es bonito relatar de vez en cuando hechos que ocurren en 
nuestra ciudad y que demuestran que no todo es desunión y 
rencillas, sino todo lo contrario. Hace unos días los carteros 
celebraron una reunión o asamblea en la que entre otras cosas 
decidieron un tema importante, que dado su interés y 
humanidad merece ser relatado: la Dirección General de 
Correos ofreció una determinada cantidad por repartir las 
cartas del referéndum. Los carteros pidieron que se 
entregaran las partes proporcionales a todos, además de los 
dineros que ofrecieron por las horas invertidas. A estas 
peticiones accedieron, pero, ahora, en el momento de cobrar 
las nóminas se ha visto que existen difererteias notables y 
además 54 carteros se han quedado sin percibir cantidad 
alguna.

En vista de ello se acordó en la asambles que todos los que 
habían cobijado 2.024 pesetas entreguen à sus representantes 
trescientas pesetas, para que todo el mundo cobre.

Creo que sobran las palabras y que el acto es por sí mismo 
suficientemente explícito.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Aznar Molina (Pare. Tur), 13. Torres.
Camino de la Mosquetera (Esp. Italia), 56. 

Villacampa.
Coso, 78. Faci.
Fuero del Trabajo (San José), 16. Grau.
Germana de Foix (Arrabal), 2. Carreras.
Juan B. del Mazo (Química), 26. Escorihuela.
Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre), 3. Sarasa. 
Santa Teresa, 3. Pérez E.

BREVES
ESTA TARDE a las cinco en el Colegio Mayor 

Universitario Pedro Cerbuna, tendrá lugar un recital de 
poesía árabe organizado por la Comisión Cultural de 
estudiantes árabes. Dada la gran colonia de éstos que hay 
en Zaragoza no dudamos de que el Interés despertado por 
este recital es grande, si además tenemos en cuenta que 
todo lo concerniente con el mundo árabe es seguido con 
sumo Interés por muchos zaragozanos.

EJERCICIOS DE TIRO.— Para general conocimiento 
se hace público, en evitación de posibles accidentes, que | 
en el campo de tiro y maniobras de San Gregorio tendrán , 
lugar ejercidos de tiro con fuego real los días 27 y 2t del 
mes de enero.

RESTHURPIITE 
imRIRERO 

LH EniERITH 3
GARCIA SANCHEZ, 8 

Le recomienda para MANANA el siguiente MENU
Suquet de Peix 
Mero Grillé 
o Mero Marinera

Vino Ribeiro 
Tarta helada 
Café y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS
IIK.SEKV A DE \1ESA.^ AL TELEFONO 2í>.2í)-3‘)
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PUNTA 
de LANZA

S EL DESASTRE
DE LA BOLSA
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A cifra es estremecedora. Repetí- ■■ 

damente hemos recogido en es
tas páginas de A/e la critica y casi des
esperada situación en que se encuen

tran cientos de millares de. familias 
españolas que colocaron sus pequeños 
ahorros en la Bolsa.

Pues bien, según datos recogidos de 
la "Actualidad Española” y de- "Fo
mento”, cien pesetas invertidas erí la 
Bolsa en 1973, sólo valen'ahora^inco 
duros.

Otra conclusión: una gran parte de 
las acciones cotizan hoy a la mitad que 
hace cuatro años.

IS declaraciones 
continuas que le 
ispués de tanto 
años. "Estamos 

? de CC.OO. en 
lablar", pensaría 
nol

En efecto, eí panorama no puede 
ser más optimista. 
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Por Joaé Luii ERCILLA
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14-LUECA, la entrañable villa 

zaragozana, “capital del calzado” 
hierve en fiestas. Hoy es San Babil El santo 

patrono de la localidad presidida por el 
castillo del Papa Luna que, aunque 
lamentablemente en ruinas, se alza 
majestuoso sobre la colina, presidiendo el 
pueblo de los zapateros. Dicho sea con todo 
el respeto del mundo. Precisamente 
disfrutamos ayer de unas horas, pocas horas, 
muy agradables en lllueca. Había animación 
y desbordante alegría. Hasta allí acudió 
también “Avia” que exhibió con aran éxito 
una gama de sus vehículos. Andrds Nicolás, 
Custodio Gascón, Zapata, etc, etc. se 
mostraban muy orgullosos y contentos por 
los elogios que escuchaban de los illuecanos 
al contemplar los vehículos expuestos. 
Flamantes y relucientes como una expresión 
feaciente del rendimiento que pueden dar de

Buena ocasión la de “Avia.* para acudir a 
las fiestas de lllueca^ que, con tanta 
animación y alegría, se están celebrando. Son 
muchos los zaragozanos que, 
tradicionalmente, acuden a ellas. Para 
recordatario sirva esta magnífica “postal” 
que nuestro redactor gráfico García Luna 
sacó a la guapísima reina de las fiestas 
Yolanda Navarro Gracia junto a la ermita de 
San Babil.

¡Felices fiestas, illuecanos!

TEMPERATURA PRIMAVERAL

'al conocimiento 
s accidentes, que 
Gregorio tendrán 
i días 27 y 21 del

1

II ESPUES de las lluvias lució el sol.
Esparciendo sus rayos luminosos y 

resplandecientes, para que todos pudiéramos 
disfrutar de una agradajale temperatura. 
Fpcticamente hizo un día primaveral, en 
pleno invierno. Por eso muchas familias 
zaragozanas, coche en ristre, salieron a la 
carretera a gozar del aire libre sin 
contaminación. Los alrededores de nuestra 
ciudad, empezando por La Muela y 
continuando por Zuera, se vieron muy 
animados. Con agua y barro sobre el suelo, 
pero con sol y luz en el cielo.

ni3 DECEPCION, PERO MENOS
guíente MENU
Ribeiro 
helada 

y licor 
ET AS
NO 25-26-34

Barro y agua hubo también sobre el 

terreno de juego de La Romareda. Y 
nueva decepción futbolística, paliada, en esta 

Ocasión, por el buen hacer de nuestros 
'’^ochachos. Se perdió un punto —muy 
valioso— pero volvió a renacer la esperanza 
oa las ilusiones, porque el Real Zaragoza, a 
M V '°® pesares, no mereció perder. Así 

8l fútbol y así hay que tomarlo. Lo peor 
que ni siquiera le podemos echar la culpa

¿Qné faie dei Museo
Etnológico? • HAY QUE RECUPERARLO

• Las subvenciones son muy 
escasas

Zaragoza es una vHNhHL que 
cuenta en estos momentos con 
varios museos, cuyo contenido merece la 

pena sér admirado. Sin embargo y por 
muchos motivos los zaragozanos no 
acuden a ellos, lo cual poco a poco 
supcHie que estos sean olvidados por sus 
responsables. La cara de la moneda la 
tenemos en el magnifico Museo Provincial 
de Bellas Artes, el cual fue remozado hace 
poco y cuyas instalaciones son dignas de 
vef. ET reverso de la imagen es el Museo 
Etnológico, d cual se encuentra en un 
estado deplorable.

ABANDONADO POR TODOS

El Museo Etnológico que se encuentra 
situado en d parque de ‘Trimo de 
Rivera”, se proyectó siguiendo d estilo de 
los museo nórdicos, aunque estos sean 
más completos. Este debería recoger 
todas las costumbres de nuestro Aragón,

al árbitro, porque sinceramente creemos que 
estuvo bien.

NOTICIA TRISTE

El fin de semana nos ha traido una 
noticia triste, La muerte de don 
Cecilio Postigo Garcia, gestor administrativo, 

director fundador de la academia de 
conductores “Aragón” y sobre todo pionero 
en la creación de las autoescuelas en nuestra 
región. Don Cecilio Postigo García fue un 
hombre de empresa, pero sobre todas las 
cosas un hombre fundamentalmente bueno 
que sembró simpatías y afectos por doquier. 
A su viuda, a todos sus familiares y muy 
especialmente a su hijo Cecilio Postigo 
Ovejero, muy querido amigo nuestro. *e 
expresamos, desde estas líneas, nuestro mas 
profundo y sentido pésame.

la forma de vestir de sus gentes, utensilios 
que normalmente usan etc. En primer 
lugar se levantó un edifício de estilo 
pirenaico, d cual destaca entre la zona 
verde que le rodea. Sus baloones son 
iguales que los’que aún se conservan en 
algunos puntos de nuestro Pirineo. 
Cuando se inauguró todo fueron 
magníficos discursos por parte de loi 
presentes. Nadie iba a escatimar esfuerzos 
y dineros para que este Museo Etnológico 
fuera d mejor. Todo lo que en él se 
exhibe fue conseguido gracias al esfuerzo 
persmial de don Antonio Beltrán. El 
personalmente recorrió muchos lugares de 
nuestra geografía regional ‘ rescatando 
trajes y objetos que podían desaparecer. 
También hubo personas particulares que 
comprendieron la finalidad del mismo y 
donaron muchas cosas. Al principio todo 
funcionó perfectamente, pero poco a 
poco fue olvidado por d público y por 
sus responsables.

LAS SUBVENCIONES SON 
ESCASISIMAS

Un museo puede mantenerse si tiene 
ingresos debido a que existe un gran 
número de visitantes o si recibe las 
subvenciones correspondientes. En el 
Museo Etnológico, no pasa ni una ni la 
otra cosa. Con el fondo del que disponen 
cada año sólo pueden pagar la luz, y hacer 
una limpieza de su interior de vez en 
cuando. Este hecho y el que con el pgso 
del tiempo se produjeran goteras, algunos 
balcones exteriores se cayesen, etc. ha 
supuesto la muerte lenta del edificio y de 
todo lo que en él se exhibe. Resultaría 
muy penoso que todos los tri^s 
regionales'que podemos contemplar en la 
fotografía de García Luna, desaparezcan. 
A parte de su valor crematístico que es 
importante, hay que resaltar el valor que 
tendrá cara al futuro cuando Aragón 
quiera tener algo de lo que fueron sus 
costumbres hace años.

HAY QUE RECUPERARLO

El futuro en estos momentos está muy 
negro. Sin embargo hay que recuperarlo a 
toda" costa, para las generaciones

CARTAS

ARAGON/expres

En contestación al artículo "Los señoritos 
comunistas" de Salvador de Madariaga, 
aparecido en la revista "Gaceta Ilustrada", 
número 1058/16 de Enero de 1977, les 
rogamos publiquen esta carta:

El Sr. don Salvador de Madariaga que 
ideológicamente no se sabe por qué se exilió 
hace mucho tiempo, no comprendemos si se ha 
dado cuenta de que con su artículo "Los 
señoritos corrtunistas" sirve precisamente, a tos 
intereses de los mismos que él, en su época de 
exilio decía que rechazaba. / como muestra, 
ahí va el cacareo que ha ofrecido a RTVE en la 
difusión de su escrito.

IVo podemos por menos que considerar el 
artículo de don Salvador de Madariaga como 
una "demostración" fél así cree haberlo 
conseguido) sub/etiva y totalmente acientffica 
del comunisrrto actual, que evidentemente deja 
en claro el desconocimiento de una de las 
corrientes más importantes de hoy en día, 
como es el Eurocomunismo.

Es irrisorio y denota una justificación 
típicamente capitalista el párrafo que dice: 
"hay ricos que lo son porque han creado 
pobreza en torno de ellos; pero la inmensa 
mayoría de los ricos lo son por haber elevado'et 
nivel girneral de riqueza en la zona de su labor".

Don Salvador de Madariaga continúa con 
afirmaciones tajantes, sin justificación la 
mayoria, sin explicación (lo digo yo y, basta) Se

venideras. El problema fundamenal es 
encontrar el dinero necesario para 
repararlo totalmente y mantenerlo en 
perfecto estado de conservación y 
utilización . Los distintos organismos 
oficiales de nuestras ciudad debieran de 
ser los indicados que allegasen los fondos 
necesarios, pero nadie quiere saber nada. 
Ante esta situación sólo hay una salida y 
es que este museo pasase a depender 
directamente del organismo 
correspondiente a nivel nacional, el cual 
radica en Madrid. Las gestiones que desde 
hace tiempos se están llevando a cabo aún 
no han dado resultado. Mientras tanto el 
Museo Etnológico se nos muere.

Andy LOPE

Colaboradora de 
ARAGON/expres

HA MUERTO 
BLANCA SAINZ

La joven periodista zaragozana Blanca 
Sáinz ha fallecido en Barcelona víctima 
de un accidente, al caer desde un noveno 
piso. La noticia ha causado la 
consiguiente conmoción en Zaragoza, y 
de manera muy especial en la Redacción 
de ARAGON/expres, donde Blanca Sáinz 
colaboró durante varios meses 
manifestando su gran vocación y su 
esmerada ejecución profesional a pesar 
del escaso tiempo que había dedicado 
hasta entonces a las actividades 
period ísticas.

Transmitimos nuestras más sinceras 
condolencias a los padres y demás 
familiares de nuestra compañera por tan 
terrible pérdida.

El sepelio de los restos mortales de 
Blanca Sáinz tendrá lugar en Zaragoza, en 
el cementerio de Torrero, mañana martes, 
a las 15 horas.

"LOSSEÑDRITOS 
COMUNISTAS” DE 
MADARIAGA

eviderKia una gran confusión de términos que 
pone de manifiesto un claro desconocimiento 
del marxismo que pretende criticar.

Nbs hace mucha gracia que, el señor don 
Salvador de Madariaga, nos diga que somos 
hijos renegados de una madre que es la 
burguesía; sabemos que biológicamente todas 
las madres se mueren, incluso ésta, que no 
podemos negar que en su tiempo cumpliera un 
papel, pero siempre llega el momento en que los 
hijos alcanzan su madurez, e intentan 
desempeñar el papel que les corresponde.

Denunciamos el elitismo burgués que 
defiende don Salvador de Madariaga al 
considerar que es a la burguesía a la única que 
le corresportde ejercer un control sobre el arte y 
la cultura, ya que las demás clases son inocentes 
e inmaduras, y además en todo caso, son 
degradaciones de ésta.

Por más atacar, don Salvador de Madariaga, 
"se mete" con Pablo h/eruda, apuntando la 
perfidia de este autor. Pensamos que un señor 
que ocupa una silla en la Real Academia de la 
Lengua Española no debería olvidar que Pablo 
Neruda recibió un Premio Nobel de Literatura, 
otorgado en un antro capitalista.

i Qué cosas le ocurren a unol No cabe más 
que el sarcasmo ante la muerte del "señorito 
comunista".

Firman: P. A. R. (DNI: 15930581)
M.T.C. (DNI: 40867407)
M.C.M. (DNI: 39656977)

Zaragoza, a 19 de Enero de 1977
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TEATROS

HarteleraI
ARGENSOLA.—Hoy ce

rrado, para proceder al 
montaie del SUPER-ES- 
PECTACULO: *INCREI- 
BLE SARA», con Sara 
Montiel. Mañana: presen
tación 10,45 noche. Venta 
de localidades en taquilla.

REX. — 4’45 - 6’45 - 9 - 
10’45. (Todos públicos). 
VICTORIA EN ENTEB
BE. Tech nicolor. Burt 
Lancanter, Helmut Berger.

VICTORIA. — 5 - 7 - 9 -' 
10’45. (May. 18). Hoy es
treno. EL ASESINO HA 
RESERVADO 9 BUTACAS. 
Eastmanc olor. Rosanna 
Schiaffino, Chris Avram.

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5 - 
7-9-10,45. (Todos públi- 

"cos). LOS INVENCIBLES. 
Tony Russel, Helga Line, 
Massimo Serato.

CINES
DE ARTE Y, ENSAYO

AVENIDA. — 5 - 
10,45. (May. 18 y 14 
panados). Estreno:

7 - 9 - 
acom-
FAN-

TOZZI (DESVENTURAS 
DE UN FUNCIONARIO). 
Paolo Villaggio, Gigi 
Reder.

COLISEO. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). 2.^ sema
na: MARCADA POR LOS 
HOMBRES. María José 
Cantudo, Máximo Valver
de. Queta Claver.

COSO. — 5-7-9-10’45. 
(May. 18). Hoy estreno.

CERVANTES. — 4’15 - 7 - 
10’15. (May. 18), 7.’ sema
na: LA CAIDA DE LOS 
DIOSES. Technicolor. Hel
mut Berger, Ingrid Thulin, 
Dirk Bogarde.

ELISEOS. — 4’45 - 6’45 - 
8’45-10’45. (May. 18 años).

semana: EL CONEJO 
CALIENTE. Eastmancolor. 
Bernard Menez, Donlad 
Pilon.

PALACIO. — 4,45-7-9- 
10,45. (May. 18). 2.=^ sema
na: LA ULTIMA PELICU
LA. Un film de Peter Bog
danovich, con Ben John
son, Cloris Leachman, «Os
car» de la Academia.

OLIVER. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). LOS GE
NERALES DE LA ARENA. 
Ken Lane, Tisha Sterling.

PARIS. — 5-7-9-10’45. 
(May. 18). VERANO DEL 
42. Technicolor. Jennifer 
O’Neil, Gary Grimes.

PAX. _ 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(May. 18). CAIDOS SO
BRE UN ARBOL. East
mancolor. Louis de Funes, 
Geraldine Chaplin. '

RIALTO.—5 - 7 - 9 -10,45. 
(Mav. 18). LOS INVENCI
BLES DEL KARATE. Cris 
Mitchum.

ROXY. — 5 - 7 - 9 -10’45. 
(Todos públicos). MUSLO 
O PECHUGA. Cinema
scope - Eastmanc olor, 
Louis de Funesj Coluche.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9-10,45. (May. 18). BE
LLA, VALIENTE Y... 
¡BUENA! Edwige Fenech, 
Mario Carotenuto.

VENECIA. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). UN TO
QUE DE SUERTE. Roger 
Moore. Susannah York.

PALACIO DE HIELO

CAPERUCITA ROJA.
Eastmancolor. Patxi An- 
dion, Esperanza Roy.

DON QUIJOTE. — Tar
de a las 6’30 y noche, a 
las 10. (May. 18). 2.“ sema
na: BARRY LYN DON. 
Technicolor. Ryan O’Neal, 
Marisa Berenson

DORADO. — 5 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). Estreno: 
LAS CAMARERAS. Agata 
Lys, Javier Escrivá.

FLETA. — 5-7’15-10’45. 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). Estreno: LA FUGA 
DE LOGAN. Todd-ao-Me- 
trocolor. Michael York, 
Jenny A g u tter, Richard 
Jordan.

GOYA. — 5-7-9-10,45. 
(May. 18). 4.’ semana: LA 
ESPUELA. Javier Escrivá, 
Claudia Gravi, Máximo 
Valverde. Mari Francis.

MOLA. — 4’45 - 7’15 - 
10’30. (Todos públicos). 
6.® semana: KING - KONG. 
Technicolor. Jeff Bridgan, 
Charles Grodi.

PALAFOX. — 4’45 - 6’45 - 
9-10’45. (May. 18). 6.’ se
mana: M.A.S.H. Cinema
scope - Color de Luxe. Do
nald Sutherla n d, Elliot 
Gould.

CADA TARDE.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9- 
10’45. (May. 18). HABITA
CION PARA 4. Eastman
color. Hugo Tognazi, Gas- 
tone Moschini.

DUX. — 5-7-9. (Mayo- 
. res 18 años). EL REY DEL 

JUEGO. Technicolor. Ste
ve Mc Queen, Ann Mar
gret.

, GRAN VIA.— 4’45 - 6.’45 - 
9-10’45. (Todos públicos). 
EL MINISTRO Y YO. Ci- 

‘nemascope - Eastmancolor. 
Mario Moreno «Cantin- 
flas>. Celia Gámez.

LATINO.—5 - 7 - 9 -10’45.
(May. 18). AL OTRO LA- 

"DO DEL ESPEJO. Emma
Cohen, Robert Wood.

MADRID. — SALA 1:5- 
7-9-10’45. (May. 18). EL 
VICIO Y LA VIRTUD. 
Eastmancolor. Lynne Fre
derick, Teresa Gimpera.
SALA 2: 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(May. 18). NO ME HAGAS 
DAÑO AMOR MIO. East
mancolor. Walter Chiari, 
Macha Merit

NORTE. —5-7-9 -10,45. 
(Mav. 18). UN HOMBRE 
LLAMADO NOON. Ste
phen Boyd, Rosanna 
Schiaffino.

EL IBON. — Sesiones 
de patinaie: Matinal de 
11 a 1,30. Tarde continua 
desde las 4 hasta las 12,15. 
Cafetería Formigal Hielo.
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CRUQGRAIAA
por 

Juan 
Poch

1. Familiarmente, 
perezoso, holgazán.— 2. 
Atreverse. Fríes, tuestas. 3. 
Veloz, precipitado.— 4, 
Entrega. Pronombre posesivo. 
Terminación verbal.— 5. 
Ondulación. Figurado, 
automóvil del Papa y de la 
Curia Romana.— 6.* Artesa 
pequeña y redonda.— 7. 
Santo. Ergio. 8. Común, 
regular, habitual, femenino.— 
9. Quitar vello de una 
superficie raspándola. 
Figurado, confusión 
desorden.

1. Grueso, obeso. Hermana 
religiosa.— 2. Carta de la 
baraja. Caminará.— 3. Hogar. 
En qué lugar.— 4. Figurad»^ 
enojarse con exceso. Marchar. 
5. Vocales débiles. Impar.— 6. 
Avanzará sobre el agua. 
Símbolo del actinio.— 7. 
Pronombre demostrativo. 
Mancha lívida alrededor déla 
base del párpado inferior.— 8. 
Deidad egipcia. 
Familiarmente, 
enamoramiento,— 9 Cueva 
para los osos. Cuerpo 
aeriforme.

GALERIAS de ARTE GALERIA ITXASO

EXPONE

HERNANEXPONE CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERD AL 5 DE ; ÍBRERD
Perpetuo Socorro, 2 - Telefono 37 86 00

DATO, 13 - IS

* Vi

CADA NOCHE^

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Loyola, 3. Teléfono 214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA

Noche de sábado. Fiesta de . 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición 
incluida. Sábados y festivos 
tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

CANCELA DE 
MUSICAL.

ORO

GRAWER CLUB

Cómíído, personal y diferente. 
(If Mon cayo. CASETAS

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Cerrada por refomias hasta el 
próximo día 28. La nueva 
dirección corre a cargo de 
universitarios.

SALA 
LEONARDO

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente rriás agradanle. 
Sevilla, 6. Teléfono 379200.

STORK-CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel. 
214804.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos 
lo que Vd. desea. Liñán, 8 
(detrás Telefónica, S. Vicente 
PaúlX Tlfno. 291166.

SENECA

N U F V A - D I S I’ I N- 
TA-ACTUAL El mejor sonido 
«•on la música «leí momento. 
Ya se dice: “Esto es Séneca y 
su ambiente”. LA HIPA, 5

PACOPACO POLÍNESIAh! • BAR

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES D 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA. 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG'S IGUANA

I>a nui'va discoteca, abierta de 
,5 tanle a 3 madrugada, vuelve 
à su ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 
217052 ___________ __

1800 GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Reeuenle los éxitos de ayer 
viva los actuales y comy.ca los 
futuros viajanilo a trav«:s de la 
música. <:aví.t, 16.

aSan Miguel, 5, bajo. Frente 
Calerías Preciados. Teléfono
211137.
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ESPECTACULOS

**EI medio

CASOS Y COSAS PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

I Cámara ópticos

«

2.35
GENTE

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

830
TELEDIARIO

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

3.35
P1AN1SIMO

2.00 
PROGRAMA 
REGIONAL

5.05
DESPEDIDA Y 
CIERRE

10.00
REDACCION DE 
NOCHE

9.00
ESTUDIO ESTADIO

635
UN GLOBO. 
DOS GLOBOS. 
TRES GLOBOS.

930
MUSICAL POP

4.55
GALLARDA. PASO 
MEZZO Y 
SALTERELLO. V. 
Gallil

6.31'
AVANCE’ 
INFORMATJVO

1.45
CARTA DE AJUSTE 
<Ciclo Recitales de 
Ernesto Bitetti» (IX)

630, 
APERTURA Y 
PRESENTACION

4.00 
NIÑEZ 
«Esta es uná tierra 
feliz»

9.45
PAISAJE CON 
FIGURAS 
« El Papa Luna »

6,15
CARTA DE AJUSTE 
«Trío para violín, 
villa y violoncello». 
Oliver Pina

11,00
ULTIMA HORA

3,45
¿QUIEN ES..,?

3,00 . 
TELEDIARIO
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Eficribe: JAVIER

Parece que se 
acabaron las reposiciones 
en el espacio “Novela”. 
Ya la de esta semana es 
de nuevo cuño, recién 
gr^b a da. Se _tra ta de 
‘‘Desenlace en 
Montileó”, de Lorenzo 
Villalonga. La realización 
es de Gabriel Ibáñez y 
sus principales 
intérpretes, Luisa Sala, 
Gabriel Llopart, 
Fernando Tejada y Clara 
Súñer.

El “Pianísimo” de 
esta semana estará 
dedicado a “Mocedades” 
y “Paisaje con figuras” 
será ocupado por‘‘el Papa 
Luna”, interpretado por 
Roberto Cruz.

“Los hombres de 
Harrelson” ofrecerán el 
apisodio “Reclamo para 
un asesino”.

Mañana, m artes, 
Adolfo Marsillach y 
Lucía Bosé se despiden 
con el último episodio de 
“La señora García..." 
Después tenemos la cita 
de la "fiesta” de Iñigo y 
antes “30 años de 
historia” y “Novela”, en 
orden inverso.

También mañana, la 
Segunda Cadena ofrecerá 
an transmisión desde el 
Gran Teatro del Liceo de 
Barcelona fragmentos de 
la ópera de Héctor 
Berlioz, “Benvenutto 
Cellini**, con la 
particularidad de que 
nunca, hasta ahora, había 
Sido representada en 
Bsoaña.

4^^

MAÑANA

8.00
NOVOLA (Capítulo I 
deV) 
«Desenlace en 
Montlleo». Lorenzo 
Villalonga

“Recital” presentará 
'3 actuación en diferido 

los “Solistas de 
Lamara de Praga”.

La inefable’ Sara Montiel, que estuvo de lo más 
insoportable en la “fiesta** del pasado martes, cobró 
doscientas mil pesetas por su intervención en el especial 
Fin de Año, donde cantó cuatro canciones. A diez mil 
duros por canción. Pues el caso es que hacía quince años 
que no actuaba en la pequeña pantalla. Desde 1961. El

Valerio Lazarov viaja 
al sur del Pacífico para 
localizar los escenarÍoTde 
un par de programas, que 
comenzará a grabar en 
marzo próximo. ¿Y para 
eso hay que ir tan lejos?

M

contrato de aquel entonces es una cosa curiosa. Estipula 
que la “estrella” debe de cobrar por su actuación diez 
mil pesetas y ciento setenta mil “para gastos de 
maquillaje, vestuario, zapatería, joyas, etc.”

La cosa

10,15
LOS HOMBRES DE 
HARREL$ON 
«Reclamo para un 
asesino»

entonces, 
antelación.

SABIA USTED QUE...

Concha Velasco, cual 
nueva Agata Lys, ha pasado 
de morena a rubia, de la 
noche a la mañarta. Y no por 
capricho. La razón está en 
que va a personificar en un 
teatro madrileño Mariana 
Pineda, la heroína rubia de la 
Injertad.

Todas las estrellas de 
Hollywood tienen en su 
historial por lo menos cinco 
operaciones de cirugía 
estética.

Emma Cohen dirige a 
Fernando Fernán Gómez en 
el primer cortometraje que 
realiza.

Lalo Azcona — la sonrisa 
informativa — recibe muchas 
cartas "metiéndose" con su

• A ■>’

es que cobró ciento ochenta mil de las de 
¡Ah! y depositadas con 48 horas de 

¿Qué les parece? Sí, la foto es de entonces.

corbata "descentrada". Por 
eso, alguna vez se enfada y se 
pone un jersey de cuello 
alto.

Nadiuska, cansada de 
desn udarse, no piensa 
hacerlo este aña Es broma.

Angeles Lamuño, la joven 
y guapa actriz asturiana, 
empezó en TVE haciendo 
de... momia. Así, como 
suena.

El coreógrafo Don Lurio 
quiere salir en imagen y 
convertirse en "estrella", 
ca ntando, que es una 
incógnita, y bailando, que lo 
hace muy bien. Un capricho, 
como otro cualquiera.

Esta semana terminan dos senes de impacto — en favor o en 
contra - que han constituido trece episodios, en la pequeña 
pantalla. "La señora García se confiesa" y "La saga de los ñius". 
Lógicamente, su desaparición plantea cambios, tanto en la 
programación de los martes como en la de los domingos.

Las previsiones son las siguientes: "30 años de historia" 
pasarán al lunes, por lo que será recortado "Estudio Estadio" 
(sólo la moviola). Y el hueco dejado por "la señora García" y el 
espacio retrospectivo será ocupado por la serie "Mujeres 
insólitas". Esto por lo que respecta a los martes. En cuanto a los 
domingos, se incorporará "Estudio Estadio", dejando la moviola 
para el lunes, como dejamos dicho, y en lugar de "la saga", las 
dos primera semanas de febrero entrará "El caballero de la mano 
en el pecho" y a partir del día 20, la serie "Curro Jiménez". 
Esto, claro, es lo que hay proyectado. Cuando llegue la hora, ya 
veremos.

# ASESORIA FISCAL

GESTORIA OJINA6A#7MJTD ESCUELA

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
TalMonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

ASESORIA, FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles.
Declaración Renta. Trabajo Personal. I.T. E.. etc.

GESTORIA: MStriculación, Transferencias, 
’ Pasaportes, Escrituras, Gas-oil. etc.

EJV EJEA DE LOS CABAfc<^EROS;.|dediayilla, 5 - Teléfono 541284

EL RE-MEDIO 
AUDIOVISUAL’*

SEGUNDA CADENA
7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Obras completas: 
José Luis Perales»
(I)
8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

INTER-FERENCIA,5 LA 
■ VIOLENCIA

4

La violencia representada en la televisión puede ser imitada en 
situaciones reales de la vida.

Ciertas representaciones de la violencia son virtualmente tan | 
perturbadoras que podrían ser nocivas sicológicamente, en I 
particular para los jóvenes o los telespectadores emocionalmente I 
inestables. j

A nivel más elemental, ciertos actos de violencia pueden | 
transgredir los límites de lo tolerable por el espectador medio. j

El espectáculo repetido y reiterado de la violencia puede j 
llevar a los telespectadores a la conclusión de que ésta es I 
aceptada por la sociedad en una forma u otra. Una vez aceptada I 
/ tolerada, hay que pensar también que el espectador tendría a I 
endurecerse y a volverse más indiferente ante los sufrimientos I 
impuestos a las víctimas de la violencia. ’

AUTO ESCUELA: Métodos modernos»
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Presidente del Consejo de Justicia Militar ifEn relación con tos sucesos 
de ayer en Madrid

SANCHEZ Parece que el "GRAPO i
couiSA, intervino en el secuestré

EN LA D G.S.
El muchacho asesinado 
carecía de antecedentes y 
tenía un hermano en la 
Policía Armada

MADRID, 24 (Cifra).- Cuando han transcurrido aproximadaq^ente tres horas del 
secuestro del teniente general don Emilio Villaescusa Quilis, no se tienen noticias que 
permitan identificar al grupo al que pertenecen los secuestradores, pero, según ha podido 
saber "Cifra" de fuentes dignas de crédito, es muy posible que el "Grapo" haya 
intervenido en el secuestro.

MADRID 24 (Europa Prast).— Mariano Sánchez Coaita, líder 
del grupo "Guarrillaros da Cristo Rey" x encuent^ en 
rrfor^ntos (una de la tarde) en le Oir^>ánG^I * 
Seguridad, a donde ha sido llamedo pera 
tomo a los incidentes registrados eyer por la mañana en Madrta y 
en los Que fue asesinado un joven de 19 años. ___

Jun to con el señor Covisa, están pasando fnr la Dirección 
C»ieral de Seguridad aproximadamente unas 30 
pueden prestar también alguna colaboraal^ en orden al 
esclarecimiento de los hechos. Una de las pruebas más 
la aportada por un taxista que llevó en su vehículo a uru perso^ 
que vestía un gabán de color verde, y que pudo ser el auW del 
disparo al aire con la pistola que luego sirvió para matar al /ouen 
Arturo Ruis García. , , .

El joven muerto carece del más mínimo antecedente deli^vo, 
como se he comprobado después de un examen riguroso de los 

' archivos provinciales. En la misma situación está la joven 
acompañaba. Arturo Ruiz tenia 19 años y era estudiante^ 
BUP, sin que desempeñera ninguna tarea profeuonal conocida. 
Tiene un hermano que es policía armada en Granada.

De re^MjIsa tool se puede calificar la postura de diversos 
partidos políticos, sobre la muerte del joven Arturo Rub Garc^

En este sentido, la comisión negociadora de la oposición dice 
en un comunicado: .

"La comisión negociadora que ha llevado al Gobierno como 
primera exigencia ciudadana la amnistía total, protesta 
formalmente por la muerte de ese joven y denuncia la existencia 
de grupos armados incontrolados. El restablecimiento de la 
convivencia ciudadana exige la inmediata amnistía de los presos 
políticos y el desarme y desarticulación de los grupos 
revonsables de estos asesinatos y violencias".

Por su parte, el Partido Socialista Obrero Español tel 
p S. O. E. ) manifiesta "su más enérgica condena por el asesinato y 
reclame "una inmediata investigación pan esclarecer los hechas 
y ex igir responsabilidades a los cuáMbles".

Según nuestras fuentes, 
párece ser que uno de los 
secuestradores es un hombre 
joven, con una cicatriz en 
un ojo, y podría tratarse de 
Luis Alvarez Fernández, 
presunto miembro del 
“Grapo”, grupo que realizó 
el secuestro del presidente 
del Consejo de Estado don 
Antonio-María de Oriol y 
Urquijo.

Se cree saber también 
que un transeúnte que iba 
por la calle Doce de 
Octubre, en las cercanías del 
lugar del secuestro, observó 
como unos individuos 
posiblemente los 
secuestradores, trasladaban 
a una persona que podía ser 
eí teniente general 
Villaescusa, desde un 
‘ * M ercedei-" a- o4r-o- 
automóvil del que no se han 
podido obtener ni la 
matrícula ni las 
características.

“Cifra” ha podido saber 
que uno de los coches 
^Seat” que fue utilizado por 
los secuestradores tiene la 
matrícula ‘M-6767-J’ y 
es propiedad de don Evelio 
Pedraza Pedraza, que vive en 
Valderribas, 17. Al parecer 
había sido robado y el 
propietario aún no había 
denunciado el robo.

Concretamente, los 
médicos han recomendado 
que el secuestrado deje de 
tomar la medicación

general, prescindiendo 
totalmente de un fármaco 
conocido como “SIndrón”, 
aunque debe continuar con 
el especifico “Peritrate” y 
tomar “Cafinitrina” en caso 
de urgendas.

Por otra parte, hada 
mediodía se personaron en 
el domidlio del secuestrado 
el general de División 
Guimerá Ferrer y el general 
de Brigada Carlos Ros 
España, así como Lucas 
Mana de Oriol y algunos 
parientes del presidenfe del 
Consejo Supremo de 
Justicia Militar.

“NO HABIA 
RECIBIDO NINGUNA 
AMENAZA”

MTVDHID, 24 (Europa 
Press).— A las dos menos 
veinte de la tarde, y durante 
diez minutos, el hijo del 
teniente general Villaescusa 
y los dos yernos, don Javier 
Urbano y don Antonio de 
Pablos, ha recibido a los 
periodistas que cubren la 
información a la puerta del 
número 49 de la calle

tal Luis Alvarez, miembro 
del ’’Grapo” (Grupo de 
Resisfeheia Antifascista 
Primero de Octubre), que 
secuestró también a don 
Antonio María de Oriol.

Se sospecho asimismo 
desde el primer momento 
que podía tratarse del 
’’Grapo” por la anienaza 
contenida en el último 
mensaje difundido por 
dicho grupo en relación con 
el secuestro del señor Oriol.

El itinerario más lógico 
que se cree han seguido los 
secuestradores del teniente 
general Villaescusa Quilis ha 
sido el siguiente: de la calle 
O’Ooeeil, de donde 
partieron con el 
secuestrado, se dirigieron 
por la calle Fernán González 
hacia el sur de Madrid, hasta

llegar a la calle Doci i 
Octubre. Precisamente ú 
en esta calle dou 
abandonaron al chófer4 
militar secuestrado y 
propio vehícuid oficial e 
que viajaban. Posteó 
mente se cree que b 
pasado por la Colo 
Retiro II hasta salirai b» 
del Niño Jesús. Y a trav¿ 
este barrio, han llegado b 
a la carretera de Valendi 
al barrio de La Estralli. 
decir, la misma salida f 
parece utilizaron en el(K 
del. señor Oriol.

Como se 
barrio de La

recordaré,! 
Estrella y>

zona de la carreteraL 
Valencia han sido lupT 

más de 1rastreados en
ocasión por la policía 
búsqueda de pistas « 
permitan encontrar al se 
Oriol. En este caso pan 
que el teniente g«« 
Villaescusa ha sido lite 
al mismo refugio dot 
puede encontrarse, 
presidente del Consejo í 
Estado, o donde estuvo 
los primeros momentos.

Arrásate, Berazadi, Oriol 
y Villaescusa

O’Donnell. También se

«

POLICIA 
ARMADA 
HERIDO GRAVE

SAN SEBASTIAN, 24 (Europa Pr«M).— Un poliaa armada ha 
resultado herido durante un incidente ocurrido durante la 
despedida del hasta ahora gobernador civil de la provincia de 
Guipúzcoa, sert or Men4ndez Manjón.

Según las primeras noticias, durante la despedida del personal 
que ha estado a sus órdenes, uno de los policías armados sufrió 
un ataque durante el cual sacó su arma y efectuó algunos 
disparos, y alcanzó a uno de sus compañeros, que resultó herido 
de gravedad.

rxuestro aire

encontraba presente el 
ayudante del señor 
villaescusa, teniente coronel 
Simón.

“Perdonen que no les 
subamó's arriba 
-comenzaron diciendo— 
pero ustedes lo 
comprenderán’’. 
Agradecieron a los rnedios 
informativos el interés que 
estaban prestando al hecho, 
y añadieron que todavía no 
tenían ninguna novedad.

“Nunca había recibido 
amenazas”, dijeron a Ips 
periodistas. Todos los días 
— añadieron— usaba el 
mismo coche, el mismo 
itinerario, y con el mismo 
horario. Solía ir de 
uniforme, y no llevaba 
escolta. A la vuelta le

ESPAÑA; CUATR 
SECUESTROS 
EN UN AÑO

SOLO AVERSION
acompañaba a 
ayudante.

veces un

Dijeron más adelante que 
la señora Villaescusa, dentro 
de las circunstancias, 
mostraba una gran entereza
de ánimo. Los secues-

(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA PRIMERA)

La postura de nuestras Fuerzas Armadas ante el proceso deinocratizador, concre
tada en la pasada Pascua Militar por el teniente general Gutiérrez Mellado en su 
discurso en presencia del Rey, es tan cristalina como^su vocación de servicio a la 
comunidad dentro de las líneas de actuación vigentes en los Estados modernos y 
democráticos. Por ahí, pues, los enloquecidos secuestradores del teniente general 
Villaescusa, que a estas horas son condenados por todos los partidos políticos sen
satos y por toda la opinión pública, van a encontrarse un bli^ue férreo sin fisuras, 
sereno y disciplinado, que no podrán quebrantar con su insidiosa y criminal acción. 
Es obvio que el Ejército opondrá al crimen y a la provocación la serenidad y la

Una-vez más, y aunque por el momento no se ctxiozcan en detalle toaos ios 
extremos del secuestro, habrá que preguntarse a quién benefician en realidad estas 
aparentemente irracionales acciones. ¿Qué es lo que está realmente en el punto de 
mira de los GRAPO? Pensar que el objetivo es desestebilizar la situación política del 
país, convertir en caos lo que ahora sólo es conflicto y en Babel lo que no pasa de 
confusión, enfrentar españoles contra españoles, no parece descabellado. La ultra- 
derecha y grupúsculos minoritarios de ultraizquierda tienen buenas razones para 
intentar frenar el avance imparable de este país hacia la democracia y la remoción 
por el pueblo de su soberanía. Saben que el pueblo en unas elecciones libres les 

negará masivamente su voto.
En cualquier caso, señores secuestradores, este Gobierno, este Ejército y este 

pueblo no se van a dejar aprehender en tan burdos cepos aunque prosigan su 
al’*cinante escalada de despropósitos. Sólo aversión pueden inspiry a todos los 
españoles de paz quienes de manera tan flagrante pisotean las más elementales 
normas de convivencia e intentan dinamitar el futuro de concordia y libertad que

I este país se tiene bien ganado.

tradores abordaron al
teniente general a la salida 
de la casa. La policía no ha 
tomado huellas en el 
interior del domicilio 
familiar, pero sí en las 
escaleras de la casa, y en el 
portal.

Finalmente, remitieron 
para más información al 
Consejo Supremo de 
Justicia Militar y al servicio 
de información del Estado 
Mayor Central...

HA SIDO IDENTIFICADO 
UNO DE LOS 
SECUESTRADORES

José Antonio Fuembuena

MADRID, 24 (Europa 
Press).—Parece que ha sido 
identificado uno de los 
autores del secuestro. Esta 
identificación ha sido hecha 
por el portero del edificio 
donde vive el militar 
secuestrado. Al serles 
mostradas una serie de 
fotografías de sospechosos, 
el citado empleado dijo sin 
dudar: “Este, éste es”. 
Asimismo añadió que dicho 
individuo ha estado 
merodeando en los últimos 
días por las inmediaciones 
de la casa, e incluso en una 
ocasión preguntó si v vivía 
allí el teniente general 
Villaescusa.

El citado individuo así 
identificado parece ser un

MADRID, 24 (Europa Press).-En los últimos 12 mesa 
han cometido en el territorio nacional cuatro secuestros. Soi 
siguientes:

14 DE ENERO DE 1976*- José Luis Arrásate es secu 
en Bilbao por la organización terrorista ETA. Fue liberado 
de febrero.

19 DE MARZO DE 1976.-El industrial Angel Berazadi 
secuestrado al salir de su trabajo en Elgoibar (Guipí 
Aparece muerto con un tiro en la nuca el día 8 de abril.

2 DE JUNIO DE 1976.-£s secuestrado en Las Palmas 
industrial don Eufemiano Fuentes. Su cadáver api 
descuartizado el día 5 de octubre. Se hace responsable el 
a Angel Cabrera Batista alias "El Rubio".

11 DE DICIEMBRE DE 1976.- Es secuestrado • 
despacho de la Fundación Oriol el presidente del Con 
Estado don Antonio María de Oriol y Urquijo. Los "Gru 
Resistencia Antifascista Primero de Octubre" (GRAPO) se 
responsables del hecho. No ha sido liberado todavía.

24 DE ENERO DE 1977.-Es secuestrado cuando salía 
domicilio, el presidente del Consejo Supremo de Justicia M 
don Emilio Villaescusa Quillis.

Por otra parte, en estos doce meses, desde enero de 
hasta enero de 1977, fueron cometidos en territorio francés 
secuestros en las personas de súbditos españoles. El día 3 d< 
de 1976 son secuestrados dos subinspectores del Cuerpo Gi 
de Policía. Se trata de don Jesús González huero y José 
Martínez Martínez. Hasta la fecha no se tienen noticias 
paradero. ¿

El día 23 de julio de 1976 fue secuestrado el miemW» 
ETA Eduardo Moreno Bergareche, alias "Pertur" en San Jui*' 
Luz (Francia), sin que hasta el momento se sepa su paradero.

Vigas 
COVELA • ■ >.
armado.
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